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O LÍDER ENTRE OS 
DEZ MELHORES

Como O Líder consegue ter ideia nova toda a semana? Deve 
ser difícil isso, não é? Escrever algo interessante a cada semana. A 
resposta é bastante simples: muitas vezes, a ideia não é nossa. Há 
muita gente inspiradora por aí. Não é isso que fez a Apple ao repli-
car conceitos e instrumentos da Xerox? E não é isso que a Micro-
soft fez/faz com a Apple? Assim é O Líder... Muita inspiração, muito 
profissionalismo e muita criatividade. Por isso mais uma vez es-
tamos entre os dez melhores jornais do Estado de Santa Catarina. 
Parabéns, Maravilha, por ter um jornal que te orgulha! E, por fim, 
um brinde à maior das nossas paixões profissionais: JORNALISMO 
COM IMPARCIALIDADE, FEITO COM RESPONSABILIDADE!

Sem condições
Se o Brasil tivesse que eleger uma frase 

a cada semana, a de hoje seria de Augusto 
Nardes, ministro do Tribunal de Contas 
da União: “As contas de Dilma não estão 
em condições de serem apreciadas”. Veja 
bem, não é que as contas públicas de 2014 
estejam um pouco erradas. Elas não estão 
sequer em condições de ser apreciadas.

O professor do ginásio pegou uma prova 
na mão, deu uma olhada e falou: “Juqui-
nha, não vou nem corrigir para você não 
tirar zero. Faz de novo e me devolve, ok?”.

Boatos sobre suicídio 
Depois de participar da cerimônia do 

Plano Safra 2015-2016 no Palácio do Planal-
to, em Brasília, a presidente comentou sobre 
um boato que circulou durante o último fim 
de semana, de que havia tentado suicídio. 
As informações são do Valor Econômico. 
Ao sair da cerimônia, Dilma se aproxi-
mou de um grupo de jornalistas e disse 
que havia sido informada há pouco sobre 
o boato de que estava internada. Depois 
disso, ela acrescentou: “Vocês acham que 
eu estava?”. Em jornalismo, jamais respon-
der a um falso boato, pois respondendo 
cria versões de veracidade. Cuidado!

FOCOS DA 
COLUNA

Entre tantos e tantos assuntos 
aqui levantados, o leitor sabe que 
temos enfocado com maior intensi-
dade dois temas: Casa Mortuária e 
passeios públicos. A Casa Mortuária 
já está aí, sendo utilizada pela comu-
nidade, e alvo de grande reconheci-
mento. Detalhe: está faltando o muro 
para sua maior privacidade. Temos 
certeza de sua edificação. O outro 
ponto que temos levantado com mui-
ta insistência são os passeios públi-
cos. Infelizmente a lei não está sendo 
executada. Tem proprietários que 
atenderam ao nosso pedido, outros 
ignoraram. Vamos dar mobilidade ao 
povo. A lei está aí, vamos executá-la? 
As manifestações são enormes para 
continuarmos na luta. As nossas ar-
mas são a da conscientização que es-
sas providências são muito relevan-
tes. E preservam a nossa integridade.

COMO ESTÁ?
Os vereadores Janir Antônio 

Signor (PSDB) e Odair José Batis-
tello (PMDB) apresentaram a indi-
cação 037/2014, que foi aprovada. 
Esta indicação sugere que o Poder 
Público veja da possibilidade de 
auxiliar a Associação Clube Recre-
ativo Maravilha, repassando recur-
sos para a construção do passeio 
público ao redor do Estádio. A indi-
cação tem respaldo da comunida-
de maravilhense, com a finalidade 
de melhorar o aspecto no local, 
proporcionando acesso adequa-
do às dependências do estádio e 
contribuindo com a urbanização 
da cidade. A moção não teve eco?

TRABALHO 
EFICIENTE

Ficamos impressionados com a efi-
ciência dos responsáveis nos trabalhos 
de renovação de carteira de habilitação 
na cidade. Nesta semana necessitamos 
os serviços e fomos muito bem atendi-
dos, desde a Autoescola S.A., o pessoal 
da Delegacia, e por fim o médico Stang. 
Muito solícitos e de grande profissiona-
lismo. Parabéns e obrigado a todos.

Divulgação Adjori

Fotos: Divulgação
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA 
“Quando uma pessoa ou uma empre-

sa gastam mais do que ganham, elas vão à 
falência. Quando um governo gasta mais 
do que ganha, ele te manda a conta” 

(Ronald Reagan)

NOSSOS 57 ANOS
Maravilha, por meio de sua administração e seu Departamento de Cultura, 

está organizando grandes comemorações para festejarmos o nosso aniversário em 
julho. Pelo que tomamos conhecimento serão ótimas as atrações. Temos certeza 
que a comunidade irá aprovar e participar, assim como foi no ano passado. Muito 
embora grandes feiras como a Efapi estão sendo suspensas, acreditamos que aqui 
estamos em boas condições financeiras de realizarmos a Fecimar. É um bom sinal!

CHEGA DE 
REELEIÇÃO

A primeira vez que a maioria das pessoas 
apoia o fim da reeleição. Em 2005 – quando 
houve a primeira pesquisa sobre o tema – 65% 
eram a favor do direito do presidente concor-
rer a um novo mandato. No ano seguinte, o 
então presidente Lula se reelegeu. Dois anos 
depois, o apoio ao segundo mandado recuou 
sete pontos. Agora, com a presidente Dilma 
batendo recorde de rejeição, só 30% são favo-
ráveis à reeleição. A experiência de governos 
reeleitos é catastrófica. Isso em qualquer nível.

GOVERNO FROUXO
Possesso e tenso na semana passada 

após a prisão dos dois maiores emprei-
teiros do Brasil, Lula espumava de raiva. 
Culpou o governo Dilma, qualificado 
de “frouxo” por ter deixado a situação 
chegar a esse ponto que estamos...

QUIMIOTERAPIA
Dentro de 30 a 90 dias os nossos doentes poderão fazer suas aplicações de qui-

mioterapia bem mais próximo de suas residências. O Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste fará as aplicações, pois o governo do Estado autorizou a instalação do setor 
de oncologia. Além de evitar o deslocamento mais distante, haverá uma maior como-
didade aos que necessitam e os custos serão idênticos aos aplicados em Chapecó.

10ª EDIÇÃO 
DO JANTAR DA 
CODORNA

Já fazendo parte das festividades de ani-
versário do município de Maravilha, o Clube 
de Lions Maravilha Oeste promove, no dia 
4 de julho, no salão Paroquial Católico, o 
evento. Estamos parceiros, como o fomos 
nas edições anteriores. Todos os lucros são 
revertidos na manutenção dos projetos 
sociais da comunidade. Vamos participar!

COLÉGIO DOM
O curso de pré-vestibular do Colégio 

DOM está com as matrículas abertas. O 
curso é preparatório para o Enem e para 
os vestibulares, com toda a metodologia 
COC, reconhecida em Educação. O inves-
timento é acessível e tem a comodidade 
dos nossos filhos se prepararem aqui, 
evitando enfrentar o perigo da estrada em 
cursinhos de outros municípios. Dis-
pensa comentários de quão importante 
é a preparação, e a iniciativa do DOM é 
muito bem-vinda. Certeza do sucesso!

CAMINHONEIROS
Muito delicada a situação pela qual 

passa a categoria. Em um bate-papo com um 
velho amigo e conhecido, Albino Banaceski, 
caminhoneiro de profissão seguida de seu 
falecido pai, esse nos falou a realidade que 
vivem. Pelas dificuldades no exercício da 
profissão, mereciam um horizonte melhor...

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações Fotos: Divulgação
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PREMIAÇÃO BILHETE $
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

 Líder remou contra todo o restante da im-
prensa que apenas publicava releases emitidos 
pelas assessorias de imprensa, e fazia o jogo de 
interesses dos políticos, imprimindo para a socie-
dade não a verdade, mas a manipulação da rea-
lidade.

Durante todo o período a imprensa demons-
trou estar acéfala, regida por interesses e incapaz 
de questionar os fatos apresentados. Desta vez 
não foi o rei que ficou nu. Foram muitos os veí-
culos de comunicação que tiveram reveladas sua 
ineficiência em fazer um jornalismo de verdade.

Ao simplesmente reproduzirem o que era dito, 
sem questionar ou emitir opiniões, os veículos de 
comunicação produziram um jornalismo mera-
mente declaratório e inservível para a sociedade.

A sociedade precisa ser mais crítica quanto 
à informação que consome, precisa exigir que 
veículos, como o jornal, e principalmente os de-

tentores de concessões públicas, como rádios e 
televisões, parem de ser regidos por interesses 
econômicos e políticos ocultos.

O jornalismo precisa estar acima da politica-
gem eleitoreira barata. Quando isso acontecer, 
teremos uma população bem informada e capaz 
de formar opiniões necessárias para fazer as es-
colhas certas.

Desta forma, O Líder tem sido muitas vezes 
contestado pela sua maneira de fazer jornalismo 
e o faz de maneira séria e descomprometida com 
qualquer facção partidária.

Discriminado em processos licitatórios e nas 
verbas públicas municipais, mas mesmo assim 
nunca desmotivado. E a grande prova é sua credi-
bilidade junto ao leitor. Assim seguirá. Estar entre 
os dez melhores do Estado, título conferido pela 
Adjori, sem dúvida alguma é um grande reconhe-
cimento.

Opinião
a/04
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Sou daqueles que tem dificuldade para 
gravar o nome das pessoas. Tento me justifi-
car para a pessoa esquecida, mas ao mesmo 
tempo sei que preciso procurar formas de su-
perar esse defeito. Sim, trata-se de um defeito.

Há alguns dias, lendo algum texto sobre 
práticas de liderança, um tópico me chamou 
a atenção. O autor fazia a seguinte pergunta: 
se uma pessoa se apresentasse para você, 
e simplesmente lhe entregasse mil dólares 
em dinheiro, você esqueceria o nome dela? 
A reflexão do autor era a seguinte: esquece-
mos o nome das pessoas porque não damos 
importância a essa pessoa. Se você conhece 
alguém que é de alguma forma importante 
para você, você vai lembrar do nome sempre.

Isso me fez refletir bastante. Já tentei 
alguns truques para tentar gravar nomes e 
feições (ouço muita gente dizer: “Nomes eu 
esqueço, mas sou bom em ‘gravar rostos’”. 
Eu sou ruim em ambos). Mas esses truques 
nunca deram muito certo.

Com base nessa nova reflexão, pensei 
num novo caminho: quem sabe, ao conhecer 
alguém, seja preciso um esforço maior em 
ouvir, perguntar, e captar algum valor dessa 
pessoa. Algo que ela ofereça naturalmente: 
sinceridade, experiência, conhecimento, 
qualquer coisa. Quem sabe esteja em mim 
a missão de tornar essa pessoa relevante – e 
assim não esquecer o seu nome. Não porque 
eu decorei com algum macete, mas porque 
essa pessoa adquiriu algum significado.

O que mais me preocupa é o fato de que, 
ao não lembrar o nome de alguém, eu não 
estou apenas demonstrando uma fraqueza 
na memória. Eu estou demonstrando tam-
bém que essa pessoa não significa muito 
para mim. Simples assim.

Em tempo: se alguma pessoa começar a 
falar com você, e você não conseguir lembrar 
do nome dessa pessoa, pergunte logo, nos pri-
meiros 30 segundos de conversa. É bem pior 
você perguntar dez minutos depois, ou no fi-
nal da conversa. Acredite em mim, já fiz isso.

Em tempo ainda: aconteceu, e você es-
queceu o nome de alguém. Você pode até 
justificar o seu problema de memória. Mas o 
mais importante é, nesse novo contato, de-
monstrar interesse. Fazer perguntas e prestar 
atenção nas respostas. Não apenas ficar ca-
lado ouvindo, mas concordando e comen-
tando o que a pessoa falar. Ela é o centro das 
atenções agora – e acredito que assim ela 
também irá esquecer o seu primeiro esque-
cimento.

Não lembro o 
seu nome

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

IMPRENSA LIVRE E RECONHECIDA



 - MARAVILHA - S C, 27 de junho de 2015 - edição 335

CICLO COMPLETO DE POLÍCIA: A INVESTIGAÇÃO COMO 
FILET MIGNON DA ATIVIDADE POLICIAL

Recentemente observamos que entidade de 
classe defende que as polícias militares deveriam 
ter o poder de investigar, tese conhecida como ci-
clo completo, prerrogativa que, como sabemos, a 
CF/88 concede somente às polícias federal e civis 
estaduais (na área criminal).

Cabe à polícia ostensiva (e preventiva), a ma-
nutenção da ordem pública, tarefa, aliás, das mais 
importantes, negligenciada. Nota-se, assim, que 
mais uma entidade de classe deseja legitimar-se 
investigando, utilizando como um dos argumen-
tos o Decreto Estadual Catarinense no 660, de 26 
de setembro de 2007, que permite a Polícia Militar 
lavrar Termo Circunstanciado de Ocorrência, sob 
o argumento de que sua confecção no local (leia-
se: capô da viatura), é melhor para a população, 
dispensando “atravessadores”.

Vejam que, como consequência da incons-
titucional lavratura do TC pela PM, retiram-se 
policiais das ruas para fazer o trabalho burocráti-
co dentro dos quartéis, enquanto a população os 

procura nas ruas. Ademais, o Supremo Tribunal 
Federal já se manifestou pela sua inconstituciona-
lidade, em mais de uma oportunidade, apesar de 
insistência miliciana, a saber: RE 702617 AgR /AM; 
ADI 3614 / PR.

Some-se a isso a infinita quantidade de pro-
cedimentos “baixados” para novas diligências, os 
quais retornam diariamente à Polícia Civil para 
“terminar o trabalho”, duplicando a ineficiência.

O mais grave, porém, ocorre quando não se 
menciona que a mesma Conferência de Segu-
rança Pública, juntamente com a adoção do ciclo 
completo de polícia, também sinalizou pela ex-
tinção do modelo de polícia militarizada, a saber:

Diretrizes. 12. 2.19 A - Realizar a transição 
da segurança pública para atividade eminente-
mente civil; desmilitarizar as polícias; desvin-
cular a polícia e corpos de bombeiros das forças 
armadas; rever regulamentos e procedimentos 
disciplinares; garantir livre associação sindical, 
direito de greve e filiação político-partidária; criar 

código de ética único, respeitando a hierarquia, a 
disciplina e os direitos humanos; submeter irre-
gularidades dos profissionais militares à justiça 
comum. (508 VOTOS)

Vale dizer, adote-se o ciclo completo, porém, 
antes reforme-se o atual modelo, pondo fim à 
Polícia Militar no Brasil, solicitação que encontra 
eco em inúmeras outras entidades, a exemplo da 
Anistia Internacional. 

Sobre o tema, lúcida explicação oferece Luiz 
Flávio:

Parece muito evidente que uma política 
de segurança militarizada acabe priorizando o 
segmento policial que garante a governabilida-
de, em detrimento daquele que auxilia a Justiça 
penal na descoberta dos crimes. Aliás, quanto 
mais ineficácia da polícia judiciária (a que in-
vestiga os crimes), melhor para quem comete 
abusos no exercício da segurança pública mili-
tarizada. A quantidade de recursos, de pessoal, 
de tecnologia etc., dada para a polícia militar, é 

incomparavelmente maior que a recebida pela 
polícia civil. Vale mais a garantia da governabi-
lidade que a descoberta de delitos. Se a polícia 
civil (judiciária) não descobre tantos crimes, isso 
não derruba nenhum governo. Sem a garantia da 
polícia militar o governo corre sério risco de que-
da. Tudo estaria a explicar a desatenção daque-
la frente a esta. (Grifamos)

À guisa de conclusão, importante a revisão do 
atual modelo, desvinculado de forças puramente 
classistas e que as polícias judiciárias tenham in-
vestimentos consideráveis para que possam ana-
lisar de forma séria a maioria dos crimes ou ainda, 
em sendo adotado o ciclo completo, seja instituído 
um modelo único de polícia estadual, de natureza 
civil e com atribuições e poderes bem delineados 
para evitar a eterna disputa de poder.

 
Antônio Márcio Campos Neves, delegado 

de Polícia Civil da DIC de Criciúma e pro-
fessor universitário e da Acadepol/SC.

Não raro, as pessoas presenciam a prática de maus-tratos aos animais e, por 
medo ou falta de conhecimento, deixam de comunicar o fato às autoridades 
competentes. Outras vezes, recebem uma orientação inadequada e, por conta 
disso, não alcançam o objetivo desejado. Então, desestimuladas, desistem de 
continuar na luta pela proteção aos animais. Infelizmente quem paga um pre-
ço muito alto por nossa omissão são os animais, os quais, sem vozes, somente 
podem contar com nossa boa vontade para defendê-los.

Por conta disso, o Ministério Público de São Paulo lançou uma cartilha com 
orientações sobre o que fazer quando alguém se deparar com atitudes crimi-
nosas diante dos animais e que serão repassadas aqui no “Fique por dentro”: 

O art. 32 da lei 9.605/98 define o crime de maus-tratos da seguinte forma: 
“Praticar ato de abuso, maus-tratos, ferir ou mutilar animais silvestres, do-

mésticos ou domesticados, nativos ou exóticos: Pena - detenção, de três meses a 
um ano, e multa. § 1º Incorre nas mesmas penas quem realiza experiência dolo-
rosa ou cruel em animal vivo, ainda que para fins didáticos ou científicos, quan-
do existirem recursos alternativos.

§ 2º A pena é aumentada de um sexto a um terço, se ocorre morte do animal”.
A lei vale para animais silvestres e domésticos. São exemplos de maus-tra-

tos: envenenamento, chibatadas, açoites, mutilação, enforcamento, queima-
duras, abandono, encarceramento em ambiente sem higiene ou de dimensões 
inadequadas, entre outros.

A questão das provas é complicada, pois o crime de maus-tratos pode 
ou não deixar vestígios, vale dizer, marcas ou sinais aparentes de sua ocor-
rência. Caso o crime contra o animal tenha deixado vestígios (envenena-
mento, traumatismo, queimaduras, açoites, etc.) é importante que seja 
realizado um laudo ou se obtenha um atestado médico veterinário para 
comprovar as lesões ou a causa da morte (causa mortis) do animal.

Na impossibilidade de se reunir tais provas, por exemplo: o corpo do 
animal não se encontra mais no local, ou não seja mais encontrado, po-
dem ser colhidos depoimentos de testemunhas, fotos ou filmagens, que 
atestem que os maus-tratos aconteceram.

Na hipótese do cidadão ter recolhido o animal maltratado e estar cuidan-
do dele, recomenda-se que guarde todos os recibos e documentos relativos a 
gastos que teve com o tratamento.  Tais documentos funcionarão como prova 
do crime de maus-tratos e também para a obtenção de posterior ressarcimen-
to. Há crimes de maus-tratos que podem não deixar vestígios. Por exemplo: o 
animal fica a maior parte do dia acorrentado, ou preso na pequena sacada do 
apartamento. Tais situações podem configurar maus-tratos e, nestas hipóte-
ses, pode o cidadão provar que o crime ocorreu por meio de fotos, filmagens 
ou depoimentos.

Nas próximas edições do “Fique por dentro” saiba como denunciar, como 
fazer uma denúncia anônima e o papel das ONGs na proteção dos animais.

RESPEITAR OS ANIMAIS É 
UM DEVER DE TODOS

Opinião
a/05

ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Senai comemora um ano em Maravilha 
ofertando novo curso

OPORTUNIDADE

ISABEL MüLLER

O Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Industrial (Senai) completou 
um ano na Cidade das Crianças. Para 
comemorar, oferece para Maravilha e 
região o curso técnico em Manutenção 
e Suporte em Informática, com inscri-
ções abertas até o dia 30 de julho. 

Conforme o coordenador da uni-
dade de extensão do Senai do muni-
cípio, Adamastor Kammler, o inves-
timento será de R$ 289,00 mensal. O 
curso tem carga horária de 1.200 horas 
em sala, divididas em quatro semes-
tres, de segunda a sexta-feira, das 19h 
às 22h30, na sede do Senai Maravilha. 
Estão sendo ofertadas 35 vagas, com 
aulas previstas para iniciar no dia 3 de 
agosto. “No final do curso o aluno po-
derá escolher em realizar o Trabalho de 
Conclusão de Curso (TCC) ou estágio e 
o único pré-requisito é ter concluído o 
ensino médio ou estar matriculado no 
segundo ou terceiro ano do ensino mé-
dio”, salienta.

O objetivo de ofertar o curso é o 
potencial das empresas de Tecnologia 
da Informação (TI) da região e por ser 
uma área transversal. “Maravilha tem 
grandes empresas que têm o setor de 
TI, que proporcionam condições para 
a empresa produzir melhor, então, to-
das têm uma estrutura de TI interna e 
que precisa de um profissional com 
conhecimento. Nosso intuito é capa-
citar o corpo técnico das empresas que 
atuam na área de TI e também como 
uma área transversal de colocar TI nas 
indústrias”, afirma o coordenador.

Além de aula prática de informá-
tica, segundo Kammler, é dada uma 
formação envolvendo empreendedo-
rismo, questões de comunicação e de 
como se portar diante do cliente. “Essa 
é uma das áreas que tem uma deman-
da muito grande, mas é comum ter 
queixas da qualidade de atendimento 
deste tipo de profissional, então ele co-
nhece muito tecnicamente, mas tem 
dificuldade de relacionamento. No cur-
so buscamos trazer aspectos de gestão, 
tanto de carreira quanto da própria em-
presa que o profissional possa formar, 
tendo um foco de empreendedorismo 
bastante importante”, ressalta.

O Senai tem mais de 60 em Santa 
Catarina e conta com professores capa-
citados e laboratórios modernos para 
bem atender os alunos.  

Curso pelo Pronatec
O mesmo curso será oferecido 

pelo Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec), 
gratuito, durante à tarde, de segunda a 

sexta-feira, das 13h30 às 17h30. São 35 
vagas e as aulas também são realizadas 
na sede do Senai. 

O Pronatec, do governo federal, 
tem como objetivo expandir, interio-
rizar e democratizar a oferta de cursos 
de educação profissional e tecnológi-
ca no país, além de contribuir para a 
melhoria da qualidade do ensino mé-
dio público. Busca ampliar as oportu-
nidades educacionais e de formação 
profissional qualificada aos jovens, 
trabalhadores e beneficiários de pro-
gramas de transferência de renda. 

O profissional formado no curso 
técnico em Manutenção e Suporte 
em Informática pode atuar na mon-
tagem, instalação, configuração, ma-
nutenção de computadores e insta-
lação e configuração de periféricos, 
realizando suporte técnico ao clien-
te, de acordo com os padrões de se-
gurança, qualidade e produtividade, 
e contribuir para o desenvolvimento 
técnico, econômico e social das em-
presas que atuam no setor.

 Isabel Müller/O Líder

Laboratórios modernos foram preparados para atender os alunos
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O Projeto Escola no Legislativo tem 
o objetivo de fazer com que os alunos 
vão até a Câmara de Vereadores para 
aprender sobre a história, funções e 
atribuições dos vereadores e da Casa, 
entre outros aspectos. De acordo com 
o presidente, Odair Batistello (PMDB), 
são esperados cerca de três mil alunos 
no decorrer do projeto. “Já tivemos aqui 
as escolas Vereador Raymundo Veit e 
Monteiro Lobato, as quais agradece-
mos pela atenção e disponibilidade. 
Conforme o andamento, entraremos 
em contato com as outras escolas”, frisa.

O projeto, que já foi realizado no 
ano 2006, possibilita aos alunos senta-
rem nas cadeiras dos edis, realizarem 
questionamentos e sugerirem melho-
rias para o município. “Eles são o futuro 
de Maravilha e precisam saber como 
funciona o Legislativo para escolher 
bem seus candidatos”, comentam os 
servidores da Casa.

Um pouco de história
Durante o projeto, vários assun-

tos são levantados pelos servidores, 
que palestram para os alunos.

Sobre a história, a servidora Cleu-
sa Regner destaca que a primeira le-
gislatura foi eleita no dia 3 de outubro 
de 1958 e empossada em 31 de janei-
ro de 1959. Sete vereadores compu-
nham o Legislativo: Alcides Benveg-
nú, Demétrio Bachinski, Elói Breda, 
Fioravante Trevisan, João Pilatti, Ni-
dolfo Mattje e Oscar Kölln.

“Vali Petry foi a primeira vere-
adora (suplente) do Legislativo, na 
sétima legislatura (1984), ou seja, 
praticamente 25 anos após a criação 
da Câmara de Maravilha. Já a verea-
dora Neuza Willinghöefer, que atuou 
de 1989 a 1993, foi a primeira mulher 
presidente da Casa em 1992.  Até en-
tão, Neuza foi a única presidente mu-
lher”, comenta.

O servidor Jean Ribeiro pontua 
sobre os termos política e vereador: 

“Política é o conjunto de normas se-
guidas por cada um, na sua família, 
nos seus negócios e na sua maneira 
geral de lidar com os outros. E verea-
dor surgiu do verbo ‘verear’, que signi-
fica zelar, reger e vigiar pelo bem-es-
tar dos munícipes”, afirma.

Ribeiro reforça que a melhoria de 
vida dos habitantes de um município 
passa pela atuação de seus líderes, 
que fazem com que mudanças so-
ciais e conquistas corram pela via po-
lítica. “Uma importante característica 
do vereador é que ele tem muita pro-
ximidade com o eleitor, assim conhe-
ce melhor a realidade das pessoas e 
pode agir de forma mais eficaz”.

A servidora Rubiane Seidel expli-
ca a respeito das leis e das funções do 
vereador. “Lei é um conjunto de re-
gulamentos e normas que garantem 
direitos e deveres a todas as pessoas, 
garantindo uma sociedade com estru-
tura sólida e democrática”, entende. 

Rubiane enaltece que o vereador 
tem a função de participar dos traba-
lhos da Câmara, debater os projetos e 
assuntos de interesse da comunida-
de; participar das reuniões das comis-
sões da Câmara; apresentar projetos 
de lei, sugerir emendas; fiscalizar 
atividades do Executivo; apresentar 
indicações, requerimentos e moções 
legislativas; e homenagear pessoas. 

O servidor Nei Guzatti ressaltou 
sobre o trabalho da Casa e dos vere-
adores e falou sobre os quesitos ne-
cessários para se candidatar ao cargo. 
“O cidadão precisa ter nacionalidade 
brasileira, título de eleitor e idade 
mínima de 18 anos, estar filiado a 
um partido político e possuir o pleno 
exercício dos direitos políticos”.

Nei esclarece pontos a respeito da 
Câmara. “É o local que abriga os vere-
adores eleitos nos municípios, onde 
eles se reúnem e discutem as propos-
tas de leis. Também é conhecida por 
‘Casa do Povo’”, finaliza.

Manutenção da UTI do Hospital São José de Maravilha 
foi elencada como principal na LOA

Audiência Pública define 
prioridades para a Regional 
de Maravilha

ORÇAMENTO ESTADUAL

A Assembleia Legislativa, por 
meio da Comissão de Finanças e 
Tributação e da Coordenadoria do 
Orçamento Estadual, realizou au-
diência pública com o objetivo de 
repassar informações sobre o Orça-
mento Regionalizado. A audiência 
fez parte da primeira etapa das reu-
niões promovidas para ouvir da so-
ciedade as prioridades para o Plano 
Plurianual (PPA) 2016-2019 e para a 
Lei Orçamentária Anual (LOA) 2016.

O presidente da Comissão de 
Finanças e Tributação, deputado 
Marcos Vieira (PSDB), iniciou as 
atividades e fez a abertura oficial. 
Vários outros deputados estaduais 
participaram do momento, além da 
prefeita de Maravilha, Rosimar Mal-
daner, do presidente da Câmara de 
Vereadores, Odair Batistello, do se-
cretário Regional de Maravilha, Valci 
Dal Maso, e de vereadores e prefeitos 
da região.

Participaram representantes dos 
municípios de Maravilha, Saudades, 
Bom Jesus do Oeste, Flor do Sertão, 
Iraceminha, Modelo, Pinhalzinho, 
Romelândia, Saltinho, Santa Tere-
zinha do Progresso, São Miguel da 
Boa Vista, Serra Alta, Sul Brasil e Ti-
grinhos.

Neste ano, além de escolher as 
prioridades para o orçamento de 
2016, a região elencou 12 ações para 
serem incorporadas ao projeto de lei 
que vai estabelecer o PPA 2016-2019.

Ações para o PPA
Manutenção da UTI do Hospital 

São José de Maravilha; construção da 
Delegacia Regional; ligação asfáltica 
entre Bom Jesus do Oeste e Maravi-
lha; construção, reforma e amplia-
ção das escolas e adequação dentro 
dos padrões de segurança; pavimen-
tação asfáltica de São Miguel da Boa 
Vista a Romelândia; construção do 

Fotos: Jornal O Líder

Deputados participaram da audiência pública

quartel do Corpo de Bombeiros de 
Maravilha em local estratégico; for-
talecimento dos hospitais filantró-
picos da região; transformação de 
Pelotão para Companhia da Polícia 
Militar de Maravilha; construção de 
instituição regionalizada de longa 
permanência para idosos; revitaliza-
ção da rodovia SC-160; pavimenta-
ção do trecho da Linha Alto Recreio/
Sul Brasil até a SC-159 – Jardinópolis; 
contorno viário da SC-160, acesso a 
Saudades/Pinhalzinho.

Dessas, foram escolhidas três 
prioridades para a LOA. A primeira 

é a manutenção da UTI do Hospital 
São José de Maravilha; a segunda é 
a ligação asfáltica entre Bom Jesus 
do Oeste e Maravilha; e a terceira é a 
construção, reforma e ampliação das 
escolas e adequação dentro dos pa-
drões de segurança – SDR Maravilha.

“A Assembleia tem que estar bem 
mais próxima da população. Por isso, 
vamos até os mais distantes rincões 
de Santa Catarina para conversar 
com a população e escutar dela o 
que ela quer de ações para os próxi-
mos quatro anos”, disse o deputado 
Vieira.

Escola no Legislativo
Projeto da Câmara de Vereadores 
incentiva crianças e jovens a 
conhecer mais sobre política

Fotos: Ascom/Câmara de Vereadores

Alunos tiveram a oportunidade de sentar nas cadeiras dos vereadores
Congresso Nacional 
Deputados aprovam MP que desobriga emplacamento 
de tratores

O Plenário da Câmara dos Depu-
tados aprovou o relatório da comissão 
mista para a Medida Provisória (MP) 
673/15, que dispensa de licenciamento 
e de emplacamento máquinas agríco-
las (tratores, colheitadeiras, retroesca-
vadeiras e pulverizadores).

Ainda foi rejeitado o destaque do 

PCdoB e se manteve a aplicação das 
novas regras de tempo ao volante do 
motorista para o condutor de cami-
nhões que puxam ou arrastam máqui-
nas agrícolas e aos operadores dessas 
máquinas. 

O PCdoB quis retirar do texto da MP 
a permissão para que os trabalhadores 

que operam tratores e colheitadeiras te-
nham sua jornada diária ampliada para 
até 12 horas – 8 horas diárias e outras 4 
horas extras, de acordo com convenção. 
Trata-se da jornada aprovada para os 
caminhoneiros. Com o fim da análise 
dos destaques, a matéria será votada 
agora pelo Senado.
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ONDE OS ADMINISTRADORES PÚBLICOS SE COMPLICAM

LICITAÇÕES: 
Temos noticiado e escrito com frequência sobre várias situações 

onde os administradores públicos têm se complicado por conta de 
procedimentos fraudulentos, direcionados, com desvios de finali-
dade, e com claros favorecimentos para esta ou aquela empresa. E 
digo sem medo de errar: Onde há favorecimento, existem favoreci-
dos. Estes tanto podem ser componentes das empresas vencedoras 
dos certames quanto os próprios administradores, coniventes que 
são em certos casos com a fraude. Dito isto, é importante, diante 
do que tem ocorrido, moralizar os procedimentos licitatórios. Diria 
que a grande armadilha está residindo hoje nas famosas “cartas-
convites”, onde algumas empresas são convidadas a participar dos 
certames e outras são simplesmente deixadas de lado. Tomo como 

exemplo a contratação de serviços de radiodifusão. Temos casos 
aqui na região onde houve convite para uma emissora do municí-
pio e não houve para outra da mesma cidade (exemplo: Câmara de 
Vereadores de Descanso). E temos o outro caso que está na “mira” 
do Ministério Público onde participavam do certame três emis-
soras de rádio do mesmo “grupo” ou família (exemplo: Câmara 
de Vereadores de Iporã do Oeste). No primeiro caso, a Câmara de 
Descanso teve que cancelar o edital, e no segundo caso, o processo 
ainda está em curso, com fortes indícios de manutenção de liminar 
já concedida. Mas então, como o administrador público pode 
evitar tais aborrecimentos e evitar malversar o dinheiro público? 
Existem várias formas. O leitor poderá acompanhar a seguir.

MODALIDADES DE LICITAÇÃO
Hely Lopes Meirelles, saudoso mestre e doutrinador da área do Direito Ad-

ministrativo, em sua obra, conceitua algumas modalidades. Concorrência, toma-
da de preços, convite, concurso, leilão e pregão. A concorrência é para contratos 
de grande valor, resumidamente. A tomada de preços é feita entre candidatos 
previamente registrados e habilitados. Concurso é para trabalho técnico ou 
artístico. O leilão é para venda de bens móveis, imóveis e até semoventes. E por 
fim, o pregão, para aquisição de bens ou serviços comuns. Neste último, que 
entendo ser o mais recomendável, o ente público deve, observando os precei-
tos legais, dar ampla divulgação e publicidade ao ato, publicando e afixando 
o edital em local adequado, para que no dia possam as empresas participar 
livremente, apresentando seus documentos e de certa forma, negociando suas 
propostas. Esta modalidade, sendo bem trabalhada, é a que menos vai gerar 
aborrecimentos futuros para o ente público (exemplo: pregão promovido pela 
Câmara de Guaraciaba para contratação de serviço de radiodifusão). Neste caso, 
na medida em que houve a divulgação, estavam aptos a participar as empresas 
que estavam presentes. E neste caso, se apenas uma presença se notar no dia, 
não haverá irregularidades. Vejam, caros leitores, que tanto quanto aponto a 
irregularidade, apontamos também os trabalhos bem executados, regulares, 
e obedecendo as formalidades legais. É preciso sempre ter claro neste tipo 
de licitação a definição do objeto e a modalidade, além do que, claro, deven-
do ser sempre claros o local do pregão e o horário onde serão admitidas as 
propostas. Não há erro. Desta forma, o administrador público está se livrando 
de eventuais problemas futuros relacionados aos famosos “vícios” que tem 
maculado procedimentos em muitos municípios. E ainda nesta modalidade 
há uma margem de 10% onde os lances verbais podem ser utilizados para as 
empresas participantes. Ou seja, é bonito de ver a disputa, quando esta é limpa. 

DORMIR TRANquILO
Portanto, creio que demos diretrizes muito 

lógicas quanto às formas de contratação de serviços 
públicos, mediante as leis vigentes em nosso país. 
E do jeito que as coisas estão, tanto quanto existem 
fraudes, principalmente o Ministério Público tem 
estado atento a tudo e a todos, indistintamente. Os 
procedimentos viciados, direcionados, sem obede-
cer os preceitos inclusos no artigo 37 da Constitui-
ção Federal, estão pouco a pouco sendo pegos e seus 
fraudadores sendo severamente punidos. As sanções 
compreendem devolução de valores, inelegibilidade 
para integrantes do Poder Público, e impossibilidade 
de contratar com o mesmo Poder Público para as 
empresas participantes da falcatrua. Então, o melhor 
mesmo é poder dormir com tranquilidade, fazer um 

bom trabalho no período em que o agente estiver no 
cargo, porque passado o período de trabalho públi-
co, o gestor ainda responde por eventuais fraudes 
que venham a ser descobertas. Quem quiser saber 
mais, recomenda-se a leitura da lei 8666, principal-
mente nos artigos 89 a 98, onde há tipificação das 
condutas criminosas, além dos artigos 83 e 84. Vale-
se dizer que o Código de Processo Penal em seus ar-
tigos 100 a 108 é utilizado subsidiariamente, valendo 
também para os partícipes de qualquer falcatrua. 
Portanto, caros amigos, o bom é dormir tranquilo e 
fazer a coisa certa. Afinal, qualquer fraude, falcatrua, 
ou má utilização do dinheiro público não é o dinhei-
ro do gestor que está sendo usado. E sim o NOSSO 
dinheiro, o dinheiro da comunidade, da população. 

Fotos: Divulgação
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A comunidade católica Cris-
to Rei de Tigrinhos, por meio do 
Conselho de Pastorais, convida a 
população tigrinhense e de toda a 
região para participar da 2ª Festa 
em Louvor ao Divino Pai Eterno e 
Cristo Rei, padroeiro da comunida-
de. A festa está marcada para o dia 
12 de julho. 

A programação terá início às 
9h, com recepção dos devotos, se-
guida de procissão com imagens 
do Divino Pai Eterno e Cristo Rei; 
e às 10h30 será celebrada missa 

sertaneja com benção da saúde. 
Ao meio-dia será servido almoço 
à base de churrasco; e às 13h está 
marcado o sorteio da ação entre 
amigos e apresentações. Às 14h 
inicia a matinê com o Trio da Terra.

O coordenador da comunida-
de, Osmar Iappe, convida todas as 
pessoas para participar e destaca 
que a presença deve ser confirma-
da até o dia 9 de julho, pelos telefo-
nes (49) 8404 8002 ou 8421 9261. Os 
participantes devem levar talheres 
para a festa. 

Tigrinhos 
Comunidade realizará 2ª 
Festa em Louvor ao Divino 
Pai Eterno e Cristo Rei 

Empresa 
presa por 
qualidade, bom 
atendimento, 
higiene e 
horários 
diferenciados

Querência Alimentos é inaugurado em 
Maravilha

MERCADO

O mercado Querência Alimen-
tos, do casal Ivan e Margarete de 
Vargas, abriu suas portas no sábado 
(20). De acordo com eles, o cliente 
procura por qualidade, bom atendi-
mento, higiene e horários diferen-
ciados. “Nós oferecemos tudo isso. 
Tivemos uma preocupação em bus-
car marcas para atender todos os 
gostos com preço justo, higiene dos 
perecíveis, como frutas, verduras e 
açougue, além de oferecermos uma 
variedade de produtos na padaria”, 
destaca o casal.

A ideia de abrir o negócio surgiu 
quando o casal resolveu voltar para 
o município de Maravilha. “Nós 
moramos por três anos fora do mu-
nicípio. Então, resolvemos voltar 
para ficarmos mais perto da família. 
Inclusive, trouxe meus pais para cá, 
que moravam há anos no Rio Gran-
de do Sul. Eu morei em 15 lugares 
diferentes e Maravilha é o melhor 
lugar para viver”, explica Ivan.

Como Ivan tem experiência no 
ramo de mercados e Margarete é 
formada em Pedagogia Empresa-
rial e pós-graduada em Gestão de 
Pessoas, o casal resolveu investir no 
ramo. “O nome do mercado reflete 
o nosso sentimento de voltar para 
a ‘Querência’ e também para que 

nossos clientes se sintam em casa 
em nosso mercado”, frisa Margarete.

O horário de atendimento é 
um diferencial. De segunda-feira a 
sábado o horário é das 7h às 12h e 
das 13h às 21h30 e, nos domingos e 
feriados é das 7h30 às 12h e das 17h 
às 21h30. 

O objetivo do casal em um fu-
turo próximo é ampliar o merca-
do com novas ideias. “Outro dife-
rencial é que queremos trazer as 
agroindústrias maravilhenses para 
o mercado, ou seja, comercializar 
produtos coloniais regulamenta-
dos do município para valorizar a 
Cidade das Crianças”, enaltece.

Além disso, o mercado oferece 
carne fresca todos os dias e vai co-
mercializar frango assado daqui a 
cerca de 20 dias. “Aceitamos paga-
mento com cartão de crédito e dé-
bito. Nós estamos localizados na 
Rua Prefeito Albino Cerutti Cella, 
entre a RPM do Centro e a SDR”, 
afirma.

O número para contato é 3198 
1415.

Fotos: Jornal O Líder

Mercado está localizado na Rua Prefeito Albino Cerutti Cella

Casal Ivan e Margarete de Vargas

SDR Maravilha
Apaes da Região recebem R$ 
71,3 mil em recursos

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional (SDR) de Mara-
vilha repassou, na segunda-feira 
(20), a quinta parcela do Fundo 
Social às Associações de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apaes) 
de Maravilha, Pinhalzinho, Irace-
minha e Romelândia. As institui-
ções receberam R$ 71,3 mil.

De acordo com o secretário 
Regional, Valci Dal Maso, as Apa-
es têm um valor anual estipulado 
com pagamento em 12 parcelas, 
sendo calculado sobre o número 
de alunos e a arrecadação do Es-

tado. “Os recursos podem ser 
utilizados para custear des-
pesas mensais das Apaes 
durante o ano 2015, com 
a finalidade de manter a 
qualidade dos serviços 
prestados aos alunos das 
entidades”, explica, fri-
sando que esse recurso é 
útil, pois ajuda as ins-
tituições a ampliar os 
atendimentos às crian-
ças e adolescentes com 
deficiência e que precisam 
de atenção especial.
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
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Para celebrar o dia de São Luiz 
Gonzaga, padroeiro da comuni-
dade de Sanga Silva, foi realiza a 
tradicional festa no domingo (21), 
em honra ao santo. Mais de 600 
pessoas prestigiaram o evento, 
sendo que teve cerca 270 pagan-
tes para a matinê.   

A festividade começou com 
missa às 10h, celebrada pelo pa-
dre Pedro Almeida, após foi ser-
vido almoço e à tarde a animação 
foi da banda Oeste Show. De acor-
do com o presidente da comuni-
dade, Valdecir Gheno, 350 fichas 
que davam direito a dois quilos de 
carne foram comercializadas.

O presidente ressalta que a festa 
é realizada há mais de 40 anos e sem-
pre conta com grande público. Neste 
ano o lucro será revertido para me-
lhorias na igreja, como a pintura do 
telhado e das paredes externas e refor-

Cerca de 350 fichas que davam direito a dois quilos de 
carne foram comercializadas

Comunidade de Sanga Silva 
realiza festa de São Luiz Gonzaga 

PADROEIRO

ma na cozinha do salão. Ele agradece 
toda comunidade que se envolveu na 
organização da festa, bem como todos 
que participaram, como a prefeita e 

vereadores. “A festa superou as nossas 
expectativas e esperamos que ela se 
mantenha e todos os anos seja me-
lhor”, afirmou.  

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Mulheres da comunidade auxiliaram na cozinha Cerca de 700 quilos de carne foram assados

Homens auxiliaram nos trabalhos da copa   Grande público participou da festa e superou as 
expectativas

Lucro será usado para pintura externa da Capela São Luiz Gonzaga

Informar/Unopar

Curso educacional terá quinta 
etapa hoje

A Informar/Unopar de Maravi-
lha realiza hoje (27) a quinta etapa 
do curso de Formação Continuada 
Reconstruindo Caminhos 5. A últi-
ma etapa será realizada no dia 18 de 
julho. Os encontros do curso ocor-
rem no Lar de Convivência, na Ave-
nida Anita Garibaldi, 1285 (próximo 
ao Fórum), das 8h30 às 11h30.

Na quinta etapa o curso terá 

palestra ministrada pela mestre em 
Educação, graduada e pós-gradu-
ada em Pedagogia Ivonete Lunelli 
Klauck, que abordará o tema “Avalia-
ção”. Os interessados em participar 
podem se inscrever no momento 
do curso, no valor de R$ 50,00 por 
palestra, sendo que o certificado é 
entregue no fim do curso, com carga 
horária computada de cada palestra.

INSCRIÇÕES ABERTAS

A Unopar está com inscrições 
abertas para o vestibular agenda-
do, onde o vestibulando escolhe o 
dia e o horário para fazer a prova. 
As inscrições podem ser realiza-
das pelos telefones 3664 0535 e 
8421 2300, ou ainda pelo site www.
unoparead.com.br.

Três poderes
Ele faleceu, foi na semana passada, e deixou uma formidá-

vel frase de estímulo a todos os que se acham pobres, desprovidos 
de estudos, morando em cidades “pequenas”, isto e mais aqui-
lo, aquelas desculpas costumeiras dos pobretões do espírito.

Esse cidadão, o brasileiro Odacir de Moraes, que foi o rei da 
soja e esteve entre os 200 homens mais ricos do mundo, como dis-
se, faleceu semana passada. A frase que ele passou à posterida-
de, um verdadeiro comprimido para o otimismo, foi esta: - “Nas-
ci com a melhor das riquezas: cabeça, braços e vontade”. Uma 
frase para pensar? Nem é preciso, ela é clara por si mesma.

O que significa nascer com a melhor das riquezas, cabeça, braços e 
vontade? Significa que tendo uma cabeça para pensar, braços para traba-
lhar e vontade para persistir, ninguém vai ficar pelo caminho, qualquer 
um pode se realizar na vida. Sim, sem dúvida, mas o que acontece?

Ora, o que acontece é que as pessoas têm cabeça mas a cabeça 
não funciona, fica se queixando o tempo todo, olhando-se no espe-
lho da vida e achando um punhado de desculpas para não ocupar os 
“braços”... Braços que estão ali para obedecer ao comando da cabeça 
que pensa e da vontade que impulsiona. Credo, chego a estar rubro 
de vergonha de estar dizendo isso, tão clara é essa obviedade. As pes-
soas gostam de se desculpar e por isso ficam marcando passo. A his-
tória desses homens hirtos, que superaram adversidades graves na 
infância e adolescência e chegaram ao sucesso pelo próprio esforço, 
é que devia ser estudada nos cursos de Administração, Economia, o 
que for. Não, ficam perdendo tempo estudando a vida de americanos 
distantes e que nada têm a ver com a nossa História e realidades.

Para terminar a conversa, quem tem cabeça, braços e von-
tade pode ir aonde quiser na vida. Pensar, agir e motivar-se é 
o resumo do sucesso. O mais é fraude ou desculpa. Mas o que 
mais vemos são pessoas usando da cabeça para pentear o ca-
belo ou usar um véu, os braços para serem tatuados e a vontade 
para não tirar o celular da palma da mão... Credo! Coitados!

SUGESTÃO 
O Papa sugere, para diminuir a poluição atmosférica, que as pes-

soas troquem caronas entre si. Hoje um vizinho leva outros vizinhos, 
amanhã os que ganharam carona hoje levam os que deram carona 
ontem e assim por diante. Muito difícil, senhor Papa! O que existe de 
gente mal-educada, que baixa o vidro do carro, que liga ou desliga 
o ar-condicionado, que espirra sem lenço, que tosse sem proteger a 
boca, que mexe no rádio, que não limpa os pés, bah, um horror. Me-
lhor é ir sozinho. Os educados, sim, os educados podemos levar, mas, 
por favor, senhor Papa, mande-nos dizer por onde eles andam...

BIOGRAFIAS
Você tem uma história de vida, certo? Agora imagine um ca-

marada escrevendo sobre sua vida e pondo no papel a versão dele 
sobre “aquele” seu momento especial na vida, imagine. Você iria 
gostar? Duvido. Sem essa de biografias sem autorização, os caras 
vão escrever o que for “mais interessante” para vende livros. E na 
história de vida de qualquer “santo” há momentos que bem po-
dem ser interpretados por demoníacos, tudo depende do ponto 
de vista de quem praticou a ação e de quem escreve sobre ela... 

FALTA DIZER
Conto com você. Aguarde, nos próximos dias estreio no jor-

nalismo da RedeTV, de São Paulo. Contrato assinado e uma 
equipe de trabalho especial para dar a você o melhor da no-
tícia. E os meus comentários, “aqueles”, os de sempre...  
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Com o objetivo de apresentar 
à administração municipal o Pro-
grama de Desenvolvimento Econô-
mico Local (DEL), idealizado pela 
Federação das Associações Empre-
sariais de Santa Catarina (Facisc), 
o presidente da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha, Jeovany 
Folle, esteve reunido com a prefeita, 
Rosimar Maldaner, e com o secretá-
rio municipal de Indústria, Comér-
cio e Turismo, Gelson Rossetto, na 
manhã desta segunda-feira (22).

Folle e Rossetto representaram 
o município no 1º Fórum Anual do 
DEL, realizado em Fraiburgo, nos 
dias 14 e 15 de maio, de onde trouxe-
ram informações sobre o programa. 
A intenção dos líderes é incentivar a 
implantação do DEL em Maravilha, 
aplicando um modelo de desenvol-
vimento sustentável com o engaja-
mento da comunidade. Municípios 
como Iporã do Oeste, Seara, Qui-
lombo e Cunha Porã também estão 
trabalhando neste projeto.

De acordo com Folle, o progra-

ma pode auxiliar a prefeitura no 
planejamento e gestão da cidade. 
“O DEL dilui a responsabilidade da 
administração municipal ao envol-
ver outras lideranças na discussão e 
aprovação de projetos. Além disso, 
cria uma identidade para o muni-
cípio ao desenvolver e evidenciar 
suas potencialidades”, afirma. O 
programa deverá ser apresentado 
oficialmente ao Poder Executivo, 
nos próximos meses, pelos técnicos 
da Facisc.

Outros assuntos que pautaram 
a reunião com a prefeita foram os 
preparativos para a 16ª Feira Co-
mercial e Industrial de Maravilha 
(Fecimar), marcada para os dias 4 
a 7 de setembro, e o evento Desta-
que Rural 2015, que a entidade está 
organizando em parceria com o 
Conselho Municipal de Agricultura 
e Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais. A programação ocorre dia 14 
de agosto, na comunidade da Linha 
Primavera Alta, com premiação a 14 
categorias de produtores.

As altas das tarifas e da inflação 
em geral, combinadas com a retração 
da economia e com o aumento do de-
semprego, deixaram as famílias com 
menos dinheiro para pagar as despesas 
básicas, como luz, telefone e água. No 
mês passado o atraso no pagamen-
to das contas de energia elétrica e de 
telefone cresceu o dobro da variação 
média da inadimplência em geral do 
consumidor na comparação com maio 
de 2014.

O calote nas contas de energia elé-
trica em maio aumentou 13,94% em 
número de pessoas em comparação a 
igual período do ano passado, enquan-
to a inadimplência média do consumi-
dor avançou 6,7% no mesmo período e 
foi a maior marca desde dezembro de 
2012, segundo dados do SPC Brasil. 

Um estudo feito pela Serasa Expe-
rian, outra empresa especializada em 
informações financeiras, aponta para 
a mesma direção. Entre janeiro e abril, 

O programa do governo do Estado 
que concede até R$ 3 mil para micro-
empreendedores individuais (MEIs) 
chegou à marca de R$ 109.161.625,81 
em empréstimos, em 38.573 opera-
ções de crédito. “O Juro Zero é uma 
ação consolidada, uma marca do go-
verno Raimundo Colombo. Com este 
auxílio, o MEI pode investir no seu 
negócio, em capital de giro, impul-
sionando a economia da sua região e, 
consequentemente, do Estado, já que 
o programa está presente nos 295 mu-
nicípios catarinenses”, explica o secre-
tário do Desenvolvimento Econômico 
Sustentável (SDS), Carlos Chiodini.

Para participar é necessário ser 
formalizado e ter receita bruta anual 
de até R$ 60 mil. O MEI pode procurar 

uma das Organizações da Sociedade 
Civil de Interesse Público (Oscips) par-
ceira ou Sistema de Cooperativas de 
Crédito do Brasil (Sicoob), com ende-
reços disponíveis no site do programa: 
www.jurozero.sc.gov.br. O emprésti-
mo pode ser parcelado em até oito ve-
zes e, se as sete primeiras forem pagas 
em dia, a última é isenta, paga pelo go-
verno do Estado.

Os participantes recebem, ainda, 
orientações dos agentes de desen-
volvimento e inovação do Serviço de 
Apoio à Micro e Pequenas Empresas 
de Santa Catarina (Sebrae/SC). O Juro 
Zero conta também com parceria da 
Agência de Fomento do Estado de 
Santa Catarina (Badesc) e instituições 
de microcrédito catarinenses.

No mês passado o atraso no pagamento das contas 
cresceu o dobro da variação média

Calote na conta de luz dispara 
com aumento nas tarifas

CRISE

a inadimplência das contas de luz foi 
11% maior em relação ao primeiro 
quadrimestre de 2014 e quase três 
pontos porcentuais acima da atingida 
em dezembro do ano passado.

O aumento do calote se repete 
nos serviços de comunicação, que 
envolve principalmente telefonia fixa 
e móvel, e que registrou alta no atra-

so do pagamento de 12,02% em maio 
comparado ao mesmo mês do ano 
passado, de acordo com o SPC Brasil. 
Neste caso, o maior aumento ocorreu 
na região Norte (37,35%). Na conta de 
água, a inadimplência nacional cres-
ceu 10,43% no período, com destaque 
para o Sudeste (16,03%), afetado pela 
crise hídrica.

Incentivo

Programa

Programa de desenvolvimento 
econômico pauta reunião com 
o Executivo

Juro Zero disponibilizou R$ 109 
milhões para mais de 38 mil 
microempreendedores catarinenses

CDL/AE

Presidente da CDL esteve reunido com a prefeita e com o secretário de 
Indústria, Comércio e Turismo
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

MARk  ZUCkERBERG

Governo de SC lança proGrama de 
inCentivo à Geração de enerGia limpa

SySMO 
CONQUISTA 
PRÊMIO 
ACATS PELA 
SÉTIMA VEZ

A Sysmo conquistou o prêmio 
Mérito Acats pela sétima vez, na cate-
goria melhor fornecedora de serviços. 
"Para nós, representa a confiança que 
o supermercadista deposita em nos-
so trabalho. Nosso objetivo é sempre 
oferecer qualidade e segurança em 
nossos produtos e serviços e, com a 
este reconhecimento, sabemos que 
estamos no caminho certo", relata o 
diretor comercial da Sysmo, Eduardo 
Bocalon. A pesquisa para a premiação 
é realizada pelo Instituto Mapa em dez 
regiões do Estado. Além da categoria 
“Melhor fornecedora de serviços”, o 
Mérito Acats premia os supermerca-
dos mais admirados pelos consumi-
dores com classificação estadual e por 
região, divididos em pequeno, médio 
e grande porte.

PREPARE O BOLSO
Banco Central prevê aumento de 
13,7% nos preços administrados

A energia elétrica deve ter um reajuste de 43,4% 
em 2015 fechado, informou o Banco Central nesta 
quarta-feira (24) por meio do relatório de inflação do 
segundo trimestre deste ano. O BC informou ainda 
que, até maio, o preço da gasolina já avançou 9,3% e 
que o preço do gás de bujão subiu 4,3%. Para a tele-
fonia fixa, a autoridade monetária está prevendo um recuo de 3% em todo o ano 
2015. Com a alta da tributação sobre gasolina e fim de repasses para a conta de luz, 
o Banco Central informou que prevê, para o conjunto de preços administrados 
(como telefonia, água, energia, combustíveis e tarifas de ônibus, entre outros), au-
mento de 13,7% neste ano. Há duas semanas a previsão era de uma alta de 12,7%. 

MARCAS GANHAM ESPAÇO 
QUANDO MUDAM A VIDA 
DO CONSUMIDOR

O primeiro ponto da construção de uma 
marca e da jornada do cliente é a ideia, que deve 
ter um propósito e deve ser colocada em prática. 
A partir disso, trabalha-se com o produto. Em 
seguida, então, aprimora-se experiência. Esse 
é um processo que atinge diversas pontas 
do relacionamento com o cliente. Tudo 
isso converge para o chamado “espaço de 
comportamento”, ou behavior space. Quem 
defende essa tese é o especialista em marketing 
e professor da Universidade de Stanford, Edward 
Leaman, publicado no Consumidor Moderno. 
Ele defende que a marca deve funcionar da 
mesma maneira que um copo, que armazena 
água. E a água, para a marca, deve ser a 
colaboração, os dados, as ideias. “Não há venda 
sem um comprador. Parem de vender e ouça 
os consumidores. Conectem-se ao ponto em 
que acreditam, em comum”, sugere. “As pessoas 
nunca vão esquecer a forma como você as fez 
sentir. Vivemos a era do sentimento. Construa o 
sentimento e construirá a marca”, conclui.

BRASIL NEM TÃO 
EMPREENDEDOR

Se por um lado o Brasil tem uma das culturas 
mais empreendedoras do mundo (três em cada 
quatro brasileiros prefeririam empreender), por 
outro, sabemos que muitos desistem no caminho. 
E entre aqueles que vão em frente e abrem uma 
empresa, poucos têm sonhos grandes: só 11% 
dos novos empreendedores planejam contratar 
mais de cinco funcionários nos próximos cinco 
anos (no Chile são 43%). Parece pouco para a 8ª 
maior economia do mundo. Segundo o Ranking 
Global do Empreendedorismo, lançado no fim 
de 2014, entre 130 países analisados, estamos na 
100ª colocação, atrás de Ruanda, Irã e República 
Dominicana, entre outros. Os líderes do ranking 
geral são Estados Unidos, Canadá, Austrália, Reino 
Unido e Suécia. O próprio estudo recomenda que 
o Brasil, caso queira avançar no desenvolvimento 
do empreendedorismo local, invista mais de 80% 
dos esforços no fomento à inovação, focando no 
desenvolvimento de novos produtos e serviços, 
transferência de tecnologia e internacionalização 
de empresas.

BRASIL PERDE 
11 MIL SUPER-
RICOS EM 2014

O Brasil perdeu 11 mil super-
ricos em 2014, segundo o relatório 
“World Wealth Report 2015”, feito 
pelas consultorias Capgemini 
e RBC Wealth Management. O 
número de brasileiros milionários 
caiu de 172 mil em 2013 para 161 mil 
no ano passado, uma diminuição 
de 6,4%. O levantamento considera 
super-ricos aqueles que têm 
mais de US$ 1 milhão disponível 
para investimentos, excluindo 
a residência principal, acervos, 
bens de consumo e bens duráveis. 
O Brasil ficou na contramão da 
tendência mundial em 2014, 
segundo o relatório. No mundo, 
o número de novos milionários 
aumentou 920 mil no ano passado, 
14,6 milhões, totalizando um 
total de US$ 56,4 trilhões para 
investimentos, um crescimento em 
torno de 7%.

IMIGRANTES BRASILEIROS FOGEM 
DE CRISE E VOLTAM AO REINO UNIDO
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Os empresários Vilson e May-
con Bernardi, da empresa Copema 
Distribuidora Automotiva Ltda., ti-
veram a oportunidade de conhecer 
a Alemanha e a França por meio de 
parceria com a empresa Bosch. A via-
gem, que ocorreu de 30 de maio a 7 
de junho, foi uma conquista para os 
empresários, já que foi por meio de 
uma campanha da Bosch, por atingir 
metas (Desafio sem fronteiras – Bos-
ch 2015). 

A campanha ocorreu em nível 
nacional, sendo que os dez Bosch 
Service com melhor desempenho 
ganharam uma viagem para a Ale-
manha com o objetivo conhecer al-
gumas das fábricas da Bosch.

A Copema Bosch Car Service foi 
a única de Santa Catarina a receber 
o prêmio. “É o segundo prêmio que 
ganhamos da Bosch. Em 2013 fomos 
destaque da região Sul e ganhamos 
um cruzeiro pela costa brasileira”, co-
mentou Vilson. 

Os empresários conheceram três 
plantas da Bosch: a pista de testes em 
Boxberg, a fábrica de componentes 
eletrônicos em Reutlingen e o labora-
tório de treinamento dos Bosch Ser-
vice. Na pista de testes da Bosch em 
BoxBerg, Vilson e Maycon puderam 
acompanhar os testes feitos com tec-
nologias desenvolvidas pela Bosch 
em parcerias com algumas monta-
doras, além dos testes feitos em ve-
ículos de alta performance, como o 
controle de estabilidade e o controle 
de tração, tecnologias que a Bosch já 
desenvolve para veículos mais popu-
lares, sempre visando a segurança do 
motorista e dos passageiros.

Além de conhecer parte das ins-
talações, percorreram a pista de tes-
tes que foi projetada com os mais di-
versos tipos de terrenos, desde pisos 
que imitam o gelo no asfalto até uma 
pista de 5 km que contorna o circuito.

Durante a visita, Vilson e Maycon 
pilotaram um Porsche dentro da área 
destinada para manobras, momento 
em que testaram as tecnologias em-
pregadas nesses veículos destinados 
à segurança. “Por mais que tentasse 
fazer o carro rodar, o controle de es-
tabilidade e o controle de tração não 
permitiam que o motorista perdesse 
o controle do veículo, mesmo em 
pista molhada. Numa das manobras, 
um de nossos colegas atingiu a marca 
de 200 km/h e tentou rodar, mas gra-
ças ao controle de estabilidade, o ve-
ículo se manteve na pista.” comentou 
Maycon. 

Ao visitarem a planta de com-
ponentes eletrônicos, onde a Bosch 
fabrica os microchips de alta tecnolo-
gia que comandam boa parte dos ve-

O LEO Clube de Maravilha re-
alizou no domingo (21) a última 
reunião festiva do Ano Leoístico 
(AL) 2014/2015, com tema de festa 
junina.

Na ocasião foram premiados 
os companheiros 100% neste AL: 
Jean Signor, Angela Batisti, Fer-
nanda Unser e Dianne Bolfe, que 
destacaram-se pela participação 
em eventos, atividades, campa-
nhas, comprometimento, contri-
buição para o bom andamento do 
clube, além de ser destaque em te-
souraria, secretaria e presidência.

Conforme a presidente do clu-
be, Iana Bauer Savaris, foi um AL 
de muito trabalho, muitas campa-
nhas em prol dos mais necessita-
dos. “Me despeço com a sensação 
de dever cumprido. Posso afirmar 
que conseguimos realizar com 
êxito todas as nossas campanhas 
e atividades previstas no início 
do ano. Só tenho a agradecer aos 
companheiros do clube e quero 
desejar sucesso para a próxima 
diretoria que assumirá na presi-
dência da companheira Taiânia 
Presotto”, finaliza.

Vilson e Maycon Bernardi visitaram vários pontos da 
Alemanha e França

Copema Bosch Car Service 
é premiada com viagem 
para a Alemanha

APRENDIZADO

Fotos: Arquivo pessoal

Museus da Porsche e da Mercedes

Empresários trocaram experiências

ículos, os empresários acompanha-
ram a produção desses componentes 
eletrônicos e ficaram impressionados 
com a alta tecnologia e o controle de 
qualidade da empresa. “Além da vi-
sita técnica comercial, desfrutamos 
as belezas da Alemanha e da França, 
conhecendo castelos e monumentos 
históricos e saboreamos a diversidade 
de sua culinária, degustando pratos tí-
picos da região”, frisam os empresários.

Durante os dias destinados ao tu-
rismo, eles conheceram os museus da 
Porsche e da Mercedes. Esse último 
conta toda a história do automóvel, 

inclusive com os primeiros modelos 
de carros produzidos no mundo.

Vilson e Maycon trocaram expe-
riências com os demais empresários 
que participaram da viagem, além 
de conhecer um dos primeiros Bos-
ch Service do mundo – 91 anos. “Nos 
dois últimos dias da viagem, tivemos 
uma surpresa. O presidente da Bosch 
da Divisa Aftermarket, Delfim Calixto, 
acompanhou-nos e pudemos trocar 
ideias diretamente com ele. Ao final, 
voltamos satisfeitos com todo o tra-
balho e parceria que a Bosch nos pro-
porcionou”, finalizam os empresários.

Dever cumprido

LEO Clube Maravilha 
realiza última reunião 
festiva do AL

Fotos: LEO Clube/divulgação 

Companheiros 100% foram premiados

Festa junina foi o tema da última reunião festiva do AL 2014/2015
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

O 
termo criptorqui-
dia tem origem no 
grego, cripstos, que 
significa oculto; e 
orqui, que signifi-

ca testículo, ou seja, a criptor-
quidia significa a ausência do 
testículo no seu lugar habitual, 
a bolsa escrotal.

Quando ocorre?
Os testículos se desenvol-

vem durante a vida fetal (in-
trauterina) na região abdo-
minal e, então, começam seu 
trajeto de descida para a bolsa 
escrotal, terminando-o ao fi-
nal da gestação. Esta migração 
descendente é propiciada por 
diversos fatores e pode ser in-
terrompida em qualquer local 
durante este processo, origi-
nando a criptorquidia.

A criptorquidia representa 
uma das afecções mais comuns 
da infância, principalmente 
em bebês prematuros. Pode 
ocorrer de um lado (unilateral) 
ou dos dois lados (bilateral).

Porque os 
testículos migram?

Esta troca de ambiente que 
ocorre ao final da gestação tem 
uma razão de ser: para produ-
zir espermatozoides viáveis e 
maduros, os testículos devem 
trocar o calor de dentro do ab-
dome por um lugar um pouco 
mais frio, o escroto. Uma di-
ferença de 1,5 a 2,0ºC entre 
esses dois locais pode ser su-

Criptorquidia – 
ausência de testículo 

na bolsa escrotal

ficiente para inibir a produção 
de espermatozoides.

Complicações
A criptorquidia deve ser 

diagnosticada e tratada o 
quanto antes, pois podem sur-
gir complicações ao manter os 
testículos em um local anôma-
lo. Entre elas, deve-se destacar 
as grandes chances de malig-
nização do testículo e sua con-
sequente transformação em 
uma neoplasia (câncer), o que 
ocorre bem mais tardiamente. 
Podem ainda ocorrer torções 
testiculares, hérnias e inferti-
lidade.

Tratamento
Em três quartos dos casos, 

o testículo desce nos três pri-
meiros meses de vida, mas 

aqueles que não atingiram a 
bolsa escrotal até um ano de 
vida dificilmente o farão natu-
ralmente, sendo necessário to-
mar alguma medida para que 
isso ocorra. O tratamento con-
siste em levar o testículo para 
o seu local correto, o que deve 
ser feito prioritariamente en-
tre os seis e 18 meses de vida. 
Esta realocação geralmente é 
feita cirurgicamente.

Se o diagnóstico for feito 
tardiamente, pode ser neces-
sária a retirada do testículo 
(orquiectomia). Porém, se tra-
tado corretamente, a criança 
evolui sem qualquer tipo de 
problema, desenvolvendo-se 
ao tamanho normal dentro 
bolsa escrotal.

Fonte: www.sbu-sp.org.br

Divulgação

http://www.sbu-sp.org.br
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s hospitais filantrópicos de 
Santa Catarina são respon-

sáveis por mais de 72% dos lei-
tos disponíveis no Sistema Único 
da Saúde (SUS). De acordo com 
relatório da Associação dos Hos-
pitais de Santa Catarina, o setor 
está vivenciando um momento de-
cisivo, que poderá comprometer o 
futuro das instituições. “Há cerca 
de 17 anos o segmento hospitalar 
privado filantrópico sofre um dé-
ficit médio anual na ordem de R$ 
5,1 bilhões, na relação contratual 
estabelecida com o SUS, mesmo 
computando todos os incentivos 
existentes. Atualmente este débi-
to totaliza cerca de R$ 15 bilhões, 
dos quais 44% com sistema finan-
ceiro, 26% com tributos federais, 
24% com fornecedores e 6% com 
passivo trabalhista e outros”, frisa a 
Associação. 

O Ministério da Saúde reco-
nhece oficialmente a defasagem 
nas tabelas de preços do SUS. “Se 
fôssemos apurar um percentual 
de defasagem, podemos afirmar 
seguramente que este ultrapassa a 
casa dos 100%. Esta diferença en-
tre custo e receita tem sido até aqui 

suportada pelos hospitais pelo 
crescente endividamento bancá-
rio, inadimplência com fornece-
dores, práticas salariais insuficien-
tes, não recolhimento de tributos 
sociais, dilapidação patrimonial, 

depreciação física e tecnológica, 
entre outras incidências”, explica. 

Conforme destaca a Associa-
ção, é relevante que o reajusta-
mento das atuais tabelas do SUS 
seja incluído no plano orçamentá-

rio da União. Com relação aos 223 
hospitais do Estado, as entidades 
representativas congregam 182 
hospitais privados e filantrópicos, 
ou seja, cerca de 82% dos hospitais 
catarinenses.

Hospital São José 
também sente os 
reflexos da situação
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Além disso, o setor filantrópico é o principal responsável pelo aten-
dimento da população catarinense, com mais de 77% dos 15.825 leitos 
no Estado.

Em relação aos leitos de UTI, o setor é determinante, com mais de 
77% dos 705 leitos de UTI disponíveis.

O Hospital São José
Como é filantrópico, o Hospital São José de Ma-

ravilha também enfrenta alguns problemas, princi-
palmente relacionados à contratualização. “Com o 
advento da contratualização, o Estado passou às uni-
dades hospitalares a responsabilidade pela contrata-
ção e pagamento do corpo médico. Essa inversão de 
valores (já que o atendimento é do SUS e o hospital 
é um dos vetores à devida ação do Estado) trouxe 
grande preocupação às unidades hospitalares, pois, 
agora, como responsáveis pela contratação e remu-
neração dos médicos, os hospitais enfrentam pro-
blemas distintos”, reforça a Associação Hospitais de 
Santa Catarina.

Dentre os problemas enfrentados está encontrar 
profissionais que estejam dispostos a atender com 
base nos valores pagos pelo SUS. No caso de ser con-
tratado, o profissional se sente no direito de exigir re-
muneração acima dos valores oferecidos pela tabela 
SUS. “Além disso, os novos profissionais não têm in-
teresse de trabalhar no interior, em municípios que 
possuem hospitais de pequeno porte. Preferem ficar 
nos grandes centros”, frisa.

A diretora do Hospital, Neiva Schaefer, salienta 
que os valores pagos pelo SUS são insuficientes para 
o pagamento dos honorários médicos e para suprir os 
custos da entidade. “Atualmente a dívida do Hospital 
São José gira em torno de R$ 80 mil, e pode aumentar, 
caso o repasse do convênio do Estado não seja reali-
zado no próximo mês. Contudo, levando em conside-
ração a problemática estadual, a instituição não corre 
o risco de fechar as portas, pois está conseguindo se 
manter”, afirma Neiva.

Conforme o Movimento Na-
cional das Santas Casas e Hospi-
tais Filantrópicos no SUS, a situ-
ação já produz efeitos negativos, 
inclusive com o fechamento de 

hospitais que não suportaram 
atuar nessas condições. “Não é 
coincidência que em todas as 
pesquisas de opinião pública a 
saúde apareça como o principal 

problema apontado pelos brasi-
leiros. A população sente na pele 
as dificuldades diariamente e 
concorda que o tema é urgente e 
prioritário”, pontua o movimento.

O Hospital São José apresentou alguns 
exemplos práticos que mostram a defasagem na 
tabela SUS. No procedimento de cesariana, por 
exemplo, o custo real é de R$ 708,96. A tabela 
SUS é R$ 395,68. O SUS paga 55,81% do custo 
real do procedimento.

O custo real de uma colecistectomia é de R$ 
1.346,67. A tabela SUS é R$ 447,16. O SUS paga 
33,20% do custo real do procedimento.

O custo real de uma diária de UTI – Nível II é 
R$ 1.597,77. A tabela SUS paga R$ 508,63. O SUS 
paga 31,83% do custo real do procedimento. 

“Congelada pelo governo federal nos últi-
mos anos, a tabela do SUS é uma das principais 
causas da grave situação da rede hospitalar”, re-
flete Neiva.

Exemplos da defasagem 
da tabela SUS
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Aniversariantes: 27/6: Evandro Luis Beduschi (Maravilha Alimentos), 
Idenir Inacio Secchi (Maravimotos) e Ivandir Luiz Fávero (Ecoo Print); 28/6: 
Cidenir da Rosa (Padaria Clarice); 29/6: Eliana Reitter Estefano (Erva Dani-
nha), Ilda Maria Pissatto (Mecânica Irmãos Pissatto), Pedro Kerkhoff (Su-
per Kerkhoff) e Suely Pedrina Bellei De Marco (Santapedra); 2/7: Ambrósio 
Batistello (Prisma Arquitetura), Mario Prediger (Dinfer), Nelson Silveira (Sul 
Brasil Com. de Peças Automotivas), Jéssica Danúbia Schwerz (Nobre Em-
preendimentos Imobiliários) e Solange Clen (Baratão Total); 3/7: Marcos 
Pertussatti (Plantimar).

7/7: Reunião do Núcleo dos Profissionais de Recursos Humanos, às 7h, 
na CDL/Associação Empresarial.

Curso NR5, promovido pelo Núcleo Metalmecânico, às 19h, na CDL/
Associação Empresarial.

9/7: Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, às 13h, na CDL/
Associação Empresarial.

10 e 11/7: Seminário Estadual do SPC, em Gaspar.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Maravilha, 203 – Centro
3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Evento contou com a participação de filiados e 
lideranças do partido

4ª Feijoada do 15 reúne 
mais de duas mil pessoas 

PMDB DE MARAVILHA

ISABEL MüLLER

Cerca de dois mil filiados, sim-
patizantes e lideranças do Partido do 
Movimento Democrático Brasileiro 
(PMDB) de Maravilha participaram, na 
noite do último dia 19, da 4ª Feijoada 
do 15, no Salão Paroquial Católico. O 
evento já é tradicional e marca a come-
moração dos 49 anos do PMDB, além 
de reunir os filiados para momentos de 
descontração. 

Diversas lideranças políticas esti-
veram presentes, como a prefeita, Ro-
simar Maldader; o vice-prefeito, San-
dro Donati; o deputado federal Celso 
Maldaner; o deputado e presidente 
estadual do PMDB, Valdir Cobalchini; 
o deputado estadual Mauro de Nadal; 
o suplente de deputado João Carlos 
Grando; o presidente do PMDB de Ma-
ravilha, Antônio Bertollo; a presidente 
do PMDB Mulher, Rosimeri Beduschi; 
o presidente do JPMDB, Eder Moraes; 
vereadores; e representantes da JPM-
DB de Santa Catarina.

Antônio Bertollo saudou a todos 
e agradeceu os integrantes do partido 
que ajudaram na realização do evento. 
O deputado De Nadal disse que essa 
maratona de eventos de visitas nos mu-
nicípios tem como propósito preparar 
o partido para as eleições de 2016. “Fa-
zer com que as pessoas saiam de casa 
para discutir política, para falar sobre 
candidaturas, para termos bons candi-
datos à majoritária e para vereadores. 
Estou muito feliz com os encaminha-
mentos do nosso partido, no Estado e 
nos municípios”, enfatizou.

Celso Maldaner recebeu um qua-
dro com um bilhete escrito pelo ex-go-
vernado e ex-senador Luiz Henrique 
da Silveira (em memória), em 19 de 
junho de 2008, quando inaugurada em 
São Carlos a empresa Carlitos. O bilhe-
te foi guardado pela Assessoria do de-
putado e entregue como homenagem.     

Maldaner enfatizou que em 2018 
o PMDB terá candidato à presidência 
da República, e nomes já estão sendo 
cogitados. “Mas a prioridade do PMDB 
são as eleições de 2016 e a única certeza 
que temos é que precisamos aumentar 
o número de prefeitos e vereadores, 
porque vai depender do nosso tra-
balho para sabermos se o partido 
merece ter candidato ao governo do 
Estado e à presidência da República”, 
salientou.

A prefeita de Maravilha fez um 
pequeno relato da administração. 
“Nós aumentamos o parque de má-
quinas, aumentamos os programas, 
melhoramos a saúde, temos mais de 
1.500 crianças nas escolhinhas de 
esporte, além do ótimo trabalho de-
senvolvido na Assistência Social e na 
Cultura. Neste período que estamos 
no governo evoluímos muito e foi 

isso que nos propomos, a fazer um 
governo sério e transparente”.

Valdir Cobalchini deu as boas-
vindas a todos, parabenizou a prefei-
ta, Rosimar Maldaner, e o PMDB de 
Maravilha, pela realização do evento. 
Destacou sobre o roteiro realizado na 

região, em 14 municípios. “O PMDB 
de Santa Catarina olha com muita 
atenção e carinho para Maravilha e 
o município está no caminho certo”, 
afirmou.

Durante o evento foram sortea-
dos alguns brindes e uma bicicleta.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Cerca de duas mil pessoas participaram do evento 

Lideranças do partido, deputados, vereadores e secretários municipais 
fizeram parte do palanque de honra

Bilhete de Luiz Henrique da Silveira foi entregue para Maldaner como 
homenagem

Valdir Cobalchini participou da 4ª feijoada do 15, em Maravilha

O prazo de inscrição para o Se-
letivo Especial da Universidade do 
Oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
termina na quinta-feira (2). São 
vagas para 11 cursos de graduação, 
sendo dois à distância. No site da 
Unoesc, o candidato pode conferir o 
edital e a lista dos cursos oferecidos. 
O Seletivo Especial é a forma de in-
gresso na universidade em que não 
há realização de provas. A seleção 
dos candidatos é feita pela média 
aritmética do histórico escolar do 
ensino médio.

Para efetuar a inscrição é neces-
sário preencher o requerimento no 
site da Unoesc, imprimi-lo e anexar 

a fotocópia autenticada do histórico 
escolar do ensino médio e do com-
provante do pagamento da taxa, no 
valor de R$ 20,00. Esses documen-
tos devem ser entregues ou envia-
dos à Secretaria Acadêmica ou ao 
Protocolo dos campi e unidades, até 
3 de julho.

A relação dos classificados será 
divulgada a partir do dia 10 de julho 
e a matrícula poderá ser realizada 
nos dias 15 e 16. Em caso de dúvi-
das sobre as inscrições, os candida-
tos podem entrar em contato pelo 
e-mail: vestibular@unoesc.edu.br 
ou skype: vestibular.unoesc e pelas 
redes sociais: Facebook e Twitter.

Unoesc 
Inscrições para Seletivo Especial 
encerram dia 2 de julho

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

Boa gestão
CDL/Associação Empresarial obtém destaque 
em programa da FCDL/SC

A CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha vem se destacando 
dentro do Programa de Excelência de 
CDLs (PEX), devido aos procedimen-
tos de gestão, participação em capa-
citações e crescimento no número 
de associados e nos serviços dispo-
nibilizados. Iniciativa da Federação 
das Câmaras de Dirigentes Lojistas 
de Santa Catarina (FCDL/SC), o PEX 
objetiva estabelecer um padrão de 
procedimento entre as CDLs, promo-
vendo um alinhamento administrati-
vo nas 206 CDLs do Estado.

Na segunda-feira (22) a entidade 
recebeu a visita da consultora técnica 
da FCDL/SC, Daniela Trevisan, que 
apresentou os resultados atingidos 
até então. Segundo ela, a CDL/Asso-
ciação Empresarial já superou a meta 
de quatro mil pontos previstos para o 
ano, passando a ser considerada en-
tidade destaque dentro do programa, 
que encerra em 31 de dezembro.

Ascom CDL/AE

Consultora técnica da FCDL/SC apresentou os resultados atingidos até então

Para a secretária executiva da 
entidade, Sandra Duarte Heinz, esse 
resultado deve-se ao comprometi-
mento da diretoria e equipe de cola-
boradores. “Estamos constantemente 
buscando a qualidade nos serviços, a 
adesão de novos associados, a dimi-
nuição de despesas e a padronização 
de nossos procedimentos. O reco-
nhecimento como entidade desta-

que é fruto de todo esse trabalho 
realizado diariamente”, comenta.

Nos dias 10 e 11 de julho, du-
rante o 51º Seminário Estadual do 
SPC, em Gaspar, a entidade rece-
berá um troféu de reconhecimento. 
Além disso, ao final desta etapa do 
programa, em janeiro de 2016, será 
contemplada com premiação em 
dinheiro. 

O casamento e a revolução 
do papa Francisco

Começamos de um pressuposto: a célula constitutiva da nos-
sa sociedade é a família. Isso é tão enraizado na história e nos 
neurônios da gente que se eu perguntasse para qualquer um de 
vocês quais são as coisas que mais “tem valor” na vida, com qua-
se certeza você responderia: saúde e família. Não é verdade? 

E o que define e confere o reconhecimento de estado de família na 
nossa sociedade é o casamento. Mas o que é, de verdade, um casamen-
to? Qual o seu significado? Quais as suas razões e funções culturais e 
estruturais para a manutenção da nossa ordem social, assim como a co-
nhecemos e vivemos? Basicamente no momento em que, com o desen-
volvimento da agricultura, da criação dos bichos, etc., os bens começam 
a ser acumulados, nasce a propriedade e o problema da sua transmissão 
por herança. Se tornou logo necessário, por isso, garantir que os filhos, 
que receberiam as propriedades (e o nome) dos homens produtivos 
pertencessem, sem sombra de dúvidas, a eles mesmos e não a outros ho-
mens, para assim não desperdiçar e reduzir a herança, fragmentando-a 
e distribuindo-a para quem seja. Para fazer isso era necessário vincular, 
de maneira rígida e inviolável, a capacidade procriadora da mulher 
com aquele específico homem. Daí o artefato cultural casamento, que, 
de fato, é um dispositivo de garantia cívico-jurídico, que regulamenta a 
continuidade da transmissão da propriedade e da produção através do 
controle da reprodução por meio de vínculos e restrições. Nesse sentido, 
seja a mulher ou os filhos, não valem em si mesmos, mas enquanto 
engrenagens funcionais a tutela e continuidade de um mecanismo 
produtivo. Tecnicamente o casamento é um artefato asséptico, como 
é bem claro para todos os que se casam para garantir a aposentadoria, 
a pensão, os direitos cívicos, a green card, etc., ou que lembram ainda, 
como uma vez, eram os pais que combinavam os casamentos dos filhos 
por questões de negócios. O “enriquecimento” da moral por meio da 
religião e do sentimento por meio da literatura, da arte e das mídias de 
todas as épocas tem função de encorajar e fortalecer psicologicamente 
o desejo e a ambição a autovincular-se para, ao mesmo tempo, “ga-
nhar” o próprio pertencer a uma estrutura social e bloquear o princípio 
fundacional da ordem, ou seja da sociedade patriarcal. A fundada sobre 
o “patri-munu”: o bem do pai, o patrimônio, a propriedade e o filho. 

O fato que a religião cristã prevaleceu historicamente sobre as outras 
religiões bem nas épocas de consolidação das sociedades patriarcais se 
explica justamente pelo fato que é a religião do pai (patriarcal, patrimô-
nio, pai e filho, etc.). Toda a doutrina dogmática da igreja romana visa 
coerentemente salvaguardar e fechar esse dispositivo. O casamento e 
a sua função procriadora. Por isso o veto (e a exclusão dos sacramen-
tos) à separação, ao aborto, à camisinha, à homossexualidade, etc. 

O que conta é a preservação da ordem. É a proprieda-
de. É a prioridade. O indivíduo é uma função que tem que 
se encaixar, quando não submeter-se (veja-se bancos e dí-
vidas) para a continuidade desse princípio superior. 

Esclarecida a premissa, conseguem dar-se conta do tamanho revolu-
cionário das declarações do papa Francisco na audiência dessa quarta-
feira em Roma? Ele declarou que tem casos, por exemplo, quando tem 
violência psicológica ou física, para que a separação de um casal é algo 
moralmente necessário e isso constitui um bem e uma libertação para 
os filhos. O tamanho revolucionário, de um ponto de vista cultural e 
antropológico, dessa declaração é enorme: reverte a ordem fundacio-
nal da nossa mesma sociedade, colocando e libertando o bem-estar 
do indivíduo como prioridade. Finalmente todas as mulheres que, 
querendo ou não, aceitam de ter esmagada a própria dignidade em 
nome do “amor para os filhos” ou do sentido moral do casamento tem 
o caminho para dar-se conta que nenhum bem pode ser feito se não 
a partir de uma condição de liberdade, interior, social ou relacional 
que seja. Sem liberdade não tem amor. Esse tipo de amor é Deus. 

Adoro esse papa. Espero que possa ter continuida-
de, mas tenho minhas dúvidas. É perigoso demais!

Objetivo foi repassar informações do preenchimento de 
dados no sistema

Gered de Maravilha realiza 
treinamento do Sistema Educacenso 

CENSO ESCOLAR 2015

A Gerência de Educação (Ge-
red) da Secretaria de Desenvol-
vimento Regional de Maravilha 
realizou, na segunda-feira (22), 
treinamento do Sistema Educa-
censo - Censo Escolar 2015, com 
o objetivo de repassar informa-
ções do preenchimento de dados 
no sistema. O treinamento foi di-
recionado aos responsáveis pelo 
Censo Escolar da rede municipal e 
secretários (as) de escolas da rede 
municipal e privada. 

De acordo com a coordena-
dora Regional do Censo Escolar, 
Juciane Dreifke, o Censo Escolar 
é uma pesquisa realizada anual-
mente e tem por objetivo realizar 
amplo levantamento sobre as es-
colas de educação básica no país. 
“É o mais importante levantamen-
to estatístico educacional brasilei-
ro sobre as diferentes etapas e mo-
dalidades de ensino da educação 
básica e profissional”, explica.

A pesquisa é coordenada pelo 
Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) e é realizada em 
regime de colaboração com a Se-
cretaria de Estado de Educação, 
Gerência de Educação da SDR e 
municípios.

A gerente de Educação, Zenai-
de Borre Kunrath, participou da 
reunião e colocou que este treina-
mento é importante para auxiliar 

Censo Escolar 2015 foi o tema da reunião

Carla Trentin/SDR Maravilha

na etapa de coleta de dados da 
unidade escolar, turmas, alunos e 
docentes. “O censo é um impor-
tante documento de referência e 
nele deve constar a realidade das 
nossas escolas, contamos com o 
apoio dos responsáveis no preen-
chimento para que os prazos se-
jam cumpridos”, frisa.

A coleta é realizada via inter-
net, por meio do sistema Educa-
censo. Tem caráter declaratório 
e é executada mediante coleta 
de dados descentralizada, englo-
bando todos os estabelecimentos 
públicos e privados de educação 
básica. As informações coletadas 
podem ser classificadas em qua-
tro grandes dimensões: escolas, 
alunos, docentes e turmas. Para 
cada dimensão existem informa-
ções que buscam caracterizar es-
ses grupos.

Os dados são informados pe-
los responsáveis pelo Censo Es-

colar de cada estabelecimento de 
ensino, os quais utilizam CPF e 
senha cadastrada. Todas as infor-
mações devem ser baseadas nos 
registros administrativos e acadê-
micos de cada escola, tendo a úl-
tima quarta-feira do mês de maio 
como data de referência. Essa 
exigência é fundamental para a 
garantia da fidedignidade dos da-
dos declarados e uma forma adi-
cional de estimular a organização 
administrativa e pedagógica das 
escolas.

“A portaria nº 196, de 26 de 
maio de 2015, estabelece as da-
tas, bem como os respectivos res-
ponsáveis para as duas etapas de 
coleta e atividades do processo 
de execução do Censo Escolar da 
Educação Básica de 2015. A data 
final para preenchimento dos 
dados da primeira etapa do Cen-
so Escolar 2015 será no dia 12 de 
agosto”, complementa Juciane.
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Renata Teresa Mattia 

O SER HUMANO PODE ENRIQUECER 
O QUANTO DESEJAR

Se os recursos da Terra tivessem quantidade definida e as riquezas 
fossem limitadas, certamente o aumento da riqueza de alguns implica-
ria diminuição da riqueza de outros. Porém, o reino de Deus é infinito, 
e o mundo real, como manifestação do reino de Deus, não sofre limita-
ção de recursos e riquezas. Visto que o ser humano obtém a riqueza do 
Infinito, nenhuma riqueza lhe será demasiada.

Livro: Mensagens de Luz
Reuniões da Seicho-NO-IE

Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h

Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, 2081

Diga-me com quem andas e lhe direi quem és! Com certeza essa 
foi uma das frases que mais ouvi durante a minha adolescência. 
E você sabia que ela faz todo sentido? Em quem você se inspira?

Jack Canfield afirma: “Nós somos resultado das cin-
co pessoas que convivemos mais”. Então quem são os seus 
modelos? Quem são as pessoas que você mais convive? 
Quais são as influências que elas geram em sua vida?

Saber as nossas referências é extremamente importan-
te para alcançarmos o sucesso em nossas metas e objeti-
vos. Mas como saber quem são as pessoas-referência?

Esse desafio é fácil de ultrapassar, e para isso existe a fer-
ramenta Modelagem (esta é mais uma ferramenta trabalhada 
no Life Coaching – metodologia Vanessa Tobias Coaching).

Primeiro faça uma reflexão: neste momento, qual é o meu 
objetivo? Qual é a minha meta? Qual é o meu maior sonho? 
Tendo a resposta desses questionamentos, passe a obser-
var quem para você é referência no assunto. Por exemplo, se 
a sua meta é profissional, quem é sua referência nesta área 
da vida? Tendo clareza sobre quem é, busque mais informa-
ções, sabendo como o modelo alcançou o resultado. E sabe 
o que é mais genial? Você terá em mãos a receita do sucesso. 
Basta seguir passo a passo e obter o teu próprio resultado.

Se a sua meta é falar em público, procure bons orado-
res; se seu objetivo é casar, procure uma dupla evolutiva; 
se a sua meta é emagrecer, procure quem já emagreceu; se 
o seu objetivo é viajar, converse com quem já viajou. Es-
sas são pessoas que têm a receita de: como fazer.

Os modelos podem ser pessoas de fácil ou difícil acesso – as 
receitas podem ser repassadas pessoalmente, através de livros, ar-
tigos, ensinamentos, enfim… Basta saber o que se quer e procurar, 
pesquisar, e desejar encontrar as melhores e maiores inspirações.

Se as pessoas que você está convivendo hoje não são exatamen-
te os melhores exemplos para seus objetivos de vida, vale a pena 
você buscar pessoas que se tornem uma referência para sua vida.

Compartilho com vocês quem hoje são meus modelos/mi-
nhas referências: Abilio Diniz (referência de uma vida saudável, 
regrando alimentação e exercício físico, para os resultados pes-
soas e profissionais); Dale Carnegie (referência em processos 
de autoconhecimento, mundialmente conhecido); Dallai Lama 
(referência em espiritualidade – e a importância para o equilíbrio 
emocional); Ivete Sangalo (referência em legado, simplicida-
de, relacionamento, família, talento); Madre Teresa de Calcutá 
(referência em missão de vida e espiritualidade); Nelson Man-
dela (referência em como liderar com humildade, equilíbrio, 
disciplina e determinação); Anthony Robbins (referência nos 
processos de Programação Neurolinguística (PNL); e Vanessa 
Tobias (referência de vida – e a mais presente de todas). Esses 
são os principais – os Metamodelos – é, eu sei, são mais de 5! 
(hehehe). Mas para cada área da vida elenco outros modelos, 
referências e pessoas nas quais busco diariamente inspirações.

E por fim, pergunte a si mesmo se você já é uma pessoa que 
serve de modelo ou referência para seus amigos, familiares, 
conhecidos ou desconhecidos? Torne-se um! Foco na ação!

Diga-me com quem andas 
que lhe direi que és 

Com o objetivo de prevenir e sa-
ber como lidar em casos de incêndio, 
na tarde de sábado (20) cerca de 40 
escoteiros, envolvendo todos os ra-
mos (Lobinho, Escoteiros, Sêniors e 
Pioneiros) do Grupo Escoteiro Raízes 
e voluntários participaram de treina-
mento sobre prevenção a incêndio. O 
exercício foi realizado na sede do gru-
po e contou com o apoio do Corpo de 
Bombeiros Militar de Maravilha.

Os participantes aprenderam o 
que é o fogo, seus mecanismos de 
propagação, as principais causas e 
tipos de incêndios. No último mo-
mento de treinamento os bombei-
ros realizaram a simulação de um 
incêndio e mostraram as estratégias 
de combate e a segurança nas ope-
rações. Além disso, os participantes 

Treinamento prático foi repassado pelo Corpo de Bombeiros 
Militar de Maravilha

Prevenção de incêndio é ensinada 
aos escoteiros 

CONHECIMENTO 

Escoteiros aprenderam como combater o fogo com extintor  
também conheceram os materiais e 
equipamentos fundamentais para o 
trabalho realizado pelos brigadistas. 

Segundo a chefia dos escoteiros, 
esse treinamento foi muito impor-
tante, pois os escoteiros realizam 

muitas atividades nas matas e pre-
cisam ter conhecimento de como 
agir em situações de incêndios e 
de como prestar os primeiros so-
corros antes que o apoio profissio-
nal chegue. 

Isabel Müller/O Líder

Reunião
DEM da região tem encontro com deputado Narcizo 
Parizotto

Na terça-feira (23) o deputado es-
tadual Narcizo Parizotto (DEM) esteve 
em Maravilha para participar da Audi-
ência Pública Regional promovida pela 
Assembleia Legislativa de Santa Catari-
na (Alesc). Na oportunidade, ele esteve 
reunido em almoço com os compa-
nheiros de partido e amigos.

Conforme o deputado, essa visita 
faz parte de um roteiro realizado por 
todo o Estado do Orçamento Participa-
tivo para que haja uma ação imediata 
do governo do Estado. “Percebi que os 
sonhos das pessoas da região, cerca de 
50% já foram realizados, de reivindi-
cações realizadas em audiências que 
ocorreram em anos anteriores. Agora 
estou tendo a ousadia de sair dos 50% e 
chegar a 70%, ou até mesmo 100% das 
reivindicações, digo isso porque um 
prefeito ou qualquer liderança que sai 
da sua cidade para reivindicar é porque 
tem um compromisso e responsabi-
lidade com sua cidade. Então nós, os 

40 deputados, estamos imbuídos neste 
alvo de atender o máximo possível, pois 
quem leva as reivindicações somos nós, 
mas quem realiza não”, salientou.

A assessora do deputado na re-
gião, Cristiane de Góis Baldissera, diz 
que existem várias discussões quanto 
às eleições futuras. “Queremos come-
çar alinhavar algumas questões, en-

tão realizamos um almoço de confra-
ternização com algumas lideranças 
do partido da região, como Saltinho, 
Serra Alta e Santa Terezinha do Pro-
gresso, e já começamos a discutir as 
eleições de 2016. O momento para o 
partido é muito importante, pois as 
eleições serão um momento de reno-
vações”, afirma.

 Isabel Müller/O Líder

Deputado Parizotto almoçou com lideranças do partido da região e amigos
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

ISABEL MüLLER

O pastor da Igreja Evangélica de Confissão Luterana no 
Brasil (IECLB) de Maravilha, Leandro Daniel Ristow, esteve, 
durante 21 dias, na Alemanha, em uma viagem de conheci-
mento e troca de experiências.  

Ele explica que a viagem aconteceu a partir de uma par-
ceria que existe entre a área geográfica das igrejas do Oes-
te catarinense até a divisa com a Argentina, que se chama 
Sínodo Uruguai, com uma mesma instituição chamada Sí-
nodo Neustadt – Wunstarf, da Alemanha. “Buscamos com 
essa parceria trocar experiências, sempre em nível de igreja, 
e eventualmente acontecem essas visitas, onde a delegação 
da Alemanha vem para o Brasil e a delegação do Brasil vai 
para a Alemanha”, ressalta. 

Neste ano dez pessoas, de diferentes cidades do Sínodo 
Uruguai, participaram da viagem. Ristow foi o único pastor 
integrante da delegação, as outras eram pessoas de diferen-
tes áreas de atuação, mas envolvidas à Igreja Evangélica.

O pastor foi como coordenador da delegação e diz que 
pode observar que a Alemanha sofre com um processo de 
secularismo. “Lá poucas pessoas têm relação com igreja, 
nos cultos a frequência não é grande, e estão tendo dificul-
dades de envolver as pessoas. Para o povo alemão, a ques-
tão fé é muito privada e poucos conseguem entrar em con-
tato com pessoas desse nível para chamar para a igreja, para 
se envolver nas questões de fé”, afirma.

Ao contrário desse pouco envolvimento com a igreja, o 
pastor salienta que o povo alemão se envolve voluntaria-
mente em projetos sociais da igreja, que chamam trabalhos 
sociais de acolhida. Ristow diz que todas as igrejas da área 
geográfica da região de Hannover, do Sínodo Neustadt – 
Wunstarf têm seu próprio jardim de infância, onde as crian-
ças ficam até os seis anos de idade. Conta que na Alemanha 
tem uma grande quantidade de casas de cuidados para ido-
sos, onde muitas delas são de propriedade da igreja e pas-
tores fazem trabalhos espirituais, celebram cultos, realizam 
visitas e pessoas voluntárias auxiliam no cuidado e atenção 
aos idosos.

Outro trabalho de referência desenvolvido é de atendi-
mentos domiciliares de enfermeiros ou profissionais liga-
dos à saúde, no qual a pessoa que necessita liga para uma 
central, solicita atendimento e os voluntários atendem a 
domicílio. Ele enfatiza que a organização do povo alemão é 
fantástica, um país de primeiro mundo, que todos deveriam 
conhecer.

Implantando em Maravilha 
O pastor diz que o que traz de experiência da Alema-

nha e pretende agregar em Maravilha é esse envolvimento 
de voluntários na igreja. “Motivar as pessoas e de maneira 
correta para que elas possam desenvolver suas habilidades 
junto à comunidade. Cada pessoa tem suas habilidades, 
tem conhecimento, tem potencial, e muitas vezes isso não 
é utilizado, ficando oculto, e muitas vezes essas pessoas não 
se sentem realizadas, então, se a igreja oferece um espaço 
para isso e a pessoa pode oferecer os dons que possui, nós 
podemos crescer muito neste sentido”, aponta. 

Essa parceria e troca de experiências com o Sínodo 
Neustadt – Wunstarf, da Alemanha, terá reflexos na área to-
tal do Sínodo Uruguai, do Brasil. Já está programada uma 
reunião com os dez integrantes da delegação para fazer 
uma avaliação da viagem e definir projetos e propostas que 
podem ser executados nas cidades dos integrantes da dele-
gação, mas também em nível de Sínodo.

Estadia na Alemanha 
A delegação do Brasil ficou hospedada com membros 

da igreja nas cidades de Neustadt e Wunstarf, que compõe 
o Sínodo. 

O pastor ressalta que um dos momentos mais marcan-
tes e emocionantes que se pode destacar da viagem foi co-

nhecer as cidades relacionadas com a história de Martinho 
Lutero. “A principal delas e mais importante é Wittemberg, 
onde ele morou e passou a maior parte de sua vida, como 
professor de teologia, e foi ali que se desencadeou todo esse 
processo de reforma do século XVI. Tivemos a oportunida-
de de conhecer a igreja onde Lutero pregava, onde atuava 
como pastor, conhecemos o local onde na história conhe-
cemos ser onde ele pregou as 95 teses, no dia 31 de outubro 
1517, Dia da Reforma, além de visitar a casa na qual Lutero 
morou com sua esposa e os seis filhos. Como pastor, para 
mim foi um momento muito profundo e emocionante, pois 
estudamos e conhecemos muito sobre a história de Lutero 
e poder estar lá, onde ele estava, e conhecer esses lugares 
onde há 500 anos ele viveu, é algo muito interessante”, fi-
naliza. 

Em 2017 se comemora na Alemanha os 500 anos da Re-
forma, algo que já está sendo preparado pelo povo alemão.

Fotos: Divulgação

Pastor Leandro Ristow no Campo de Concentração de 
Bergen-Belsen

Delegação no culto de comemoração dos 25 anos de parceria 
em Neustadt

Delegação Brasileira em Wunstorf

Brasileiros diante da porta das 95 teses de Lutero, em 
Wittenberg

Delegação adotou uma árvore no Jardim de Lutero em 
Wittenberg, onde projeto é plantar 500 árvores   

Inauguração Igreja St Johannes, em Wunstorf

Pastor no Reichstag, Parlamento alemão, em Berlim
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Em premiação no sábado (20), em Florianópolis, periódicos 
do Grupo WH Comunicações garantiram posição entre os dez 
melhores jornais do interior do Estado

PRÊMIO ADJORI DE JORNALISMO

kELI FERNANDES

Pelo segundo ano consecutivo os jornais 
O Líder, periódicos do Grupo WH Comu-
nicações, destacaram-se na maior pre-
miação do jornalismo impresso de Santa 

Catarina, garantindo a classificação entre os dez 
melhores jornais do interior do Estado. O Líder 
de Maravilha ficou com sétima posição e O Líder 
de São Miguel do Oeste com a nona. Com apenas 
quatro e cinco anos de fundação, respectivamen-
te, os jornais mostram o potencial do jornalismo 
no interior, garantindo posição de destaque entre 
os 53 postulantes ao prêmio.

A cerimônia de premiação do 16º Prêmio 
Adjori de Jornalismo, que neste ano passou a se 
chamar Troféu Luiz Henrique da Silveira, foi rea-
lizada durante o 43º Congresso da Associação dos 
Jornais do Interior de Santa Catarina e 5º Encon-
tro Nacional de Jornais do Interior do Brasil, no 
Resort Costão do Santinho, em Florianópolis.

Do total de 53 jornais que disputaram a pre-

miação na edição 2015, 27 receberam menção 
honrosa por estar entre os finalistas na disputa. 
O Líder de Maravilha foi finalista em cinco cate-
gorias, na publicidade e no jornalismo: anúncio 
de agência, apresentação gráfica, charge, repor-
tagem pautada e fotografia. Já o Jornal O Líder de 
São Miguel foi finalista na apresentação gráfica, 
charge e reportagem livre. As notas em todas a 
categorias premiadas foram somadas ao conjun-
to da obra e assim definindo a classificação dos 
dez melhores jornais do Estado.

No Top Ten do Prêmio Adjori de Jornalismo 
estão jornais de todas as regiões do Estado, entre 
eles o Jornal Metas, de Gaspar, Pena de Ouro no 
Jornalismo e Pena de Prata na Publicidade, e o 
Jornal de Pomerode, de Pomerode, Prata no Jor-
nalismo e Ouro na Publicidade. O Jornal Folha do 
Oeste, de São Miguel do Oeste, ficou com a Pena 
de Bronze no Jornalismo. Já o Jornal Pauta da Se-
mana, de Herval do Oeste, ficou com o terceiro 
lugar na Publicidade. O troféu Novas Mídias tam-
bém foi para o Jornal Metas. 

Fotos: Adjori

Dos 53 jornais que disputaram a premiação na edição 2015, 27 
receberam menção honrosa por estarem entre os finalistas na disputa

Jornais de todas as regiões do Estado foram premiados como os 
melhores, entre eles O Líder de Maravilha e de São Miguel do Oeste
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De política à 
família, pesquisa 
com mais de 
180 jovens 
maravilhenses 
revela os 
pensamentos da 
nova geração 

ISABEL MÜLLER E RENATA MATTIA

Quem são os jovens de Maravi-lha? Uma pergunta intrigante e desa� adora. Para conhecermos mais sobre os adolescentes da Ci-dade das Crianças, realizamos uma pesquisa de opinião com mais de 180 jovens, na faixa etária de 13 a 18 anos, buscando respostas sobre os atuais padrões comportamentais. O resultado nos leva à percepção de que eles não estão sendo moldados pelo que a sociedade “mais velha” impõe ou deixa de impor. Eles são quem realmente querem ser.Num contexto psicológico, a pro-� ssional Débora Bock destaca que são visíveis as transformações pelas quais o mundo passa no século XXI, trazendo fortes impactos e afetando a vida de muitas pessoas, especial-mente dos jovens. “Eles se sentem cada vez mais atingidos na sua for-ma de socialização, na relação que estabelecem com a educação e o tra-balho, nos seus modos de vida, nos seus pensamentos. Perdem, assim, muitas vezes, a ideia de que são res-ponsáveis pela sua própria história, faltam-lhes perspectivas para o futu-ro”, disse. 
Nestes novos moldes há uma explosão de novos conceitos e os jovens se deparam com grandes impasses. “Esses impasses estão 

perfeitamente relacionados com buscarem o direito de trabalhar, de estudar, de realizar seus sonhos e projetos de vida”, destaca a profissional. 
Conforme a pesquisa, o que hoje melhor de� ne os jovens é a cons-ciência, responsabilidade e com-promisso (47,5%); ainda, ter planos e saber o que querem ser no futuro está em segundo lugar no ranking de resposta (28,6%). 14,28% dos jovens acreditam que ter uma tribo de� ni-da através da linguagem e da música e somente 10,58% pensam que estar “na moda e ter estilo” é o que os de-� nem.

A mestre em Psicopedagogia Sil-vana Beduschi Da Silveira acredita que os jovens de hoje vivem em uma época de mudanças vertiginosas. “Vivemos em uma época de mudan-ças tecnológicas, culturais, educa-cionais, e com base nisso é necessá-rio analisar que o jovem adolescente requer o conhecimento integrado de sua inteligência em suas múltiplas possibilidades e de sua capacidade de aprendizagem de se envolver em diversas situações. A aprendizagem é uma situação de autonomia cres-cente do jovem, que transcende o familiar e se projeta na sociedade como um todo”, destaca.

Os entrevistados estão satisfei-tos com a vida, sendo que 57,14% responderam esta a� rmativa. Ago-ra, com o que eles estão satisfeitos é diferente. Beirando a lanterna da pesquisa � caram a estrutura do país (14,81%) e a forma do governo bra-sileiro (8,99%). Eles se sentem sa-tisfeitos com coisas mais simples e palpáveis, assuntos que realmente conhecem e têm contato, como a fa-mília (82,5%), amigos (71,4%), saúde (61,9%), estudos (61,37%), relaciona-mento (38,09%) e emprego (28,57%). psicóloga Débora Bock

Nascidos totalmente integrados à tecnologia digital, sob os ventos favo-ráveis da estabilidade econômica, da democracia e com menos privações que a geração anterior, os jovens são grandes protagonistas da mudança política, foram eles que, em 2013, es-tiveram à frente das manifestações, buscando novos conceitos para a política brasileira. Na pesquisa eles se mostraram insatisfeitos com o país e com a forma de governo, e conse-quentemente, 51,3% deles responde-ram que em se tratando de política, nunca participaram e nem preten-dem; 22,2% não tiveram a oportu-nidade de participar, mas querem; 14,81% já participa de algum ato po-lítico e está inteirado neste assunto; e somente 1,58% não participa e nem pretende. Os jovens sempre tiveram opiniões, muitas opiniões sobre o assunto, diga-se. A diferença crucial agora é que o que eles dizem tem muito mais peso.

Além de um meio totalmente de-mocrático para a busca da informa-ção, a internet tornou-se grande meio para que as pessoas possam obter seu lazer. Dos adolescentes entrevistados, 42,37% deles destacam que nos mo-mentos de lazer buscam distrair-se na internet. Aqueles que buscam passar o tempo lendo livros tem o menor percentual da pesquisa, sendo que 31% responderam que leem nas horas de lazer. Músicas (47,08%), descanso (38,09%) e assistir TV (31,74%) tam-bém são as opções destacadas. Com isso, � ca evidenciado que estamos vivendo numa sociedade em que a prática da leitura não é mais 
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A cultura jovem é o conjunto de 

valores, atitudes, padrões de com-

portamento e produções artísticas 

dos adolescentes e jovens adultos. A 

inserção dos adolescentes como uma 

massa com poder aquisitivo e com 

força social para consumir e produzir 

produtos culturais levou à constitui-

ção de um grande mercado voltado 

para uma cultura jovem, que se ma-

nifestou principalmente na música, 

moda, cinema e outras áreas da in-

dústria de entretenimento.

Em Maravilha lugares onde a 

cultura está evidenciada sempre 

foram motivo de reclamação dos 

adolescentes, visto que a cidade não 

oferece muitas oportunidades para 

este tipo de entretenimento. Quando 

questionamos os jovens o lugar que 

costumam frequentar, a resposta foi 

que 67,19% deles vão a lugares pú-

blicos, como praças e avenidas. Uma 

das avenidas mais movimentadas 

aos � ns de semana é a Araucária, lo-

calizada na parte central do municí-

pio. E é na via pública que os jovens 

se encontram, fazendo com que ela 

vire um ponto da juventude em Ma-

ravilha. 26,45% dos jovens respondeu 

que buscam momentos culturais du-

rante os cultos e missas das diversas 

religiões. 15,87% destacam que os 

locais onde frequentam são as dance-

terias, e 7,40% dizem buscar cultura e 

diversão nos bares. 

Divulgação

Mestre em Psicopedagogia 

Silvana Beduschi Da Silveira
Psicóloga Débora Bock

valorizada como instrumento de cres-

cimento pessoal e/ou pro� ssional. 

Embora a tecnologia venha avançan-

do e fazendo com que cresça meios 

de comunicação de fácil acesso e a 

todo tipo de conhecimento, a maio-

ria dos jovens não sabe usufruir bem 

desse meio para chegar a informações 

que lhe são úteis e acabam perdendo 

grande parte do seu tempo navegan-

do nas redes sociais. 

“Infelizmente muitos jovens estão 

mais preocupados com a sua conta 

em redes sociais do que com a política 

de seu país; estão mais empenhados 

em saber qual e onde será a próxima 

festa do que em avançar nos estudos. 

É de fato uma juventude transviada 

no sentido de valorizar as coisas su-

per� ciais, de gostar mais daquilo que 

lhes dão retorno imediato e prazeres 

aligeirados. Aí entram as questões das 

drogas e da ostentação, que funciona 

como um excelente atrativo para seu 

ego. Nada contra as tecnologias, mas 

estas devem estar a serviço de alguma 

coisa e de algum processo de mudan-

ça”, salientou Débora. 

mestre Silvana 

Beduschi Da Silveira
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A maravilhense Diana Heinz nasceu em Maravilha e permanece até os dias de hoje no município. Ela que sempre se destacou por sua expressiva comunicação, se baseou nesta habilidade e buscou no tea-tro momentos de lazer e cultura e a oportunidade para expressar o que realmente sente. “Sempre fui muito comunicativa, e isto se desenvolveu ainda mais quando participei do primeiro grupo de teatro, aos dez anos”, disse. Por motivos particu-lares, Diana não deu seguimento a este sonho na época, sendo que no início de 2014 foi novamente convi-dada a fazer parte de uma compa-nhia teatral. “Os participantes são muito criativos e energizantes, e é com este viés que percebo os jovens de hoje”, disse.  
Diana vê, tanto para si como para os demais, um futuro pro-missor. “Para a nossa geração não faltam pessoas com criatividade, empreendedorismo e entusiasmo, e isto, em minha opinião, é a receita para uma vida de sucesso”, destaca. Ela frisa que as gerações anteriores enxergam os jovens como pessoas 

inseguras e desligadas. “Eles nos veem assim, quando na verdade o que nos falta para desenvolver os nossos talentos e habilidades é a con� ança dos mais velhos. Eles de-vem nos ensinar, com base nos seus ensinamentos de vida, como termos este crescimento e deixarem nós, jo-vens, desenvolvermos os nossos ta-lentos”, salientou.  

Diana Heinz, de 16 anos

Renata Mattia/ O Líder

Cultos e missas � caram como o segundo lugar mais frequentado pelos jovens na pesquisa. Esta porcentagem pode ser representada pelo estudan-te Vinicius Ventura, de 16 anos, que é ministro e coordenador de catequese. “Faço tudo com amor, pois da terra vamos levar somente o bem que � ze-mos e eu procuro fazer o bem todos os dias”, diz. 
Ventura sempre acompanhou principalmente a sua mãe na igreja, mas a sua caminhada religiosa iniciou ainda quando frequentava a cateque-se. Atuante na Comunidade Católica Santa Terezinha, do Bairro União, enfatiza que os membros da comu-nidade sempre foram acolhedores, oportunizando aos jovens participar ativamente na organização das cele-brações. “Minha vizinha era ministra, então acompanhava ela nos cultos e ajudava em algumas leituras. Após comecei a participar do coral da As-sociação Italiana de Maravilha, o qual cantava na Igreja Matriz São José Ope-rário, e aos poucos comecei ajudar também nesta igreja”, destaca.Em 2012 ele foi participar de um retiro da Crisma e, na oportunidade, o padre da época, pediu aos jovens se al-guém tinha interesse em participar de um curso de lideranças para começar ajudar na comunidade e Ventura acei-

Vinicius Ventura, de 16 anos
tou o desa� o. Depois do curso partici-paria de um retiro marcado para o iní-cio de 2013, para saber qual seria a sua nomeação, mas no dia 1º de janeiro de 2013 sofreu um grave acidente, passou por seis cirurgias e � cou um tempo afastado. 

Em maio de 2013, quando retor-nou aos trabalhos na igreja, o padre no-meou-o ministro, sendo instituído em agosto daquele ano. Desde lá passou a atuar como ministro e coordenador da catequese na Comunidade Católica Santa Terezinha. Além disso, antes da 

nomeação já ajudava os padres do in-terior, na época como coroinha.  “Depois do acidente me tornei mais humano, de ter cuidado e saber dar mais atenção às pessoas. Hoje a minha vida gira em torno da igreja, de ajudar a comunidade e todos que estão em minha volta. Minha família sempre me apoiou, já os meus amigos acham diferente, mas não tem pre-conceito e me respeitam”, ressalta.Sendo também jovem, ele diz que hoje estão mais participantes e gostam de ajudar tanto em clubes de serviço ou nas igrejas, envolvendo todas as religiões. “Claro que têm pessoas que não pensam nos outros e só se impor-tam com o próprio umbigo, mas acre-dito que é um pequeno grupo. Acho que os jovens estão se importando com a sociedade, com os rumos que o nosso mundo está tomando e eles querem fazer e ser a diferença”, a� rma.Ventura destaca que na igreja, as-sim como lideranças se afastam, ou-tras novas passam a integrar e acredita que as pessoas sempre estão em uma busca constante pelo conforto de suas dores e tristezas que o mundo até ofe-rece, mas normalmente encontram em Deus. Atualmente ele está passan-do pelo processo de escolha e decisão, faz acompanhamento vocacional e pensa em fazer faculdade de Filoso� a.

Felipe Honaiser, de 17 anos, tem como característica buscar ser uma pessoa melhor a cada dia, isso � ca claro quando fala sobre o número de cursos de autoconhecimento que já realizou durante os últimos anos. Ter iniciado no mercado de trabalho cedo, aos 15 anos, fez com que ele começasse a notar o verdadeiro sen-tido de uma conquista. “Iniciei traba-lhando somente meio período, e no outro estudava. No começo fazia os trabalhos de banco, e com o passar do tempo, passei a fazer parte de se-tores especí� cos da empresa, onde permaneço até hoje. Em minha opinião, foi a partir daí que comecei a olhar as coisas com um viés dife-rente, notei que para conquistar os nossos objetivos é necessário lutar, ter persistência, dedicação e foco”, destacou. 
Honaiser ressalta a importância de buscar o autoconhecimento para alcançar os objetivos de vida. “Em 

2013, com 16 anos, participei de um processo de coaching de vida, algo que mudou a minha vida. Comecei a planejar o meu futuro, em cada área. E o mais fantástico é ver os desa� os sendo atingidos. Neste ano repeti o processo para � rmar mais os meus objetivos, traçando os planos para esta nova fase da minha vida”, sa-lientou. Ele destaca sua participação do Programa Líder Jovem e está em processo de � nalização do Dale Car-negie – processo voltado para o lado pessoal. “Participo do Núcleo do Jo-vem Empreendedor, sendo que estar inserido neste meio me fez estar mais presente na sociedade, convivendo 

com jovens maduros e que com os seus exemplos me � zeram amadure-cer ainda mais”, diz. 
Finalizando o curso de inglês, aprovado no vestibular de Direito pela Unisinos, em São Leopoldo/RS, esta é a realidade de Felipe neste momento. “Recebi a feliz notícia da aprovação do vestibular na última semana, porém, há algumas dúvidas do tipo, será que tento uma faculda-de federal? Esses são detalhes que eu tenho que resolver, mas o curso já está de� nido, nos próximos anos vou cursar Direito”, enfatizou. Para Felipe, falar sobre os jovens é um verdadeiro desa� o. “Minha opinião sobre os jovens de hoje é que falta perspectiva de vida, muitos não têm planejamento e são muito focados nas redes sociais e jogos, deixando de lado a vida pro� ssional futura”, destaca. 

Ele acredita que o jovem deve estar mais inserido na sociedade. “Falta participação ativa na socie-dade e acredito que isto é muito im-portante para nós. Com isso temos a oportunidade de nos prepararmos mais para o futuro”, destaca. Felipe � naliza com uma dica. “Se preparar para o futuro não dói nada, então, se você, jovem, assim como eu, tiver a oportunidade de se autoconhecer, não desperdice esta chance, pois vai contar muito para seu futuro”. 

Felipe Honaiser, de 17 anos

A grande nuance dessa geração é zape-ar. Daí o Z. Esta engloba os nascidos em meados da década de 1980. Essa juventude muda de um canal para outro na TV, vai da internet para o telefone, do telefone para o vídeo, e retorna à internet. 
Garotos da Geração Z, em sua maioria, nunca conceberam o planeta sem compu-tador, chats, telefone celular. Por isso, são menos deslumbrados que os da Geração Y, 

com chips e joysticks. Sua maneira de pensar foi influenciada desde o berço pelo mundo complexo e veloz que a tecnologia engen-drou. Diferentemente de seus pais, sentem-se à vontade quando ligam ao mesmo tem-po a televisão, o rádio, o telefone, música e internet. Outra característica é o conceito de mundo, desapegado das fronteiras geográfi-cas. Aprenderam a conviver com a globali-zação já na infância. Como informação não 

lhes falta, estão um passo à frente dos mais velhos.
Enquanto os demais buscam adquirir informação, o desafio que se apresenta à Ge-ração Z é outro. Ela precisa aprender a sele-cionar e separar o joio do trigo. E esse desafio não se resolve com um micro veloz. A arma chama-se maturidade. É  nisso que os jovens precisam trabalhar. Como sempre.Fonte: Edição Especial – Veja Jovens.

O 43º Congresso da Associação dos Jornais do Inte-
rior de Santa Catarina e 5º Encontro Nacional de Jornais 
do Interior do Brasil foi realizado entre os dias 19 e 21, 
em Florianópolis. O evento, realizado no Costão do San-
tinho Resort, Norte da Ilha de Santa Catarina, reuniu 
diversas personalidades, entre elas o ministro da Previ-
dência, Carlos Gabas.

Gabas, juntamente com o vice-presidente admi-
nistrativo da Confederação Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC), Darci Piana, palestrou 
na abertura do evento, na noite do dia 19, sobre o tema 
“Como o Brasil vê o seu interior”, com uma plateia de 
mais de 700 pessoas, composta de proprietários e cola-
boradores de jornais locais e de todo o país.

Outro convidado foi o secretário-executivo da Se-

cretaria de Comunicação Social da Presidência da Re-
pública (Secom), Roberto Messias, que no sábado (20) 
comandou o painel “Jornal do interior. A visão editorial, 
de mercado e dos anunciantes públicos e privados”, 
juntamente com Walter Bier, secretário de Estado da 
Comunicação, do governo do Estado de Santa Catarina 
(Secom/SC); Pedro Silva, presidente do Instituto Veri-
ficador de Comunicação (IVC); e Rosa Senra Estrella, 
presidente do Sindicato das Agências de Propaganda de 
Santa Catarina (Sinapro/SC).

Ainda no sábado o professor e médico Eugênio Mus-
sak falou sobre “Desafios da mudança. Como ir além: 
metacompetência”. Ele trabalha com Educação Corpo-
rativa desde 2001, ministrando palestras, workshops e 
conduzindo reuniões estratégias. 

Antes da abertura oficial, em assembleia geral or-
dinária, a Associação dos Jornais do Interior de Santa 
Catarina (Adjori/SC) elegeu a nova diretoria executiva 
da entidade para os próximos dois anos. A chapa única, 
eleita por aclamação, é composta por representantes de 
16 jornais do interior do Estado. O atual presidente, Mi-
guel Ângelo Gobbi, foi reeleito. A posse ocorreu durante 
a entrega do Prêmio Adjori de Jornalismo, 

Na assembleia ocorreu a aprovação do regulamento 
da edição 2016 do Prêmio Adjori de Jornalismo. Foram 
mantidas as regras da edição deste ano, sendo escolhido 

o “Pacto Federativo” como tema da reportagem pautada 
do concurso jornalístico, que passou a se chamar Tro-
féu Luiz Henrique da Silveira, em homenagem ao ex-
senador e ex-governador catarinense, falecido em maio 
passado. Os participantes discutiram mudanças na pre-
miação para 2017. Como propostas estão a inclusão de 
novas categorias na premiação.

A assembleia também aprovou a prestação de con-
tas da gestão anterior, apresentada pelo contador da As-
sociação, Valdir Marques, e previamente aprovada pelo 
Conselho Fiscal.

Presidente - Miguel Angelo Gobbi, do Jornal Folha do 
Oeste, de São Miguel do Oeste.

Vice-presidente - Manfredo Goede, do Jornal de Po-
merode, de Pomerode.

Primeiro-secretário - Valmoci Jesus de Souza, do Jor-
nal Nortesul, de Passo de Torres.

Segundo-secretário - Fabiano Luiz Bordignon, do Jor-
nal O Esporte, de Tubarão.

Primeiro-tesoureiro - José Roberto Deschamps, do 
Jornal Metas, de Gaspar.

Segundo-tesoureiro - Moacir D’Agostini, do Jornal 
Extra, de Caçador.

Vice-presidências regionais: Extremo-Oeste - Jairo 

Miguel da Silva, do Jornal Novoeste, de Maravilha; Oeste 
- Décio Carlos Pandolfi, do Jornal Folha Sete, de Seara; 
Meio-Oeste - Dirce Salete Soarin Schmitt, do jornal Folha 
da Manhã, de Joaçaba; Vale do Itajaí - João Paulo Ferreira, 
do Jornal de Navegantes, de Navegantes; Alto Vale - Áurio 
Gislon, do Jornal O Riossulense, de Rio do Sul; Planalto 
Norte - Elisângela Schulka, do jornal Diário de Riomafra, 
de Mafra; Litoral Norte - Ralf Bieging, do Jornal do Co-
mércio, de Balneário Piçarras; Grande Florianópolis - 
Alexandre João Bonfim da Silva, do Jornal Palavra Palho-
cense, de Palhoça; Planalto Serrano - Sérgio Pinheiro, do 
jornal Correio Otaciliense, de Otacílio Costa; e Sul - Fer-
nando Freitas, Folha O Jornal, de Braço do Norte.

Abertura do Congresso foi realizada na noite do dia 19, com a presença do ministro da Previdência e da viúva do 
ex-senador Luiz Henrique da Silveira
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Simone Hübner
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Um Toque de Requinte
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As duas maiores escolas estaduais de Maravilha 
realizaram seus eventos no sábado (20)

Comidas típicas, danças, brinca-
deiras e atividades relacionadas 
à data fizeram parte das festas 
juninas realizadas pela Escola 

de Educação Básica João XXIII e Escola 
de Educação Básica Nossa Senhora da 
Salete de Maravilha, no sábado (20), na 
sede dos educandários. Participaram dos 

eventos professores, alunos, familiares e 
comunidade em geral. 

A E.E.B. Nossa Senhora da Salete 
realizou três apresentações culturais, às 
15h se apresentaram os alunos dos anos 
iniciais, do 1º ao 5º ano; às 16h30 do 6º 
ao 9º ano, e às 18h30 foi a vez do ensino 
médio. A festa ocorreu das 14h às 21h. 

Como diferencial, as turmas do 3º ano 
do ensino médio realizaram atividades e 
brincadeiras para arrecadar fundos para 
a formatura.

Na E.E.B. João XXIII as danças come-
çaram no ginásio de esportes da escola 
e três grupos se apresentaram em frente 
ao Supermercado Iguatemi, envolvendo 

a comunidade em geral com a festa. De 
acordo com a direção da escola, neste 
ano houve grande participação das fa-
mílias e um interesse maior dos alunos 
nas apresentações. A direção agradece a 
comunidade escolar pela participação e 
empenho de todos na realização da festa, 
que ocorreu das 13h às 17h.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Alunos participaram do 
desfile de Mariazinha e 
Joãozinho

Apresentações culturais marcaram a festa Comidas típicas foram 
comercializadas 

Professores auxiliaram nas vendas 

Brincadeiras relacionadas à data animaram 
os alunos Alunos do ensino médio auxiliaram na 

realização das brincadeiras 
Comidas e bebidas típicas de São João foram 
comercializadas pelos professores...

...Que também ajudaram 
vendendo fichas
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Em Destaque
V/06

Profissão: Advogado

Idade: 24 anos

Hobbies: Participo da invernada adul-
ta do CTG Juca Ruivo de Maravilha

Música: Confesso – Ana Carolina

Filme: O Fabuloso Destino de Amélie Pou-
lain, dirigido por Jean-Pierre Jeunet

Livro: A Vida do Livreiro A.J. Fikry - Gabrielle Zevin

Esporte: Futebol e tênis

Formação: Cursei Direito na Universidade do Oes-
te de Santa Catarina (Unoesc), iniciei o curso no ano 
2010 e colei grau em gabinete no fim de 2014, pois 
obtive aprovação na Ordem dos Advogados do Brasil 
enquanto ainda era acadêmico e precisava encami-
nhar os papéis para obter a carteira da OAB. A for-
matura ocorreu no mês de março de 2015, momento 
em que já estava com a carteira da OAB em mãos.

Especialização: Em agosto inicio a Espe-
cialização em Direito Empresarial.

Profissão: Escolhi cursar direito por influência dos meus 
pais, era um sonho deles. Com o decorrer do curso e es-
tágio no Fórum da Comarca de Maravilha percebi que 
era isso que queria para minha carreira, hoje estou fe-
liz com a escolha e já venho colhendo bons frutos.

Carreira: Iniciei a carreira na empresa Contamar no ano 
2009, onde sempre tive contato com a legislação empre-
sarial e tributária. Após, em 2013, conciliei os trabalhos 
na Contamar pela parte da manhã e à tarde fazia estágio 
remunerado no Tribunal de Justiça de Santa Catarina, no 
Fórum da Comarca de Maravilha, fiquei lá por dois feli-
zes anos, que me fizeram amar ainda mais a profissão. 
Depois, optei por seguir somente a carreira profissional, 
momento em que saí do Fórum e também da Contamar. 
Fui trabalhar com o professor e advogado Leonésio Eckert 
por quatro meses, após, recebi o convite do professor e 
advogado Alex Faturi Delevatti para sermos sócios. Des-
sa parceria abrimos o escritório em Maravilha e con-
tamos ainda com a advogada Marclei Grando. 
O Delevatti já possuía escritório em São Miguel do 

Oeste e essa parceria deu muito certo, hoje sou só-
cio dele também na cidade de São Miguel do Oeste. 
No mês de julho, abrirei com o advogado Guilherme 
Soligo um escritório na cidade de Nova Erechim, rea-
lizando um sonho nosso dos tempos de faculdade.

Clubes de serviço: Fui presidente da Associação dos Aca-
dêmicos de Maravilha por dois anos. Hoje sou coordenador 
do Núcleo do Jovem Empreendedor de Maravilha, ligado à 
Associação Empresarial de Maravilha, e também sou vice-
secretário da Associação Maravilhense de Futsal (AMF).

Para o futuro: Como possuo escritório em Maravilha, São 
Miguel do Oeste e Nova Erechim, pretendo seguir a carreira 
de advogado, me especializando nas áreas que gosto de atuar 
e possivelmente seguirei o caminho da docência.  Sempre ofe-
recendo um trabalho qualificado e honesto para as pessoas.

Maravilha no futuro: Gosto muito de Maravilha, moro 
aqui há seis anos e tive as melhores oportunidades aqui. 
Penso que Maravilha tem muitas oportunidades para os 
jovens, mas ainda tem muito a crescer e agregar. Espero 
que Maravilha se fortifique como polo empresarial e não 
esqueça da agricultura, que sempre foi forte na nossa região.

Isabel Müller/O Líder
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Área Vip
CLEUSA

“Amigos são presentes 
de Deus, que devemos 

cultivar por toda a vida. 
Nem sempre podemos 

cuidar das nossas amiza-
des como queríamos, mas 

o importante é sabermos 
que ela sempre estará lá!”. 

Homenagem carinhosa 
dos amigos e familiares, 

com desejos de muitas fe-
licidades pelo aniversário 

comemorado hoje (27).

Os colegas 
da Copema 

desejam 
muitas felici-
dades, saúde 
e realizações 

a Simone 
Silvestrin, que 

aniversaria 
na próxima 

sexta-feira (3). 
Parabéns!

Neste dia 23 Elian 
Bernhard comemo-
rou mais um ano 
de vida ao lado de 
familiares e amigos 
e recebe carinhoso 
abraço de todos, com 
desejos de muitas 
felicidades e sucesso. 
“Elian, que Deus nos 
proporcione ainda 
muitos anos juntos, 
para que possamos 
demonstrar todo o 
carinho que sentimos 
por você. Parabéns!”.

Reprodução/Facebook

Reprodução/Facebook
Divulgação

Amigos do Vôlei da Terça

Centro Educacional Vareador Raymundo Veit Zun Zum

Lojas Benoit Jornal O Líder

Clínica Interagir Farmar Grehomar

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Isabel Müller/O Líder

Divulgação
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O Apostador

O indicado ao Oscar Mark Wahlberg vive Jim 

Bennett, um professor de inglês com uma 

secreta vida dupla, como um grande apost-

ador. Quando é forçado a emprestar dinhei-

ro de um notório gângster, Jim coloca a vida 

dos que ama em perigo mortal. Com o tem-

po se esgotando, ele tem que entrar no sub-

mundo do crime e arriscar tudo para tentar 

não perder tudo.

Assim na Terra Como no Inferno

 Em busca de um tesouro perdido, um grupo 

de arqueólogos explora o desconhecido 

labirinto de ossos nas catacumbas abaixo de 

Paris. Conhecida como a cidade dos mortos, 

a região revela um segredo que traz à tona 

demônios pessoais de cada um dos explora-

dores.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller Moda & Estilo

Fo
to

s:
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o

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

O destaque #jornalOlíder vai para 
Bernardo Lopes Fell, que completou 
seis meses no último dia 15 de junho, 
enchendo o papai Lisardo e a ma-
mãe Sheila de orgulho e alegria.
“Querido filho, lindo e amado, hoje eu 
quero lhe dar parabéns pelos seis meses 
de vida! Você chegou trazendo sublime 
alegria e com seus pequenos e brilhan-
tes olhinhos iluminou nossos corações. 
Você foi muito desejado e esperado 
com grande entusiasmo, e desde o 
primeiro dia que é amado por todos”.

Arquivo pessoal

São João!
Tudo nesta vida envolve moda e 

imagem, a tradição e cultura não são 
diferentes.

A comemoração do Dia de São 
João é cultura em muitos estados 
brasileiros, inclusive aqui em Santa 
Catarina. Lembro-me bem de quan-
do era criança, adorava ir às festas 
juninas da escola para ver a fogueira 
e para me vestir a caráter. 

Entrar no clima é vestir-se de 
acordo, comer as comidas típicas e 
festejar a chegada de São João. Cada 

região tem a sua forma de festejar e 
a imagem passada muda de acordo 
com o estado e cultura junina. 

No estado do Maranhão, onde é 
realizada a festa do Bumba Meu Boi, 
babados e cores são indispensáveis, 
as roupas custam pequenas fortu-
nas, são bordadas e confeccionadas 
durante um ano inteiro para girar e 
brilhar nas canções de quadrilha.

Aqui no estado de SC não podem 
faltar as bochechas rosadas com 
“bolinhas”, sardinhas improvisadas, 

o dente preto e o bigode de carvão, 
as roupas são cobertas de retalhos 
coloridos e os vestidos rodam os 
seus babados a noite toda no salão. 

Independente do estado, a co-
memoração é composta de colorido, 
danças de quadrilha e muita comida, 
a fogueira que anuncia a chegada de 
São João foi substituída por fogos de 
artifício, mais seguro e contagiante. 

O importante é seguir as tradi-
ções, não deixar morrer essa cultura 
tão linda e divertida! Na foto, casal 

caipira de 
Maravilha
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Livros
Na noite da Coroação da Rainha Elizabeth 
II, em 1953, a comunidade de expatria-
dos de Hong Kong se reúne para celebrar 
o evento com uma festa. Enquanto os 
convidados tentam ouvir a cerimônia em 
um rádio antigo, Joy, uma jovem de 21 anos, 
se apaixona. Em 1980, um ato de rebeldia 
faz Kate, aos 18 anos, fugir do Condado de 
Wexford, na Irlanda, com sua filha ilegítima. 
Quinze anos mais tarde, Sabine deixa Hack-
ney, o elegante bairro onde mora, em Londres, para visitar os avós que 
jamais conheceu e descobre que Wexford parece ter parado no tempo. 
Quando Sabine, sua mãe e sua avó voltam a se encontrar, um segredo de 
família cuidadosamente guardado é descoberto, bem como algumas ver-
dades importantíssimas - o conflito entre o amor e o dever, as escolhas que 
as mulheres são obrigadas a fazer e o relacionamento entre mães e filhas.

Mara, a filha mais nova da poderosa Casa 
dos Acoma, estava destinada a uma vida de 
contemplação e paz. Mas quando seu pai e 
seu irmão são mortos, sua vida muda de um 
dia para outro. Mas quando percebe que 
os inimigos que quase aniquilaram a sua 
casa vão voltar a atacar com fúria renovada, 
Mara só tem uma dúvida - será que ela, 
apenas uma mulher, ainda quase meni-
na, poderá vencer em um jogo perigoso 
no qual seu pai e seu irmão falharam?

“Este documento, querida amiga, vai abalar a Igreja”. Ao ler essas palavras em uma carta 
encontrada em um arquivo empoeirado, Thomas Kelly fica cético. O documento citado 
na correspondência está desaparecido, mas Thomas, padre da ordem dos jesuítas, duvi-
da que exista algo com tal poder - até ser convocado ao Vaticano para iniciar uma busca 
desesperada por ele. Enquanto isso, diante de um conselho formado por seus superiores, 
Livia Pietro recebe instruções claras - encontrar um padre jesuíta recém-chegado a Roma 
e juntar-se a ele na procura da Concordata, um tratado que contém um segredo tão cho-
cante que poderá destruir para sempre todo o povo de Livia. Enquanto pistas cifradas do 
passado lançam os dois em um universo traiçoeiro repleto de obras de arte, maquinações 
religiosas e conspirações, eles são caçados por pessoas capazes de tudo para achar o doc-
umento primeiro. Thomas e Livia, então, precisam correr para montar o quebra-cabeça 
capaz de redefinir os rumos da história e evitar o caos e a destruição que a revelação da 
Concordata poderá causar. Livia, porém, tem um segredo - ela e seu povo são vampiros.

Games Henrique Hübner

Assassin’s Creed Rogue

Variedades
V/09

É um videojogo histórico de ação
-aventura produzido pelo estúdio Ubi-
soft e publicado pela Ubisoft. Foi lan-
çado para PlayStation 3 e Xbox 360 em 
11 de novembro de 2014 e para Micro-
soft Windows em 10 de março de 2015. 
É o sétimo jogo principal da série As-
sassin’s Creed  e serve como sequela 
para Assassin’s Creed IV: Black Flag de 
2013, bem como tem relacionamento 
com Assassin’s Creed III.

Assassin’s Creed Rogue decorre no 
séc. XVIII durante o  conflito Franco
-Indígena, um dos palcos da  Guerra 
dos Sete Anos, e conta a história de 
Shay Cormac, um Assassino que, ao 
longo do enredo, acaba se tornando 
Templário. O estilo de jogo em Rogue é 
similar a Black Flag, contendo explo-
ração naval e em terra, numa perspec-
tiva de terceira pessoa.

O enredo Moderno começa um 
ano após os eventos de  Black Flag, 
com um novo personagem do jogador 
não identificado que trabalha para a 
Abstergo Entertainment. Ao investigar 
as memórias de Shay Patrick Cormac, 
um assassino que trabalha no Atlânti-
co Norte durante a Guerra Franco-In-
dígena, inadvertidamente dispararam 
um arquivo de memória oculta que 
corrompe os servidores Abstergo. 
Com o edifício bloqueado, o jogador é recrutado por Melanie 
Lemay para continuar a explorar as memórias de Cormac, num 
esforço para limpar o sistema.

Por hoje foi isso, pessoal! Espero 
que vocês tenham gostado dessa 

minha dica! Um bom fim de semana! 
Fiquem com Deus e até a próxima! 

Quanto mais amargo o chocolate, 
mais benefícios?

Gargarejo com água morna, 
sal e vinagre ajuda a aliviar 
a dor de garganta?

Pensar queima calorias?

Verdade. Quanto mais amargo o chocolate, ou seja, 
quanto maior a porcentagem de cacau, maiores os be-
nefícios nutricionais. O chocolate ao leite traz em sua 
composição mais gordura saturada e açúcar, ficando 
com apenas 16% de cacau. Já o chocolate acima de 50% 
de cacau tem menos açúcares e gorduras saturadas, 
fatores de risco para obesidade e doen-
ças cardiovasculares.

Mito. O gargarejo realmente 
ajuda a aliviar a dor, mas a indica-
ção é que seja feito com medica-
mentos próprios. O vinagre e o sal 
são substâncias que podem irritar a 
mucosa oral, piorando o problema.

Verdade. Gastamos energia 
para transmitir impulso nervoso. 
Para que o neurônio se 
reabilite para receber 
um novo impulso 
nervoso, o sódio é 
colocado para fora 
da célula através do 
processo chamado de 
transporte ativo (que 
ocorre contra a tendência 
natural do movimento), o que 
exige um gasto de energia. Esta 
energia é retirada dos alimentos.
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Miguel surpreende Júlia e pede 
que a menina a conduza até 
Luzia. Bernardo comunica a 
Marlene que decidiu morar com 
Pedro. Lauro sai com Lena, 
mas afirma a Miguel que não 
esqueceu Isabel. Luzia revela 
a Miguel que ele estava certo 
sobre seu pai. Elisa sugere a 
Bernardo que eles se afastem 
por um tempo. Luís comenta 
com Esther que Isabel parece 
evitar sair com seus filhos. 
Isabel incentiva Lígia a dar uma 
nova chance a Vicente. Virgínia 
descobre que Olívia é mãe de 
Léo. Miguel diz a Júlia que 
decidiu ficar no Rio de Janeiro.

Beatriz se assegura de que 
Diogo será bem cuidado 
após seu acidente e Otávio 
desconfia da preocupação 
excessiva da empresária com 
o rapaz. Celina sugere que 
Alice peça ajuda a Evandro 
para libertar sua mãe. Beatriz 
declara seu amor por Diogo. 
Cláudia Raia se atrasa para o 
compromisso com Consuelo, 
e Luís e Clóvis se desesperam. 
Otávio afirma a Beatriz que 
espera exclusividade em seu 
relacionamento amoroso. 
Vinícius sai com Cris. Carlos 
Alberto beija Regina. Alice 
procura Evandro.

Benjamin e Cícero desistem 
de conversar com Jávai. 
Júnior descobre que Melodia 
levou os filhos de Soraya para 
Paraisópolis e ameaça contar 
à patroa. Margot reage com 
hostilidade à proposta de 
Benjamin de comprar a parte 
dela do projeto Paraisópolis. 
Mari exige que Natasha se 
afaste de Bruna. Grego acor-
da e diz a Mari que sonhou 
com ela. Mari e Paulucha se 
preocupam com a conta do 
hospital. Danda apresenta 
Armandinho a Eva e diz que 
ele é seu sócio. Gabo e Mari 
se encaram.

Virgínia descobre a omissão 
de Arthurzinho sobre Léo. 
Iara passa mal. Lúcia pede a 
Esther para assumir a direção 
da ONG interinamente. 
Vicente e Lígia confirmam 
para Joaquim que estão 
namorando. Virgínia expulsa 
Arthurzinho de casa. Miguel 
desabafa com Júlia sobre 
suas memórias do passado, 
reavivadas pelos diários de sua 
mãe. Iara consola Arthurzinho 
e diz que intercederá por ele 
junto a Virgínia. Júlia revela 
a história de Miguel para 
Pedro, que se emociona. Pedro 
procura Miguel.

Alice revela a Evandro que Wil-
ma tem certeza de que Beatriz 
é a culpada pela morte de Cris-
tóvão. Cris dá um telefonema 
misterioso. Maria José conhece 
Teresa e Estela. Regina conversa 
com Tadeu sobre a possibilidade 
de abrir um restaurante no an-
tiquário de Estela. Luís e Clóvis 
são desmascarados por Cláudia 
Raia, Consuelo e Aderbal. 
Diogo volta para casa. Depois 
de falar com Wilma, Evandro 
se desculpa com Alice e afirma 
que ajudará Inês. Diogo escreve 
uma carta para Gabi. Diogo 
revela a Beatriz que deixou 
Gabi para ficar com ela.

Gabo avisa a Mari que ela 
será demitida caso faça 
qualquer coisa errada. Soraya 
diz a Benjamin que deseja 
internar Izabelita em uma 
casa de repouso. Júnior avisa 
a Melodia que ela perdeu o 
cargo de governanta. Benjamin 
se oferece para conseguir um 
emprego para Ximena, caso ela 
decida abrir mão de sua vida 
com Grego. Gabo descobre 
que Grego é apaixonado por 
Mari. Benjamin observa Mari 
e Grego juntos.

Pedro diz a Miguel que quer 
que ele faça parte de sua vida. 
Luís decide pedir a guarda 
compartilhada dos seus filhos 
com Branca. Pedro conta a 
Vicente que Miguel voltou. 
Júlia questiona Elisa sobre ela 
estar tomando remédios para 
se manter magra. Esther se 
despede de Lúcia e Carlos. Eri-
berto janta com Laila e Esther. 
Isabel conta a Irene que evita 
conviver com os filhos de Luís. 
Eriberto e Marta discutem. 
Pedro e Júlia se abraçam e 
Felipe flagra o momento.

Beatriz e Diogo ficam juntos, 
mas a empresária convence 
o rapaz a se reconciliar com 
Gabi. Regina esconde a carta 
de Diogo. Tadeu sofre com 
sua paixão por Gabi. Regina 
pergunta a Diogo se ele tem 
uma amante. Otávio exige 
ficar com Beatriz, que se 
sente acuada. Olga incentiva 
Vinícius a ficar com Cris. 
Evandro recompensa Helô por 
lhe dar notícias sobre Guto. 
Beatriz afirma Aderbal que, 
com Inês na prisão, ela é a 
sua nova aliada na empresa. 
Vinícius vê Regina beijando 
Carlos Alberto.

Grego tenta beijar Mari, mas 
ela afirma que é apenas sua 
amiga. Grego decide deixar o 
hospital mesmo contrariando 
Tomás. Mari diz a Isolda que 
não pode presidir a Associação 
por conta de seu novo emprego. 
Tomás não cede às novas chan-
tagens de Natasha e ameaça 
contar tudo para Paulucha. 
Mari percebe que os filhos de 
Soraya sentem falta da mãe. 
Margot avisa a Benjamin que 
quer Mari fora do Projeto 
de Paraisópolis. Benjamin se 
surpreende ao ver Mari na casa 
de sua mãe.

Felipe diz a Júlia que quer 
distância de Pedro. Eriberto 
decide sair de casa. Esther 
aceita acompanhar Luís duran-
te um almoço com José Renato 
e descobre que o advogado é 
um antigo namorado. Lígia 
diz a Isabel que cansou da 
instabilidade de Miguel. Felipe 
conta a Júlia que recebeu 
uma proposta de emprego no 
exterior. Irene decide voltar ao 
trabalho. Iara pede que Vicente 
ajude Arthurzinho. Esther e 
José Renato jantam juntos. 
Pedro beija Júlia.

Vinícius confessa a Bento que 
ainda gosta de Regina, mas 
que decidiu esquecê-la. Wolnei 
segue Cris e descobre quem é 
a pessoa que está junto com 
ela nas armações para Regina. 
Regina apresenta seu projeto 
de restaurante a Estela e 
Simone, com a ajuda de Nor-
berto. Evandro visita Inês na 
prisão. Paula volta ao Brasil. 
Beatriz comemora a vitória da 
Souza Rangel na licitação para 
construir o Coliseu. Beatriz 
procura Inês.

Mari se sente desconfor-
tável ao saber que Soraya 
é mãe de Benjamin. Arman-
dinho consegue devolver o 
anel para Soraya. Soraya 
avisa a Gabo que Benja-
min processará a Pilartex 
para defender os direitos 
de Margot. Grego avisa 
a Ximena que sabe quem 
tentou matá-lo. Paulucha 
conta a Grego que Benja-
min se ofereceu para pagar 
a conta do hospital. Soraya 
pergunta a Mari se ela está 
apaixonada por Benjamin. 
Mari questiona a Soraya se 
será demitida.

Júlia diz a Pedro que está 
bem com Felipe. Júlia conta 
a Elisa que decidiu viajar 
com Felipe. Isabel diz a 
Luís que não pode assumir 
uma relação mais séria com 
ele. Felipe convida Miguel 
para sair com ele, Bernardo 
e Luís. Guida vê a nova 
namorada de Aníbal e fica 
enciumada. Laila vai parar 
na delegacia. Felipe descobre 
que Júlia acompanhou Pedro 
até Belo Horizonte. Laila e 
Luís discutem e ela diz que 
vai embora. Felipe questiona 
Júlia sobre ela ter viajado 
com Pedro.

RESuMO NãO DISPONIBI-

LIzADO PELA EMISSORA

RESuMO NãO DISPONIBI-

LIzADO PELA EMISSORA

Soraya garante a Mari que ela 
continuará no emprego. Deodo-
ra estranha o comportamento 
de Lilica. Gabo avisa a Soraya 
que ficará de olho em Mari. 
Ester vai ao encontro de Raul 
em Paraisópolis, a mando de 
Gabo, e Sereno a reconhece. 
Grego exige que Sereno 
devolva a caminhonete que ele 
ganhou de Expedito no jogo. 
Ximena sequestra Soraya. Gre-
go avisa a Soraya que sabe que 
foi ela quem tentou matá-lo. 
Gabo e Mari procuram Soraya.

Felipe discute com Júlia e vai 
embora de casa. Arthurzinho 
pede dinheiro a Vicente e ele 
dá a dica de um lugar para 
o irmão trabalhar. Esther 
oferece um emprego para 
Guida na ONG. Laila chega 
com as malas na casa de Júlia 
e as duas conversam sobre 
Miguel. Miguel conversa sobre 
Júlia com Felipe. Esther conta 
um pouco da sua história para 
Eriberto. Iara vê Arthurzinho 
tocando piano em um super-
mercado e fica em choque. 
Miguel pergunta a Júlia se 
ainda há sentimento entre ela 
e Pedro.

Grego não entende por que 
Mari está com Gabo. Benjamin 
e Grego se enfrentam e acabam 
presos. Clarice liberta Benja-
min e Grego, e o empresário 
não gosta de saber que foi 
Ximena quem pagou sua fian-
ça. Mari e Benjamin se beijam. 
Cícero se nega a ajudar Grego. 
Rosicler aceita trabalhar para 
Grego, mas se preocupa com 
Cícero. Benjamin avisa a 
Soraya que ela pagará caro se 
prejudicar Mari.
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SEGuNDA TERçA QuARTA QuINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
1 xícara (chá) de leite
1 ½ colher (sopa) 
de açúcar
1 ovo
2 pães franceses inte-
grais amanhecidos

Modo de preparo
Em uma tigela, 
misture bem o leite 
com o açúcar e o ovo. 
Passe os pedaços de 
pão nessa mistura, 
escorra e coloque 
sobre uma assadeira 
média (24 x 24 cm) forrada com papel-man-
teiga e untada com manteiga. Leve ao forno 
médio (180°C), preaquecido, por cerca de 
15 minutos ou até as bordas ficarem secas. 

Dica: Sirva as rabanadas polvilha-
das com açúcar e canela em pó.

Bom apetite!

RABANADA ASSADA 
DE PÃO INTEGRAL

Variedades
V/10

27/6
ARRAIÁ DA TERCEIRA IDADE – CTG – 

Assistência Social

4/7
JANTAR DA CODORNA – Salão Paroquial 

Católico – Clube de Lions Maravilha Oeste

5/7
FESTA DOS IDOSOS – Salão Lª Primave-

ra Baixa – Grupo de Idosos Primavera Baixa

ALMOÇO DA COLHEITA – Salão Igreja 
Evangélica de Confissão Luterana no Brasil - Co-
munidade Evangélica 
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 50

(?) a
noite:

prática do
notívago

Letra a
que se

apõe til no
espanhol

São
expostas
na pina-
coteca

Time de
futebol 

de Turim
(Itália)

Eduardo
Fischer, 

publicitário
brasileiro

Elemento
estrutural 
do romance

policial

(?)
Maiden,
banda 
de rock

Produtos
dados
como
brinde

A mão
esquerda, 
para os mu-
çulmanos

O arame
do varal,
por seu 
estado

Promessa
do reser-
vista à

Bandeira

Código da
Rússia na
internet

"(?) cego
é o que

não quer
ver" (dito)

Francisco
Otaviano,
escritor
"imortal" 

Gato, em
inglês

Ouro, em
francês

Débora
Lamm,
atriz

carioca

Código de
ligações 
interna-
cionais

Recheio
de san-
duíches

populares

Assento acolchoado,
circular e baixo

Conduta de quem
aparenta ser humilde,

mas se
sente su-
perior aos

demais

O Sargento Tainha,
por seus hábitos
alimentares (HQ)

Popular prato do NE

(?) em
público:
fobia do 

glossófobo
Estilo de
natação
Membro
de voo

Vermelho,
em inglês
Atraentes;
aprazíveis

Metro
(símbolo)
Matar por

asfixia

Escuridão total (pop.)
Marca do
governo
opressor

(?) de san-
gue: he-

mograma

Senador
(abrev.)

Cifra
musical 

Por um
triz

Policial
(gíria)

Folhagem
da planta

Esporte
que atrai
turistas a
Bariloche 
(Argentina)

9, em romanos
Tradicional

sobremesa feita de
leite condensado 

A S A

GUP
JUVENTUS

FALAREFF
BORBOLETA
ASAARL
CORTESIAS
OIXRAMA

IMPURAOM
JURAMENTO

REDNESED
RIIQUASE

SIMPATICOS
MIIORT

SUFOCARDDI
MORTADELA

2/or. 3/cat — red. 4/iron — rama — teso. 5/esqui. 8/juventus.

Seis longos meses
O médico abre o jogo para o pa-

ciente:
- Infelizmente, o senhor só tem 

seis meses de vida.
- Jura? E agora, doutor? O que 

eu faço?
- Se eu fosse você, casava com 

uma mulher velha, chata e bem feia 
e me mudava para o Paraguai.

- Por que, doutor?
- Seriam os seis meses mais lon-

gos da sua vida...

Assalto ao banco
O delegado Marcolino foi cha-

mado para resolver um dificílimo 
caso de assalto a banco. Ao che-

gar à cena do crime, analisa tudo 
e fala:

- Está tudo resolvido. Foi a qua-
drilha do Manoel e do Joaquim!

Os outros policiais, espantados 
com a rapidez do delegado, per-

guntam:
- Mas delegado, o que levou a 

essa conclusão?
- Elementar, meu caro! Eles fi-

zeram um túnel para entrar e outro 
para sair!

PiaDas

HORóSCOPO 

Áries
A Lua deixa você mais dedicado 

e companheiro na vida sentimental. 
Programas caseiros vão reforçar a 
paixão com sua cara-metade. Fase 
produtiva no serviço. Procure tra-
balhar em equipe. Só tenha cuidado 
com mal-entendidos com colegas. 
Fase de sorte, faça uma fezinha. Sol 
e Marte estimulam sua ligação com 
a família. 

Touro 
Fase carinhosa e romântica no 

relacionamento amoroso. Apoie o 
parceiro em tudo que puder. Valo-
rize o diálogo, mas sem discutir. No 
trabalho, defenda suas ideias e opi-
niões, mas fale na hora certa. Fuja 
de fofocas no ambiente de serviço. 
Use sua criatividade para lucrar um 
pouco mais. Você vai interagir e se 
comunicar melhor com os parentes. 

Gêmeos
A Lua estimula os momentos de 

privacidade e diversão a dois. Mos-
tre romantismo e carinho e agrade 
seu bem. Não leve problemas de 
casa para o trabalho. Use sua simpa-
tia, sua comunicação e seu carisma 
para conseguir o que deseja. Pode 
apresentar boas ideias. Fase lucrati-
va, corra atrás

Câncer
O diálogo será um ótimo aliado 

nos primeiros dias desta semana. 
Abra seu coração e mostre seus 
sentimentos. Cuide de que ama, 
mas sem ciúme. No trabalho, mos-
tre atitude e divulgue suas ideias. 
Mas tenha cuidado com falhas de 
comunicação para não ser mal in-
terpretado.

Leão
Reforce a confiança e não dê es-

paço para ciúme ou insegurança na 
relação amorosa. Converse aber-
tamente, sem medos ou receios. 
Cumpra as tarefas do trabalho sem 
distrações. Cuidado com intrigas e 
trapaças. Seja realista com os gas-
tos. Preocupação com grana ou 
assuntos pendentes podem causar 
tensões. 

Virgem
Você vai se dedicar mais ao par-

ceiro. Reforce o companheirismo e 
a segurança da relação. Busque o 
diálogo para resolver o que for pre-
ciso com seu par. No trabalho, você 
estará mais seguro para investir 
no que quer, mas evite confrontos. 
Não será bom misturar grana com 
amizade. Evite emprestar dinheiro. 
A família será seu porto seguro. 

Libra
No romance, afaste dúvidas e 

medos do seu coração. Demonstre 
mais o seu carinho e faça planos a 
dois. Pode pintar uma promoção 
no trabalho, mas fique alerta com 
trapaças e inveja. Melhor não contar 
seus planos. O dinheiro virá apenas 
do seu trabalho, por isso, batalhe. 
Afaste-se dos problemas familiares 
no início da semana. 

Escorpião
A Lua deixa você mais amigo 

e companheiro e a vida amorosa 
vai sair ganhando com seu jeito. 
Compartilhe seus sonhos, projetos 
e segredos com quem ama. No tra-
balho, poderá contar com amigos. 
Aprenda tudo que puder e mostre 
que quer progredir. Pode melhorar 
seus ganhos. 

Sagitário
Releve as diferenças e invista nos 

projetos em comum com seu bem. 
A união pede mais parceria e cum-
plicidade. Lute por suas ambições e 
conquiste bons aliados no trabalho. 
Mudanças à vista, mas não se assus-
te, elas serão positivas. Feche a mão 
e controle os gastos com firmeza. 
Nada de esbanjar seu dinheiro. 

Capricórnio
Programas diferentes vão esti-

mular e fazer com que a vida a dois 
saia da rotina. Aproveite esse astral 
leve e fale do futuro e das metas em 
comum. União sólida e apaixonada. 
Cursos e estudos vão estimular o 
progresso. Mostre que não tem pre-
guiça e que quer crescer no traba-
lho. Boa hora para pedir promoção. 

Aquário
O Sol desperta seu lado mais 

carinhoso e dedicado. Apoie seu 
amado e lute ao lado dele. Se está de 
olho em alguém, invista na sedução. 
Os astros aconselham a mergulhar 
no trabalho e adaptar-se às mu-
danças. Agarre as oportunidades de 
crescimento que vão aparecer. Nes-
ta semana, evite compras a prazo. 

Peixes
O céu envia ótimas vibrações ao 

romance. União fortalecida, cheia 
de carinho e paixão. Divirtam-se 
juntos. Trabalhe em parceria e ani-
me os colegas. Siga seus instintos, 
que estarão ainda mais afiados. Fase 
de sorte com dinheiro, mas mesmo 
assim, nada de gastar demais. Boa 
sintonia e bons papos com parentes. 
Se aparecer alguns atritos, drible-os 
com bom humor. Fase animada 
com filhos ou jovens.
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INOVAÇÃO RADICAL E O EMPREENDER

Evento foi voltado a empresários, potenciais empreendedores e profissionais de micro e 
pequenas empresas da região

Gil Giardelli realiza palestra e fala sobre tecnologia 
e da necessidade de “desconexão”

Na quarta-feira (24) Gil Giardelli, 
um dos maiores especialistas brasi-
leiros em inovação digital e difusão 
de conceitos e atividades ligadas à so-
ciedade em rede, falou para centenas 
de pessoas no Lar de Convivência de 
Idosos. O evento foi uma promoção 
do Sebrae/SC, por meio do Progra-
ma Sebrae Mais, com apoio da CDL/
Associação Empresarial de Maravilha.

Giardelli afirma que chegamos à 
era da pós-tecnologia, onde vivemos 
uma crise de valores e ser honesto é 
um diferencial, onde somente pessoas 
que investem em conhecimento con-
seguirão acompanhar as mudanças 
da sociedade. 

A palestra teve como tema “Ino-
vação radical e o empreendedoris-
mo! Oportunidades, liderança e lu-
cratividade em tempos de crise”, sua 
explanação abordou o paradoxo do 
excesso de tecnologia e da necessi-

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Grande público acompanhou o evento Gil Giardelli é um dos maiores 
especialistas brasileiros em 
inovação digital e difusão de 
conceitos e atividades ligadas à 
sociedade em rede

dade de cooperação e desconexão do 
mundo digital. “Estamos vivendo a 
geração dos distraídos. Experimente 
a desconexão”, instigou. Segundo ele, 

a tecnologia precisa ser utilizada para 
proporcionar mais tempo às pessoas, 
ou seja, deve ser aplicada de forma po-
sitiva, gerando benefícios e avanços na 
saúde, na educação e no mercado de 
trabalho, por exemplo.

A busca por conhecimento e a 
tendência para o associativismo foram 

bastante enfatizados por Giardelli: 
“Não existe mais o gênio solitário. Ne-
nhum de nós é tão inteligente quanto 
todos nós juntos”. Para o estudioso, 
nenhuma ideia deve ser jogada fora 
no século XXI. “De cada nova ideia 
que você tem, 300 pessoas no mundo 
também a tiveram. Dessas, cinco a 

colocam em prática e somente duas 
conseguem efetivamente realizar. Um 
dos maiores riscos dos tempos atuais é 
não correr riscos”, destacou.

Ao fim da palestra, o público de 
empreendedores interagiu com per-
guntas e Giardelli recebeu uma lem-
brança entregue pelo presidente da 
CDL/Associação Empresarial, Jeo-
vany Folle, e pelo coordenador esta-
dual do programa Sebrae Mais, Paulo 
Teixeira do Valle Pereira. 

Giardelli recebeu um exemplar do 
livro “O que eu faria? Histórias inspi-
radoras para novos e jovens empreen-
dedores”, publicado pelo Conselho 
Estadual do Jovem Empreendedor de 
Santa Catarina e que conta a história 
de dez empresários de sucesso do Es-
tado. O público também teve à dispo-
sição um coffee break oferecido pelo 
Sebrae e pôde retirar DVDs gratuitos, 
voltados à gestão empresarial.
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INOVAÇÃO

Agroindústrias Delícias da Si e Três Amores produzem salgados e doces e trufas, 
respectivamente, com sabor colonial

ILAINE ROHDEN

A evolução da humanidade e o 
uso de tecnologias podem ser 
percebidos em todos os seto-
res, inclusive na agricultura. A 

tradição da agricultura familiar se man-
tém, mas novas opções estão ganhando 
espaço, como por exemplo, a fabrica-
ção de doces e salgados.

É o caso das irmãs Siloni Bedin Bia-
zin e Simone Bedin, que há pouco mais 
de um ano iniciaram a agroindústria 
Delícias da Si, produzindo salgados e 
doces diferenciados. A produção é feita 
na casa de Siloni, que conta com o au-
xílio da irmã Simone e da mãe quando 
necessário. A agroindústria teve início 
após uma conversa com a técnica da 
Secretaria de Agricultura de Maravilha, 
Valmi Kremer, que sugeriu o empreen-
dimento à Siloni, que está cursando En-

genharia de Alimentos. “Conversei com 
a Simone, que tem bastantes receitas 
de salgados e doces, então juntamos as 
ideias e montamos o negócio”, comenta.

Inicialmente o objetivo das irmãs 
era comercializar pela Copamar para 
a merenda escolar. “Começamos de-
vagar, porque não tínhamos ideia do 
que nos esperava, e agora já estamos 
trabalhando há mais de um ano”, frisa 
Siloni. As irmãs frisam que as receitas 
normalmente são copiadas da internet. 
“Nós pesquisamos as receitas e vamos 
modificando, adaptando conforme a 
necessidade e pedidos dos clientes”, 
destaca Simone. 

O diferencial da Delícias da Si é 
quanto à produção de alimentos sem 
lactose. “Eu já trabalhei em creche e sei 
o quanto é ruim uma criança não poder 
comer a mesma coisa que os colegas. 
Então decidimos produzir alguns ali-

mentos, que ao menos são semelhantes 
aos demais e próprios para as crianças 
que têm essa intolerância”, explica Silo-
ni, destacando que também está crian-
do um biscoito sem glúten para o seu 
Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) 
e que será acrescentado nas receitas 
da agroindústria. As irmãs frisam que 
hoje os ingredientes sem lactose e sem 
lactose facilitam a fabricação de produ-
tos para pessoas com tolerância a estes 
alimentos.

Na linha de salgados, a agroindús-
tria disponibiliza pastel assado, esfirra, 
risólis, mini-pizza, bolinho de queijo, 
empadas, enroladinho de presunto e 
queijo e de salsicha, lasanhas, agnoli-
ne, entre outros. “Para festas também 
fizemos salgados diferentes, como 
barquetes e torradinhas”, comentam. 
Na área dos doces a lista também é 
grande, incluindo tortas com diversos 

recheios, brigadeiro, nozes, beijinhos, 
bem-casados, mousses e bombons 
com frutas. Os ingredientes utilizados 
na agroindústria são praticamente 
todos comprados, exceto verduras e 
legumes que podem ser produzidos 
na propriedade.

Os produtos da Delícias da Si são 
encontrados em alguns mercados de 
Maravilha e na Feira Livre da Secreta-
ria de Agricultura, além de encomen-
das. “Nossa produção é menor do que 
muitos lugares, mas nossos produtos 
são coloniais, feitos manualmente e 
com sabor diferenciado”, destacam. O 
único equipamento que eles utilizam 
é um cilindro, que foi adquirido por 
meio da Secretaria de Agricultura.

Quando iniciaram as irmãs acre-
ditavam que a lasanha seria o produto 
mais vendido, mas agora os salgados 
têm mais venda. “Neste mês, por 

exemplo, foram vendidos 1.780 en-
roladinhos e 1.780 mini-pizzas para 
a merenda escolar, além de mais de 
60 kg de lasanha”, ressaltam. Além da 
merenda, mensalmente elas comer-
cializam em torno de 40 kg de lasanha 
e 20 kg de salgados. Já os doces e tor-
tas, elas destacam que normalmente 
são vendidos para festas. 

Para o futuro, Siloni e Simone 
destacam que pensam em ampliar o 
espaço físico para melhorar as condi-
ções de trabalho, uma vez que atual-
mente elas utilizam uma área adapta-
da para a produção. “Agora nós temos 
que fazer os produtos por etapa, mas 
se tivéssemos um espaço maior se-
ria mais rápido, porque poderíamos 
fazer mais coisas ao mesmo tempo. 
Então, se continuarmos vendendo 
bem, pretendemos ampliar o espaço”, 
contam.

Sabor caseiro dá mais qualidade aos produtos Produção de salgados é o carro-chefe da agroindústria 
Delícias da Si

Simone e Siloni são responsáveis pela produção

O casal Angelo Juraci e Rosane 
Regner de Bem já realizaram diversas 
atividades na agricultura, entre elas cul-
tivo de fumo e de videiras, mas há cerca 
de cinco anos iniciaram uma atividade 
que está dando certo, a produção de 
trufas. Atualmente o casal trabalha com 
atividade leiteira e produz cerca de qua-
tro mil litros de vinho por ano, mas as 
uvas são todas compradas.

Rosane conta que a filha Daiane 
deu a ideia que originou a agroindústria 

Três Amores, pois comentava que era 
produto que tinha bastante venda na 
universidade. “Eu nem sabia como se 
fazia. Então ela foi pesquisando e con-
versando com as amigas e assim eu co-
mecei a fazer cerca de 20 a 30 trufas por 
dia”, conta. Hoje são produzidas aproxi-
madamente 200 trufas diariamente. 

Conforme o casal, as trufas são co-
mercializadas em mais de dez pontos 
em Maravilha, entre mercados e postos 
de combustíveis, além da Feira Livre e 

de ter vendedores em cidades como Ti-
grinhos e Santa Terezinha do Progresso. 
“As donas de casa não compram muitas 
trufas. A maior saída é com jovens em es-
colas e mercados”, frisam, destacando que 
futuramente pretendem ter vendedores 
em Descanso e São Miguel do Oeste.

Quanto às trufas, Rosane destaca 
que nunca viu ninguém fazer e que a 
receita que lhe passaram foi sendo apri-
morada. “Nosso diferencial é que utili-
zamos frutas naturais e colocamos mais 

recheio do que o normal”, conta. 
Conforme ela, as trufas que mais 

têm saída são as com recheio de leite 
condensado, como a de brigadeiro. Ro-
sane ressalta que os recheios são de bri-
gadeiro, dois amores, café, quatro leites, 
maracujá, nozes, amendoim, beijinho, 
coco, morango e uva. Os ingredientes 
são quase todos comprados, exceto o 
maracujá, mas eles destacam que sem-
pre que possível adquirem os ingredien-
tes de agricultores familiares, como as 

nozes e morango.
O casal lembra que o investimento 

para iniciar a agroindústria, incluindo 
a adaptação do espaço e a aquisição de 
máquinas, foi em torno de R$ 18 mil. A 
ideia é algum dia vender as vacas e passar 
a trabalhar só na produção de trufas. “Por 
enquanto não conseguimos nos manter 
só com as trufas, mas quando conseguir-
mos colocar em mais mercados e au-
mentar a venda, com certeza será a nossa 
única atividade”, comentam.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Produção manual das trufas faz a diferença no sabor Diariamente são produzidas em torno de 200 trufas Rosane e Angelo de Bem acreditam ter encontrado uma 
ótima atividade no campo
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Na noite de quarta-feira (24) foi 
realizada, na Câmara de Vereadores 
de Maravilha, a palestra “Arquitetura 
contra o crime - prevenção do crime 
através da arquitetura e o desenho ur-
bano”. O evento foi promovido pela Po-
lícia Militar (PM) de Maravilha e teve 
como público-alvo representantes de 
entidades e população em geral.  

A palestra foi proferida pelo co-
mandante do 3º Pelotão, tenente Al-
tair Lisot, para apresentar o projeto 
de segurança pública que está sendo 
implantado no município.   

Foi destacado para os presentes 
sobre o principal foco do projeto, que 
é a prevenção do delito em parceria 
com empresários, comunidade e a 
Polícia Militar de Maravilha; como o 

projeto será desenvolvido; e a impor-
tância do projeto para a segurança das 
empresas.

O tenente Lisot enfatizou que ago-
ra é a primeira fase de execução do 
projeto, de sensibilização da socieda-
de e em especial do empresário ma-
ravilhense. “O cronograma de ações 
prevê a conclusão do projeto para o 
primeiro semestre de 2016. Porém, 
dependendo da demanda de atendi-
mento de ocorrências, o cronograma 
poderá ser concluído ainda em 2015. 
Após a conclusão, serão então anali-
sados dados estatísticos e informações 
sobre o índice de criminalidade antes 
da implantação do projeto e os resul-
tados obtidos após a sua implantação”, 
afirmou.

Evento será realizado no dia 13 de agosto

Vereador e representante 
do Conseg divulgam 
audiência pública

SEGURANÇA Segurança pública
PM de Maravilha apresenta projeto 
“Arquitetura contra o crime” para 
entidades

No último dia 19 o vereador Eder 
Morais (PMDB) realizou, juntamen-
te com o presidente do Conselho de 
Segurança de Maravilha (Conseg), 
Jandrei Paulo Willinghoefer, visitas 
em São Miguel do Oeste com o ob-
jetivo de convidar lideranças para 

participar da audiência pública so-
bre segurança, a ser realizada no dia 
13 de agosto.

Durante a visita estiveram com 
o delegado Regional da Polícia Civil, 
Henrique Muxfeldt, da Delegacia 
Regional de São Miguel do Oeste 

(SC); com o comandante do 11º 
Batalhão de Polícia Militar, tenen-
te-coronel Héder Martins; e na sede 
da 9ª Região de Polícia Militar de 
Fronteira, comandada atualmente 
pelo coronel PM Aldo Antônio dos 
Santos Júnior.

Fotos: Divulgação

Visita ao delegado regional da Polícia Civil, Henrique 
Muxfeldt

Convite foi entregue ao tenente-coronel Héder 
Martins

Isabel Müller/O Líder

Tenente Lisot fez a explanação do 
projeto para os representantes de 
entidades e população geral
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Bom Jesus do Oeste
M/01

Uma série de eventos integra a 
comemoração do aniversário de 20 
anos de emancipação político-ad-
ministrativa de Bom Jesus do Oeste, 
entre os dias 10 e 19 de julho. Com 
uma programação diversificada, a 
população celebrará o 20º aniver-
sário do município, que vai incluir 
diversos eventos, entre eles a cami-
nhada ecológica, inaugurações de 
obras públicas e baile do município 
com escolha das novas soberanas. A 
programação mais intensa ocorrerá 
no dia do município, 19 de julho, 
quando será inaugurada a primeira 
etapa do Centro de Eventos Cultu-
ral e de Lazer 21 de Setembro, uma 
obra importante para a comunida-
de bom-jesuense, além de apresen-
tações culturais e o corte do bolo.

A programação do 20º aniver-
sário de Bom Jesus do Oeste está 
sendo organizada pela adminis-

tração municipal e conta com a 
colaboração voluntária da comuni-
dade local. “Nosso município fes-
tejará nesta data o 20º aniversário 
de emancipação política e com isso 
não poderíamos deixar de come-
morar junto com a população este 
momento importante de nossa his-
tória. Aproveito ainda para, junta-
mente com os vereadores e nossa 
equipe de governo, convidar toda 
população de Bom Jesus do Oeste, 
como também pessoas de outros 
municípios, para participar de nos-
sa comemoração”, destaca o prefei-
to, Airton Antônio Reinehr.

Confira as atividades:
Dia 10 de julho: 14h abertura 

oficial com “Caminhada ecológica”; 
16h inaugurações de obras públi-
cas: pavimentação com pedras ir-
regulares de ruas e avenida; quadra 

COMEMORAÇÃO 

Programação diversificada inicia no dia 10 de julho e encerra no dia do município 

Bom Jesus do Oeste define programação 
comemorativa dos 20 anos

escolar coberta; e reforma da Uni-
dade de Saúde.

Dia 17 de julho: 20h30 escolha 
das “soberanas” – rainha, prince-

sas e miss simpatia do município; 
22h30 baile do município com ani-
mação da banda Portal da Serra, 
sendo que os munícipes não pa-
gam o ingresso, visitantes pagam 
R$ 15,00 (ingresso antecipado) e 
R$ 20,00 no dia do baile. A organi-
zação do baile tem a parceria da 
Associação dos Servidores Públicos 
Municipais de Bom Jesus do Oeste 
(Aspubo).

Dia 19 de julho: 13h30 soleni-
dade comemorativa do 20º aniver-
sário; 14h inauguração da primeira 
etapa do Centro de Eventos; 14h30 
apresentação cultural do Grupo 
de Danças Alemã Juvenil “Wasser-
land” de Piratuba (SC); 15h30 corte 
do bolo comemorativo do 20º ani-
versário do município e distribuído 
a todos os presentes; 16h apresen-
tações culturais, danças locais; e 
17h enceramento.

Município comemora 20 anos de emancipação político-administrativa

Prefeitura/divulgação 

Projeções 
Última parcela do 
financiamento junto ao 
Badesc é quitada

O prefeito, Airton Antônio Reinehr, 
secretários de governo e o funciona-
lismo público de Bom Jesus do Oeste 
comemoram o fim do financiamento 
de obras de infraestrutura urbana de 
pavimentação asfáltica na cidade. As 
parcelas que foram pagas pela atual 
administração nos últimos 29 meses 
somam o valor de R$ 914.672,21, sen-
do exclusivamente com recursos pró-
prios do município.

O pagamento da última parcela do 
financiamento firmado entre o muni-
cípio e o Badesc (Agência de Fomen-
to do Estado de Santa Catarina S.A.) 
referente à pavimentação de ruas e 
avenidas no perímetro urbano foi rea-
lizado no fim do mês de maio. O finan-
ciamento foi pago com recursos pró-

prios do município, sendo que a atual 
administração pagou no ano 2013 R$ 
390.814,32, em 2014 R$ 350.442,71 e 
neste ano encerrou o pagamento com 
R$ 173.355,18, totalizando o valor de 
R$ 914.672,21. O financiamento foi 
contraído pelo município no ano 2012 
no valor de R$ 1 milhão.

“O município hoje está com to-
das as obrigações em dia e não pos-
sui mais nenhuma dívida de finan-
ciamento, assim nos sentimos com 
maior credibilidade e tranquilidade 
para projetar novos investimentos, 
pois a partir de agora teremos mais 
recursos disponíveis, não teremos 
mais a preocupação de pagar as par-
celas mensais do financiamento”, co-
memora o prefeito.

Prefeitura/divulgação

Última parcela referente a financiamento de pavimentação já foi quitado
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A prefeitura de Maravilha enviou 
projeto de lei para apreciação da Câ-
mara de Vereadores para aderir ao 
programa Badesc Cidades e reali-
zar operação de crédito no valor de 
R$ 4 milhões para asfaltar ruas do 
perímetro urbano. As ruas a serem 
pavimentadas ainda não foram defi-
nidas. A adesão dos municípios aos 
programas de financiamento depen-
de da capacidade de endividamento 
e, conforme explicou Cláudio Zem-
bruski, do setor de contabilidade da 
administração, o cálculo é com base 
na receita corrente líquida anual. A 

de Maravilha aumentou em 2014.
Atualmente a prefeitura de Ma-

ravilha paga em torno de R$ 100 mil/
mês, que são de um financiamento 
de R$ 2,7 milhões da administração 
anterior. Os pagamentos começaram 
em janeiro de 2013 e serão concluí-
dos em dezembro de 2015.

A administração pretende finan-
ciar R$ 4 milhões para pavimentar 
ruas do perímetro urbano. O prazo 
de carência para início dos paga-
mentos é de 12 meses. O projeto de 
lei está sendo apreciado pela Câma-
ra de Vereadores. 

Pavimentação
Administração busca operação 
de crédito 

Na quinta-feira (25) a Secretaria 
de Transportes, Obras e Urbanismo de 
Maravilha realizou a limpeza dos buei-
ros na travessa da Rua Prefeito Albino 
Cerrutti Cella com a Avenida Sul Brasil. 

O secretário, Neivo Sartori, salien-
ta que quando chovia a água subia e 
alagava a avenida, então chegaram à 
conclusão que o bueiro estava tranca-
do. Com isso foi realizada limpeza para 
desentupir os tubos e dar escoamento à 
água. “Encontramos carrinho de crian-
ça, pedaços de máquina de lavar roupa, 

galhos, madeiras, entre outras coisas. 
A população deveria colaborar e evitar 
que esse tipo de material entrasse nos 
bueiros, pois isso acaba gerando uma 
série de transtornos para a prefeitura e 
principalmente para a população”, en-
fatizou.     

Sartori enfatiza que estarão rea-
lizando uma limpeza nos bueiros da 
Avenida Sul Brasil e na Avenida Padre 
Antônio. “Com essas limpezas acredito 
que os alagamentos no centro de Mara-
vilha deverão melhorar”, afirma. 

Imagens e vídeos educativos visam conscientizar sobre 
as leis do trânsito

Estudantes de Maravilha 
conhecem caminhão-
cinema da PRF

EDUCAÇÃO NO TRâNSITO

Durante a semana esteve em 
Maravilha o caminhão-cinema da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
e atendeu os alunos das escolas 
municipais, estaduais e particu-
lares. A estrutura esteve montada 
no Parque de Exposições Carlos 
Alberto Begrow (Tomatão).

Dentro do baú da carreta há 
uma estrutura de cinema, com 92 
poltronas, telão e ar-condiciona-
do. Lá um agente da PRF interage 
com o público fazendo pergun-
tas, passando imagens e vídeos 
educativos a fim de conscientizar 
sobre as leis do trânsito. “É um 
projeto que começou em 2014 e 
tem como objetivo a educação 
no trânsito envolvendo, princi-
palmente, as crianças”, explica o 
inspetor da PRF, Ivo Silveira.

O aluno do 5º ano Natan Val-
goi, de dez anos, aprendeu o re-
cado. “A PRF cuida da segurança 
das pessoas no trânsito; faz apre-
ensões de drogas na rodovia; tem 
que andar de bicicleta em local 
adequado e usar capacete; usar 
o cinto de segurança no automó-
vel”, disse. Além de aprofundar o 
conhecimento, foi a primeira vez 
que Natan foi ao cinema.

A prefeita, Rosimar Mal-
daner, foi conhecer o projeto e 
aprovou. “O diretor de Trânsito 
do município fez a solicitação 
para a PRF e fomos atendidos. 
O cinema da PRF veio para com-
plementar o trabalho educativo 
que já estamos fazendo aqui 
com as crianças, a exemplo da 
escolinha de trânsito”, disse. A 
prefeita parabenizou a PRF pela 
atividade realizada.

A carreta tem um roteiro 
para seguir, e até o fim do ano 
a agenda já está cheia. Em Ma-
ravilha o cinema ficou até quin-
ta-feira (25). No fim de setem-
bro deste ano Guaraciaba será 
contemplada com o cinema da 
PRF. Já em outubro será a vez de 
Chapecó.

Palestra Gaia Rodovias
A empresa Gaia Rodovias 

Ltda., por meio de seu diretor
-administrativo, Ricieri Ernani 
Appelt, promoveu na quarta-
feira (24) palestra no caminhão-
cinema da PRF. No momento os 
funcionários da empresa rece-
beram importantes instruções e 
recomendações acerca da cons-
cientização que os motoristas 

Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Alunos das escolas municipais, estaduais e particulares receberam as 
orientações sobre o trânsito no caminhão-cinema da PRF

Agentes da PRF interagiram com o público, passando imagens e vídeos 
educativos a fim de conscientizar 

devem ter durante o tráfego pelas 
rodovias federais de Santa Cata-
rina. Por meio de vídeos, os cola-
boradores da empresa puderam 
comprovar as principais causas 

de acidentes e demais temas rela-
cionados ao trânsito, como a im-
portância dos motoristas fazerem 
o curso Movimentação de Produ-
tos Perigosos (MOPP).

Funcionários da empresa Gaia Rodovias Ltda. acompanharam a palestra 
no caminhão-cinema da PRF

Divulgação

Alagamentos
Secretaria de Transportes, Obras e 
Urbanismo faz limpeza em 
bueiros no Centro de Maravilha 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Carrinho de criança, pedaços de máquina de lavar roupa, galhos e 
madeiras foram retirados dos tubos

Trabalho de limpeza terá continuidades em demais pontos de alagamento 
da cidade
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ISABEL MüLLER

Na manhã de sábado (20) foi reali-
zada, no Ginásio de Esportes do Bairro 
Bela Vista, a entrega de tênis e camise-
tas para prática esportiva. A iniciativa é 
da administração municipal, por meio 
da Secretaria de Educação e Departa-
mento de Esportes, com apoio da Asso-
ciação Maravilhense de Futsal (AMF) e 
empresas patrocinadoras.

Foram contemplados alunos/
atletas do núcleo do Bairro Bela Vista 
com mais frequência nos treinos e boas 
notas na escola. O diretor de Esportes, 
Marcelo Heinz, explica que os atletas 
tem como meta dedicar-se aos treinos 
e nos estudos para serem beneficiados 
com o par de tênis. “Essa é a segunda 
entrega realizada para os atletas des-
te núcleo. Foram entregues 40 pares 
de tênis e 40 camisetas, mas o núcleo 
contempla cerca de 60 atletas no futsal 
feminino e masculino”, destacou.

Participaram da entrega, além do 
diretor de Esportes, Marcelo Heinz, o 

Foram entregues 40 pares de tênis e 40 camisetas para os atletas que mais frequentam os treinos

Atletas do núcleo do Bela Vista recebem tênis e 
camisetas para prática esportiva 

MATERIAIS ESPORTIVOS

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades ligadas à modalidade destacaram a importância do projeto 

Foram entregues 40 pares de tênis e 40 camisetas

coordenador da modalidade, Beni de 
Lima; o professor do núcleo e vereador 
Odair Batistello, que realiza o trabalho 
voluntariamente; representando os 
patrocinadores, o empresário Patrick 
Bertollo; a prefeita, Rosimar Maldaner; 
a presidente da AMF, Sandra Ribeiro; e 
o diretor do Centro Educacional Mon-

teiro Lobato, Dércio Roque Hermann.
Para Batistello, é gratificante be-

neficiar essas crianças. “Quem passa 
pelo esporte e continua, dificilmente 
tem tempo para pensar em droga, di-
ficilmente tem tempo para pensar em 
coisas ruins”, disse. 

A prefeita destacou que é gratifi-

cante e bom quando as pessoas acre-
ditam em um projeto e fazem com que 
as coisas aconteçam. “O conjunto da 
escola, dos pais envolvidos na educa-
ção das crianças, é isso que vai tornar 
um cidadão do bem. Esse incentivo da 
família, para as crianças, é tudo para 
que eles tenham um caminho correto”, 
afirmou. 

Beni de Lima disse que a moda-
lidade no bairro foi crescendo aos 

poucos e no ano 2014 participaram 
de competições. “Além dos valores 
morais e sociais, com essas parcerias 
estamos fazendo um esporte de ren-
dimento. Nós não viemos aqui para 
fazer eles aprender somente o futsal, 
queremos uma educação completa, 
como um todo. Digo aos atletas que 
não desistam e esperamos que cada 
ano só aumente o que podemos ofere-
cer”, ressaltou.    

Errata 
Na edição 337, página 
M/01, divulgamos ma-
téria intitulada “Grupo 

de teatro do Centro 
Multiplouso de Bela 

Vista faz apresentação”, 
sendo que a apresen-

tação foi realizada pelo 
Serviço de Convivência 

e Fortalecimento de 
Vínculos, e não pelo 
grupo de teatro do 

Centro Multiplo Uso. 
Onde consta o nome 
do aluno Alexandre 
Nienow, o correto é 
Alexandre Heinrich.

Arraiá
Crianças e adolescentes do 
SCFV têm festa junina 

A coordenação, professores e 
monitores do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV), com o apoio da Secretaria 
de Assistência Social e Cras, reali-
zou, no dia 19 de junho, festa junina 
para as crianças e adolescentes.  

Comidas típicas, apresentações, 
danças e brincadeiras fizeram par-
te das festividades. O ambiente foi 
todo decorado reaproveitando ma-
teriais recicláveis, tema trabalhado 
nas oficinas do programa durante o 
ano 2015.

O SCFV atende 120 crianças de 
seis a 16 anos, em dez oficinas: ar-
tesanato, teatro, jogos teatrais, in-

formática, canto, violão, recreação; 
em parceria com o departamento 
de esportes as oficinas de tae-kwon-
do, tênis de mesa, xadrez, ginástica 
rítmica desportiva (GRD).

O foco dos trabalhos é a cons-
tituição de espaço de convivência, 
formação para a participação e ci-
dadania, autonomia das crianças e 
adolescentes a partir dos interesses, 
demandas e potencialidades des-
ta faixa etária. As intervenções são 
pautadas em experiências lúdicas, 
culturais e esportivas como formas 
de expressão, interação, aprendiza-
gem, sociabilidade e proteção so-
cial. 

Divulgação

Festa foi de muita diversão 
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Os alunos da Apae de Modelo 
novamente participaram do encon-
tro das Apaes no parque do Beto 
Carrero World. O encontro foi rea-
lizado no último dia 11. De acordo 

com a direção e alunos, foram mo-
mentos de descontração, lazer, gar-
galhadas e de conhecimento. Neste 
ano participaram 33 alunos e pro-
fessores.

O governo de Modelo, junta-
mente com os departamentos mu-
nicipais, convida toda a população 
para participar do 4º Sábado Famí-
lia, com tema de São João. O evento 
está marcado para o dia 4 de julho, a 
partir das 13h30, no Salão Multiuso.

Conforme os organizadores, 
neste dia serão realizados diversas 
apresentações artísticas e culturais, 
além de música ao vivo e comidas 
típicas. “A festa de São João é umas 
das mais tradicionais, é uma das 
mais fortes na cultura brasileira. 
Com o intuito de animar, festejar e 
compartilhar esta tradição, o 4º Sá-
bado Família terá temática de São 
João”, frisam.

Os organizadores destacam que 

Por meio da Secretaria e Conse-
lho Municipal de Saúde, o governo de 
Modelo organiza a 6ª Conferência Mu-
nicipal de Saúde, que será realizada 
no dia 6 de julho, na Sede dos Idosos 
Conviver, a partir das 13h.

De acordo com os organizadores, 
a conferência tem por objetivo avaliar 
a situação de saúde e propor diretrizes 
para os próximos quatro anos, sendo 
também um espaço democrático de 
construção da política de saúde, onde 
a população manifesta-se e decide o 

rumo da saúde em cada esfera. 
Programação: 13h recepção, cre-

denciamento e entrega dos materiais; 
13h30 abertura oficial com pronuncia-
mentos; 14h palestra com o consultor 
em Saúde Pública Eloi Trevisan; 15h 
coffee break; 15h15 trabalhos em gru-
po e elaboração das propostas; 16h30 
plenária final, apresentação, discussão 
e aprovação das propostas; 17h30 elei-
ção para escolha dos delegados para a 
Conferência Estadual de Saúde; e 18h 
encerramento.

Quarta edição do evento será realizada a partir das 
13h30, no Salão Multiuso

Sábado Família com tema 
de São João será no dia 4

Programa Melhorias no Campo 
entra em vigor no município

FESTANÇA 

Agricultura

Integração

Apae 

Convite 

Alunos e professores da Apae de 
Modelo participam de encontro no 
Beto Carrero World

“Saúde da Mulher” é tema de 
palestra para as mães 

6ª Conferência Municipal de 
Saúde será no próximo dia 6

Arquivo Apae

Alunos e professores participaram do encontro das Apaes

Mais uma atividade mensal foi 
realizada pelo Grupo de Mães dos 
alunos da Apae de Modelo - Esco-
la Especial Mundinho Feliz, com 
palestra sobre “Saúde da mulher”, 
tendo como facilitadora a enfer-
meira da Unidade de Saúde de 

Modelo Barbara Baron. Também 
foi distribuída uma cartilha com 
orientações referentes ao uso de 
chás e plantas medicinais na pre-
venção de doenças. No final as 
mães foram agraciadas com sorteio 
de brindes.

Arquivo Apae

Mães receberam uma cartilha com orientações sobre uso de chás e 
plantas medicinais

A Lei Municipal 2208/2015, de 3 
de junho de 2015, foi aprovada. Esta 
lei dispõe sobre a inclusão e alte-
ração de concessão de incentivos, 
relativo aos programas destinados 
ao desenvolvimento, melhorias e 
infraestrutura da agricultura de 
Modelo. 

Conforme a lei, o poder Exe-
cutivo fica autorizado a auxiliar os 
agricultores empreendedores do 
município, com o valor de até R$ 
6,00 por metro quadrado de área 
construída, nos casos de novas 
construções e ou ampliações, sen-
do estes, aviários, pocilgas, salas de 
ordenha e afins e outros empreen-
dimentos para o agronegócio e que 
conste do projeto, a instalação de 
cisternas, conforme regulamenta-
ção do município e de conformi-
dade com as disposições desta lei. 
Nos casos em que as construções 
e/ou as ampliações forem execu-
tadas em galpões de fumo e gara-
gens para maquinários agrícolas, 
o valor do incentivo será de até R$ 
3,00 por metro quadrado de área 
construída. 

O pagamento do auxílio aos 
produtores rurais poderá ser efetu-
ado em duas parcelas, sendo 50% 
do valor devido, com a execução 
total da terraplenagem e 50% com 
a conclusão do empreendimento 
e comprovação de pleno funcio-
namento, incluída a instalação 
da cisterna, observadas as regu-
lamentações e disposições da lei.

O Programa Melhorias no 
Campo será incentivado por meio 
da realização de serviços de má-
quinas e equipamentos para ma-
nutenção, ampliação e melhorias 
das estradas e do entorno das uni-
dades produtivas, com redução 
dos valores da tabela vigente, vi-
sando garantir o acesso às lavou-
ras produtivas do município e de 
forma especial o escoamento da 
produção agrícola e por meio da 
concessão de auxílio aos produto-
res rurais. 

O agricultor que realizar ser-
viços de mecanização agrícola, 
sendo com escavadeira hidráuli-
ca e trator de esteiras, até o limite 
de três horas anuais, e de retro-
escavadeira, até o limite de cinco 
horas anuais, poderá receber do 
município auxílio financeiro no 
valor de até 50% do valor pago dos 
respectivos serviços, na forma e 
condições estabelecidas nesta lei. 
Para tanto, ainda precisa ser ob-
servado: 

 – O auxilio será concedido ao 
proprietário de imóvel rural que 
requerer junto à Secretaria da 
Agricultura e comprovar a condi-
ção da propriedade, da atividade 
de produtor rural, de adimplên-
cia com o município e declarar a 
finalidade e local da mecanização 
agrícola.

– O valor a ser pago de auxílio 
será de até 50% do valor das horas 
realizadas, limitado a três horas/

máquina anualmente, com depó-
sito em conta própria ou cheque 
nominal ao beneficiário, median-
te a comprovação com nota fiscal, 
devidamente certificada por um 
conselheiro municipal da agricul-
tura que o serviço foi prestado, dos 
demais encargos estabelecidos 
nesta lei, em especial relativo ao 
programa de melhorias no campo.

– O auxílio não usufruído em 
um exercício poderá ser cumulado 
para o exercício seguinte, ficando 
a encargo da Secretaria da Agri-
cultura o controle e certificado do 
benefício a ser requerido.

– O pagamento do auxílio será 
efetuado em observância às de-
terminações legais, a ordem cro-
nológica de pagamentos, a Lei de 
Responsabilidade Fiscal, podendo 
a Secretaria Municipal da Agricul-
tura regulamentar calendário de 
pagamentos para atender e desen-
volver com eficiência o programa.

– O valor das horas/máquina 
para cálculo do auxílio de que tra-
ta será o valor da hora máquina, 
estabelecido no credenciamento 
das empresas, relativo ao Progra-
ma do Bônus Fiscal de Modelo, 
vigente na época do requerimento 
do benefício. 

“Pedimos então que os agri-
cultores que queiram esse benefí-
cio que venham até a Secretaria de 
Agricultura para fazer um requeri-
mento do Programa Melhorias no 
Campo”, frisam os responsáveis. 

o Sábado Família é um evento que 
busca atingir e contemplar toda a fa-
mília, desde a criança até o idoso. “É 

um momento de integração e diver-
são entre as famílias do município”, 
salientam. 

Sábado Família de 2014 também teve como tema festa junina

Arquivo/O Líder
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O Departamento de Educação 
de Modelo, juntamente com a Polícia 
Militar, realizou, na última semana, 
no ginásio municipal, a formatura do 
Programa Educacional de Resistência 
às Drogas (Proerd). Esta foi a 13ª turma 
de formandos no município. Ao todo 
65 alunos, de quatro turmas do 5º ano, 
realizaram a formatura.

O Proerd é um programa de caráter 
social e preventivo posto em prática em 
todos os estados do Brasil, por policiais 
militares devidamente selecionados e 
capacitados. É desenvolvido uma vez 
por semana em sala de aula, durante 
quatro meses em média, nas escolas 
de ensino público e privado para os 
alunos que estejam cursando o 5º ou 7º 
ano do ensino fundamental.

Alunos de quatro turmas do 5º ano realizaram a formatura

Proerd forma mais 65 alunos 
em Modelo

Colcha de Retalhos está sendo construída no 
Bairro Palmeiras

SOCIAL E PREVENTIVO 

Viver Melhor

Alunos fizeram o juramento do Proerd

Na ocasião foram premiadas as 
quatro melhores redações realizadas 
pelos alunos sobre o programa, sendo 
elas do 5º ano 51, da professora Sirlei 

Guilherme Beazebeti; 5º 52, da profes-
sora Josefina Sabrina Kates; 5º 54, da 
professora Sirlene Andrielli Ochoa; 5º 
53, da professora Sirlei Bruno Sausen.

Ascom prefeitura A gestora do programa Bolsa 
Família de Modelo, Linete Rint-
zel, juntamente com a presidente 
do Conselho de Assistência Social, 
Eliana Kothe, iniciaram, na última 
semana, as visitas domiciliares às 
famílias beneficiárias do programa, 
quando foi realizado o recadastra-
mento.

No primeiro dia foram visita-
das três famílias, que receberam as 
responsáveis, respondendo e repas-

sando todas as informações neces-
sárias para atualização do cadastro 
único.

A gestora do programa também 
pediu a participação destas famílias 
sempre que houver reuniões ou ati-
vidades para as mesmas, pois sem-
pre vêm para beneficiar a todos com 
informações e conhecimento. De 
acordo com as responsáveis, as visi-
tas seguem no município até abran-
ger todas as famílias cadastradas.

Atualização 

Suas

Visitas aos beneficiários do 
Bolsa Família estão sendo 
realizadas

10ª Conferência Municipal de 
Assistência Social é realizada 

O Serviço de Convivência e For-
talecimento de vínculos para Idosos 
– Viver Melhor, no Bairro Palmeiras, 
realizou, na última semana, mais um 
encontro. A psicóloga do Cras e co-
ordenadora dos grupos de idosos de 
Modelo, Patricia Machado, deu conti-
nuidade à dinâmica Colcha de Reta-
lhos, que tem por objetivo promover 
o resgate de lembranças vividas e a 
valorização das memórias dos parti-
cipantes, proporcionar um momento 
de socialização entre os participantes, 
estimular o respeito à diversidade, tra-
balhar atividades que desenvolvam va-
lores, a autoestima dos participantes e 
a convivência em grupo.

Segundo Patricia, nesta atividade 
o foco é resgatar lembranças vividas 
pelas pessoas e valorizar os conheci-
mentos, as experiências vividas, por 
meio de desenhos que serão feitos 
pelos participantes, sendo que no pri-
meiro encontro foi explicada a dinâmi-
ca, apresentado a história que norteia 
esta dinâmica, e no último iniciado a 

colcha, que será pauta dos próximos 
encontros. “As histórias trazidas pelos 
participantes, deveram ser desenhadas 
em pedaços de tecido com tinta, sendo 
que todos os pedaços serão alinhava-
dos um do lado do outro, construindo 
assim uma colcha de retalhos, quando 
estiver pronta será exposta para os de-
mais idosos”, destaca.

No último encontro foram reali-
zados os desenhos dos participantes, 
onde primeiramente foram realizadas 
algumas dinâmicas relacionadas ao 

tema, após foi solicitado aos participan-
tes relembrar um pouco de suas his-
tórias pessoais e das histórias de suas 
famílias, pensando em suas origens, 
sentimentos e momentos marcantes, 
enfim, em tudo aquilo que cada pes-
soa considera importante na sua vida, 
e posterior à reflexão, desenhar no te-
cido estes momentos. Para encerrar 
as atividades do encontro, o professor 
e educador físico Eloir Rucks realizou 
atividades físicas e brincadeiras com o 
grupo.

Idosos do Viver Melhor do Bairro Palmeiras iniciaram a Colcha de Retalhos

Divulgação

O Conselho Municipal de As-
sistência Social, juntamente com o 
Departamento de Assistência So-
cial, realizou, na última semana, a 
10ª Conferência Municipal de Assis-
tência Social, que teve como tema: 
“Consolidar o Suas de Vez Rumo a 
2026”, e com o lema: “Pacto Republi-
cano no Suas Rumo a 2016: o Suas 
que temos e o Suas que queremos!”.

Foram debatidos três subtemas: 
o enfrentamento das situações de 
desproteções sociais e a cobertura 

dos serviços, programas, projetos, 
benefícios e transferência de renda 
nos territórios; o pacto federativo 
e a consolidação do Suas; e o for-
talecimento da participação e do 
controle social para a gestão demo-
crática.

Na conferência foram escolhi-
dos os delegados que participarão 
da fase estadual, sendo os titulares 
Lorací Bellaver e Linete Rintzel e as 
suplentes Elizabete Borre e Silvai-
nha Kreutz.

Ascom prefeitura

Durante a conferência foram escolhidos os delegados para a fase estadual
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A Secretaria de Obras e Infraes-
trutura de Cunha Porã está empe-
nhada em viabilizar melhorias na 
cidade e no interior. Um das ações 
que vem sendo executada é a recu-
peração de pontes que apresentam 
danos em suas estruturas físicas, 
seja pelas fortes chuvas que vêm 
assolando a região ou pela depre-
ciação. Recentemente foram recu-
peradas duas pontes, na Linha Bor-
boleta e no Humaitá. 

Conforme o prefeito, Jairo Ebe-

ling, a melhoria em pontes são plei-
tos antigos, e muitas dessas obras 
contam com a colaboração dos pró-
prios moradores que têm auxiliado 
a administração. “Em dois anos e 
meio de gestão já foram recupera-
das nove pontes que apresentavam 
algum tipo de problema, o que re-
presenta uma melhoria significativa 
para o trânsito e também na segu-
rança para os agricultores escoarem 
suas produções”, evidencia o líder 
do Executivo.

Ampla programação foi definida para envolver a 
comunidade em momentos de lazer e descontração

Programação dos 57 anos 
de Cunha Porã é lançada

ANIVERSÁRIO DO MUNICÍPIO 

Na segunda-feira (22), com a 
presença de autoridades, lideran-
ças e servidores públicos, foi lan-
çada a programação oficial do ani-
versário de 57 anos de Cunha Porã, 
que se estende no decorrer do mês 
de julho.

Para o prefeito, Jairo Ebeling, 
este é um momento de festa e para 
que povo cunha-porense esteja 
unido para momentos de lazer e 
descontração. “A programação dos 
57 anos de Cunha Porã só é possível 
graças às parcerias das entidades e 
apoiadores que estão unidos com 
o governo municipal. Sabemos que 
o momento é de crise, mas esta é a 
oportunidade para evoluir e cami-
nhar de maneira diferente. O nosso 
município merece esta comemora-
ção, e desde já contamos com a pre-
sença do público”, destacou.

PROGRAMAÇÃO:
Dia 3 de julho: Abertura das 

comemorações alusivas ao ani-
versário do município – Jantar 
com tripa grossa, carne de porco e 
linguicinha. Apresentação do Coral 
Municipal e talentos locais. 

Local: Associação dos Servido-
res (Ascup); início às 20h, organiza-
do pelo Grupo de Apoio à Socieda-
de Morada do Verde (Gasmov).

Dia 4 de julho: Baile com Ban-
da Porto do Som - Local: Centro 
Cultural 25 de Julho, início às 23h, 
organização do Centro Cultural 25 
de Julho.

Dia 5 de julho: Mateada do 
CTG Pouso do Tropeiro com apre-
sentações gauchescas - Local: Pra-
ça da Bandeira, início às 7h, organi-
zação do CTG Pouso do Tropeiro.

Corrida Rústica - Local: Praça 
da Bandeira, início às 9h30, orga-
nização de Allgym e administração 
municipal.

Festa da Padroeira da Linha 
Central - Local: Salão Comunitá-
rio da Linha Central, início às 12h, 
organização da Comunidade Cató-

 Viviane Seben/Ascom prefeitura

Solenidade de lançamento contou com empresas, lideranças e entidades 
que são parceiras dos eventos da programação 

lica.
Dia 11 de julho: Café Colonial, 

Exposição de Orquídeas, Artesa-
nato e Feira do Livro - Local: Pa-
vilhão Evangélico, das 11h às 15h, 
organização da Oase.

Dia 12 de julho: Festa da Pa-
droeira do Bairro kempfer - Local: 
Ginásio do Bairro Kempfer, início às 
12h, organização da Comunidade 
Católica Perpétuo Socorro do Bairro 
Kempfer.

Dia 15 de julho: 1ª Noite Cultu-
ral Regional - Local: Ascup, início 
às 19h30, terá apresentação de ta-
lentos locais, organização da Fun-
dação Cultural.

Dia 18 de julho: Jantar Italiano 
- Local: Gruta, início às 20h, anima-
ção da Bandinha Dose Dupla, orga-
nização da Cepag.

Dia 19 de julho: Gre-Nal - Lo-
cal: Campo do Esporte Clube Cunha 
Porã, início às 8h categoria sub-13 e 
10h categoria veterano, transmissão 
ao vivo pela Rádio Iracema. Organi-
zação da administração municipal, 
Rádio Iracema, Nação Tricolor, As-
sociação dos Colorados e Esporte 
Clube Cunha Porã.

Exposição de Pássaros - Local: 
Praça da Bandeira, durante o dia 
todo.

Almoço do Gre-Nal - Local: Es-
porte Clube Cunha Porã, às 12h.

2º Mixto Quente - Local: Salão 

Evangélico, às 19h, animação: Acús-
ticos e Valvulados, Banda Movi-
mentos e Star Beatles. Organização 
da Ibis e Comunidade Evangélica.

Dia 20 de julho – Dia do aniver-
sário de Cunha Porã

Rua do Lazer - Local: Praça da 
Bandeira, início às 13h30, organiza-
ção da Escola Núcleo Número Um.

Exposição de Pássaros - Local: 
Praça da Bandeira, durante o dia 
todo.

Bolo de aniversário - Local: 
Praça da Bandeira, às 15h, organi-
zação da administração municipal, 
Lions e Leo.

Show com Banda Pérola Negra 
e Grupo Chama - Local: Praça da 
Bandeira, início às 16h, organização 
da administração municipal.

Show Pirotécnico - Local: Praça 
da Bandeira, início às 19h30.

Dia 25 de julho: Desfile do Co-
lono e Motorista - Tema: A evolu-
ção na produtividade agrícola, iní-
cio às 14h.

Jantar da Fundação Hospitalar 
e Assistencial de Cunha Porã - Lo-
cal: SER Auriverde, início às 20h, or-
ganização da Fundação Hospitalar 
e Assistencial de Cunha Porã.

Baile com Flávio Dalcin e Ban-
da Ouro - Local: SER Auriverde, 
início às 21h, organização da Fun-
dação Hospitalar e Assistencial de 
Cunha Porã.

Secretaria de Obras e Infraestrutura

Pontes de Cunha Porã são 
recuperadas 

Fotos: Viviane Seben/Ascom prefeitura

Prefeito acompanha os trabalhos que estão sendo executados

Na Linha Humaitá, recolocação de bueiros e cascalhamento foram 
providenciadas após fortes chuvas

Melhorias 
Agricultores e servidores contam com instalações reformadas na prefeitura

O governo de Cunha Porã via-
bilizou, no decorrer do mês de 
maio e início de junho, a reforma 
da ala da prefeitura que compre-
ende a Secretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Meio Ambien-
te, Epagri e Cidasc/Icasa. Neste 
período, os profissionais efetu-

aram os atendimentos no salão 
nobre.

Conforme licitação, o valor 
investido foi de R$ 40.914, e é 
proveniente de recursos pró-
prios. De acordo com o secre-
tário de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente, Gilmar 

Ceccon, a reforma foi feita tendo 
em vista as condições da estru-
tura física do local, que tinha 
necessidade de ser melhorada. 
“Com esta ação será possível 
proporcionar melhores condições 
de trabalho para toda equipe e os 
munícipes que precisam de aten-

dimento nos setores”, explica.
O prefeito, Jairo Ebeling, res-

salta que o prédio da prefeitura 
foi inaugurado há 35 anos, e até 
então o espaço não havia pas-
sado por melhorias. Além disso, 
a reforma também contou com 
orientações do Corpo de Bom-

beiros. “A obra tem como pro-
pósito oferecer um espaço ade-
quado, confortável e acolhedor 
para os agricultores, além de dar 
condições para todos os profis-
sionais desenvolverem seus tra-
balhos com qualidade e eficiên-
cia”, acrescenta Ebeling.
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Homenagem 
Esporte Clube Cunha Porã 
comemora 65 anos

O Esporte Clube Cunha Porã 
realizará evento em homenagem 
aos 65 anos de fundação, no próxi-
mo dia 1º de julho, a partir das 20h, 
na sede do clube. De acordo com o 
presidente, Neodir Echer, na oca-
sião os ex-presidentes também se-
rão homenageados. “Será um gran-
de momento para o nosso clube. 
Vamos também ter show com Xirú 
Missioneiro e Miriam e Pai”, desta-
cou o presidente.

Jornal O Líder

PREVENÇÃO

Programa teve suas atividades iniciadas em Cunha Porã no ano 2000, e desde sua implantação 
até este ano já formou 2.774 alunos

Proerd forma 140 crianças 

Na terça-feira (23), tendo como 
local a Associação dos Servidores 
de Cunha Porã (Ascup), foi realiza-
da a formatura da 16ª turma do Pro-
grama Educacional de Resistência 
às Drogas (Proerd). A solenidade 
foi organizada pela Polícia Militar 
de Santa Catarina, em parceria com 
a Secretaria de Educação de Cunha 
Porã. Este ano 140 crianças das es-
colas Núcleo Número Um, Patrício 
João de Oliveira, Tiradentes e Tupi-
nambá participaram das atividades, 
que tiveram como instrutores os 
policiais militares Jonathan Dalla 
Corte e Rogério Togni. 

Além de familiares, diretores e 
professores, a formatura dos proer-
dianos contou com a presença do 
prefeito, Jairo Ebeling; vice-prefeito, 
Douglas Gollmann; vereador Flavio 
Biesdorf - representando o Legisla-
tivo; terceiro-sargento e comandan-
te da Polícia Militar de Cunha Porã, 
Eliseu Scheibler; e comandante do 
2º Grupamento de Bombeiros Mili-
tar de Cunha Porã, sargento Sidinei 
Dezordi. Bem como a secretária de 
Educação, Crisane Frey; e os repre-
sentantes dos patrocinadores do 
Proerd no município: Valter Via Pia-
na, do Banco do Brasil; Moisés Zuc-

chi, do Sicredi Alto Uruguai; Gelson 
Bridi, da Caixa Econômica Federal; 
e Luiz Carlos Hübner, do Sicoob.

Leitura de redações e pronun-
ciamentos 

Entre as atrações da tarde este-
ve a leitura de redações destaques 
em cada turma de formandos. Do 
Núcleo Número Um, a redação es-
colhida foi da aluna Andressa Kist 
Huf; da Tiradentes, foi da estudan-
te Schaiane Ferraboli; da Patrício 
João de Oliveira quem apresentou 
seu texto foi Djenifer Mundt; e da 
Tupinambá foi Andrei Drescher. Es-
ses estudantes foram congratulados 
com presentes oferecidos pelos pa-
trocinadores.

De acordo com o sargento Eli-
seu Scheibler, o Proerd é um traba-
lho feito em parceria entre Polícia 
Militar, escolas e famílias. Por isso, 
todos os pais devem observar o 
comportamento de seus filhos co-
tidianamente para que eles fiquem 
longe do mundo das drogas. “A 
Polícia Militar está sempre pronta 
para ajudar em ações preventivas, 
e o nosso objetivo é zerar os índices 
de drogas no município. Mas para 

isso ocorrer precisamos da colabo-
ração de todos, para que informem 
quaisquer situações suspeitas. Para 
as crianças que se formam ficam as 
nossas felicitações com ressalvas de 
que devem sempre dizer não às dro-
gas”, declarou Scheibler.

O prefeito, Jairo Ebeling, parabe-
nizou os formandos, assim como a 
Polícia Militar e a Secretaria de Edu-
cação, que mais um ano foram par-
ceiros no desenvolvimento do Pro-

erd em Cunha Porã, com intuito de 
formar e orientar as crianças. “É um 
trabalho de prevenção e certamente 
os pais estão contentes porque seus 
filhos foram instruídos a ficar longe 
das drogas e fazer as melhores es-
colhas para suas vidas”, ponderou o 
prefeito. Após os pronunciamentos 
teve entrega dos certificados e mi-
mos para as crianças e instrutores, 
além de teatro com os alunos do 
Núcleo Número Um.

Fotos: Viviane Seben/Ascom prefeitura

Parceiros do Proerd em Cunha Porã integraram mesa de honra Canção do Proerd animou formandos, pais e autoridades presentes
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A Escola de Educação Básica 
Osvaldo Ferreira de Mello e a famí-
lia de Jardel Fedrizzi agradecem a 
todos que contribuíram com a ação 
entre amigos. O sorteio da ação foi 
realizado na escola na segunda-fei-
ra (22). Confira os contemplados: 1º 
prêmio, novilha 190kg, Isolde Mon-
teiro (822); 2º, novilho 150kg, Precila 
Pott (057); 3º, suíno 50kg, Jardel Clei-
ton Tamera (186); 4º, garrafa térmi-
ca, Lucas de Vila (209); 5º, cobertor, 
Marcelo Pinheiro (659); 6º, traves-

Alunos do Centro de Educação 
Professor Ivo Luiz Honnef, das tur-
mas do 5º ano 1, da professora Isol-
de Weschenfelder, e do 5º ano 2, da 
professora Idiane Hemsing Neu, ini-
ciaram na disciplina de Ciências o 
conteúdo “Nosso corpo: organização 
e funcionamento”. 

Os alunos tiveram uma explica-
ção sobre as células, e pensando num 
melhor entendimento para visualiza-
ção das mesmas, no dia 5 de junho, a 
professora Lilian Garcia Basso fez a de-
monstração da célula animal e vegetal 
com o auxílio do microscópio. Após a 
visualização, os alunos representaram 

por meio de desenho e modelagem, 
identificando as partes das células.

As educadoras convidaram 
também a enfermeira Mari Adria-
na Ogliari Perondi, para explanar 
sobre as fases da vida humana. 
Levando em consideração que os 
alunos estão na fase da puberda-
de, a enfermeira explicou sobre as 
grandes transformações físicas de 
ambos os sexos acompanhadas das 
transformações emocionais e com-
portamentais. Também deu ênfase 
à questão da higiene corporal para 
a manutenção da saúde e o cuidado 
que devem ter com o próprio corpo. 

Na terça-feira (23) a Associa-
ção de Pais e Professores (APP) e os 
membros do Centro de Educação 
Professor Ivo Luiz Honnef, do Cen-
tro de Educação Infantil Proinfância 
Criança Sorriso, juntamente com a 
diretora, Iara Gohlke, e da secretária 
de Educação, Vera Lucia Baczinski, 
estiveram reunidos para deliberar 
e organizar bazar beneficente com 
mercadorias apreendidas pela Re-
ceita Federal em trabalho de com-
bate ao contrabando, descaminho e 
pirataria.

O objetivo da realização do bazar 
é arrecadar fundos para novos proje-
tos, que vêm certamente contribuir 
para melhorar a aprendizagem e o 
ambiente das unidades escolares do 
município. Foram debatidas as re-
gras, bem como leitura de notas ex-
plicativas e termos de compromisso 
para proceder a realização do bazar. 
A data para realização do bazar be-
neficente será no dia 11 de julho, no 
Centro de Educação Professor Ivo 
Luiz Honnef, das 7h30 às 14h30. 

Evento será no dia 11 de julho, no Centro de Educação 
Professor Ivo Luiz Honnef, das 7h30 às 14h30 

APP organiza Bazar 
Beneficente em Tigrinhos

PROMOÇÃO

Representantes das APPs estiveram reunidos para organização do bazar    

Elisangela Rossatto/Ascom 

Os interessados em adquirir as 
mercadorias deverão levar, obrigato-
riamente, o CPF e embalagens para o 
transporte dos produtos adquiridos. 
No bazar não será aceito pagamento 
com cheque e não será permitido re-

servar lugar na fila de espera.
Os representantes das APPs agra-

decem a Receita Federal do Brasil 
pelo pronto atendimento e desde já 
convidam a todos para prestigiarem o 
Bazar Beneficente.

Agradecimento
Sorteio da ação entre amigos da E.E.B. Osvaldo 
Ferreira de Mello é realizada 

seiro, Isabel Orso (078); 7º, toalha, Jardel Cleiton Tamera (295).

Divulgação

Sorteio foi realizado na segunda-feira (22), no educandário   

Educação 

Capacitação

Alunos recebem orientações 
sobre o corpo humano

Servidora de Tigrinhos 
participa de curso para o 
uso do Siconv

Entre os dias 16 e 18 de ju-
nho a servidora pública de Tigri-
nhos Caroline Farinon esteve em 
Florianópolis, na Associação dos 
Municípios, onde participou de 
capacitação para o uso do Sistema 
de Convênios do Governo Federal 
(Siconv), que teve como docente 
Sérgio Pavan Margarido.

De acordo com Caroline, o obje-
tivo do curso foi de preparar profis-
sionais para a utilização do Siconv 
em todas as etapas do processo de 
captação de recursos financeiros 
do governo federal, incluindo a ela-
boração de planos de trabalho, a 
inclusão desses planos no Sistema, 
a realização de ajustes de planos de 
trabalho, o registro de informações 
relativas à execução de despesas 
(processos de contratação, contra-
tos e documentos de liquidação), 
a realização de movimentações fi-
nanceiras com a utilização de Or-
dens Bancárias de Transferência 
Voluntária (OBTVs) e a realização 
da prestação de contas final. “O que 
a Fecam tem feito, por intermédio 
da Escola de Gestão Pública Mu-

nicipal (Egem), é criar condições 
para que as prefeituras aumentem 
a captação de recursos, beneficiem 
os municípios e ao mesmo tempo 
gastem bem o dinheiro para não ter 
problema de ilegalidade”, conclui.

Servidora pública de Tigrinhos, 
Caroline Farinon

Elisangela Rossatto/O Líder
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Apostando que as ações pre-
ventivas são a chave para a redu-
ção de problemas e agravos em 
diversas esferas no que diz res-
peito a crianças e adolescentes, o 
Conselho Tutelar de Flor do Ser-
tão vem realizando diversas ativi-
dades educativas. Para isso conta 
com diversos parceiros, como as 
escolas do município.

Neste ano o Conselho Tutelar 
realizou a entrega de um jornal 
educativo com a temática explo-
ração e abuso sexual de crianças 
e adolescentes para cada aluno 
dos educandários. A partir daí re-
alizou um concurso de melhor de-
senho para alunos do 6º e 7º ano, 
melhor desenho com frase para 
alunos do 8º e 9º ano e melhor 
texto para o ensino médio, sen-
do que as atividades do concurso 
contaram com o apoio da Escola 
de Educação Básica Jorge Lacer-
da. “Após a entrega do jornal para 
cada aluno, trabalhamos de forma 
pontual a temática, contudo, as 
escolas buscaram trabalhar em 

suas disciplinas o assunto, sendo 
disponibilizado espaço em aula 
para a elaboração dos trabalhos”, 
explicam os conselheiros tutela-
res.

Após a realização das ativi-
dades uma equipe composta por 
profissionais do Centro de Re-
ferência da Assistência Social 
(Cras), direção e colaboradores 
das duas escolas, bem como con-
selheiros de direitos da criança e 
adolescente e conselheiros tutela-
res se reuniram para seleção dos 
melhores trabalhos por categoria.

No dia 19 foi realizado um 
evento reunindo os alunos dos 
dois educandários para acom-
panharem palestra abordando a 
temática do abuso sexual, bem 
como trabalho infantil com ênfa-
se na família e ações preventivas, 
ministrada pelo Elizando Pagani. 
Durante a palestra foram entre-
gues os prêmios para os alunos 
Eduardo Poncio, melhor desenho; 
Guilherme Piaia e Tailson Pereira, 
melhor desenho com frase; e Ra-

fael Perin, melhor texto.
Conforme os conselheiros tu-

telares, é de extrema importância 
a parceria entre o Conselho Tu-
telar e demais órgãos. “Todo este 
trabalho foi uma parceria indis-
pensável entre nós e as duas esco-
las. Não se podem fragmentar as 
responsabilidades, pois quando 
o trabalho acontece em conjunto 
obtemos resultados sólidos”, des-
tacam.

“A prevenção é a melhor ma-
neira de evitar problemas e o 
Conselho Tutelar deve buscar na 
prevenção maneiras de resguar-
dar os direitos de crianças e ado-
lescentes. Foi difícil escolher os 
melhores trabalhos, pois perce-
bemos o empenho de cada um e o 
entendimento sobre o tema. Tam-
bém esperamos com a ação criar 
uma imagem positiva em relação 
ao Conselho, pois nossa função é 
auxiliar na construção de uma so-
ciedade atenta para que crianças 
e adolescentes se tornem adultos 
íntegros”, finalizam.

As secretarias de Assistência So-
cial e de Saúde de Flor do Sertão reali-
zaram, na última semana, o encontro 
mensal do programa “Viver a Vida” 
de Saúde Mental. 

O encontro deste mês trabalhou 
a temática das festas juninas com 
ambiente decorado, comidas típicas, 
música e descontração envolvendo 
os integrantes do programa. Confor-
me a equipe organizadora, existe uma 
necessidade de inovar nas atividades 
e proporcionar ao grupo um ambien-
te de socialização. “Com o encontro 

deste mês procuramos realizar ações 
que fugissem do contexto habitual e 
como o mês de junho remete a fes-
tas típicas, buscamos trabalhar neste 
encontro as características juninas e 
suas tradições”, comentam.

A organização do programa agra-
dece aos funcionários e voluntários 
pela participação no encontro. “Agra-
decemos a todos os funcionários que 
auxiliaram na realização do encontro, 
bem como aos voluntários Alberi e 
Volmir que trouxeram a música para 
animar o grupo”, finalizam.

A contação de histórias é uma 
forma de instigar a imaginação e cria-
tividade das crianças, além de apren-
dizagem e diversos benefícios no com-
portamento social infantil. Com essa 
perspectiva a Secretaria de Assistência 
Social de Flor do Sertão, por meio do 
Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV), vem dan-
do seguimento às ações da oficina de 
contação de histórias para alunos de 
até cinco anos acompanhados por seus 
responsáveis.

A oficina, ministrada pela facilita-
dora Patrícia de Freitas Noronha, cria 
um espaço com diversas formas de 
contar histórias para as crianças, bus-
cando contos infantis que expressam 
carinho, felicidade, valores e relação fa-
miliar com meios lúdicos, como fanto-
ches e brinquedos respectivos da faixa 
etária, músicas, além de atividades re-

creativas que a criança desenvolve com 
a participação da família.

Segundo a coordenadora do SCFV, 
Aline Mara Engel, por meio da oficina 
as crianças começam a aprender des-
de cedo a importância do hábito da 
leitura, as experiências em comparti-
lhar seus brinquedos, o toque, a fala 
e os gestos por meio da socialização.

Conforme Aline, recentemente 
foram desenvolvidas atividades dire-
cionadas à festa junina, quando todos 
foram caracterizados e se divertiram 
na piscina de bolinhas, cama elásti-
ca, pula-pula e com lanches típicos 
de São João. “Buscamos dentro do 
contexto junino abordar a integração 
social de maneira a englobar valores 
e conceitos favoráveis à prática social 
e coletiva no que diz respeito ao de-
senvolvimento infantil”, finaliza a co-
ordenadora.

Palestra abordando o abuso sexual, bem como trabalho 
infantil com ênfase na família e ações preventivas foi realizada 
na última semana

Conselho Tutelar e escolas 
desenvolvem ações preventivas

EDUCAÇÃO Imaginação 

“Viver a Vida”

Encontro caipira

Oficina de contação de histórias 
trabalha temática junina

Grupo de Saúde Mental realiza 
encontro junino

Conviver tem nova data marcada

Ascom prefeitura 

Encontro deste mês trabalhou a temática junina 

Trabalho social
Cras realiza encontro com grupo 
habitacional

O Centro de Referência da Assis-
tência Social (Cras) de Flor do Sertão 
realizou, na quarta-feira (24), reunião 
com o grupo de habitação de famílias 
beneficiadas no Programa Nacional 
de Habitação Rural (PNHR). O obje-
tivo principal foi dar continuidade ao 
desenvolvimento do trabalho social, 
conforme prerrogativa do Programa 
Minha Casa Minha Vida.

Os encontros vêm sendo reali-
zados desde o ano passado, quando 
o grupo foi reunido por duas vezes, 
sendo que este foi o último encontro. 
Contudo o grupo seguirá recebendo 
acompanhamento social de maneira 
individualizada em cada residência.

Na oficina de quarta-feira os be-
neficiados contaram com o ensina-
mento da produção de sabão caseiro 
e com a entrega de uma muda de 
árvore para embelezamento da pro-
priedade.

Conforme os organizadores, a 
oficina com técnica de produção de 
sabão vem ao encontro a formas 
alternativas de higiene e limpeza, 
sendo que o mesmo pode ser uti-

Beneficiados receberam uma muda de árvore frutífera

Ascom prefeitura

lizado para várias finalidades, já a 
entrega de uma planta tem por fi-
nalidade a ornamentação da nova 
residência. Ainda cada família re-
cebeu sementes de verduras para a 
criação de uma horta familiar.

“Encerraram-se os encontros 
em grupo, a partir de agora esta-

remos desenvolvendo visitas re-
gulares para acompanhamento do 
cuidado com a nova habitação no 
que diz respeito à higiene, embe-
lezamento e cuidados, tanto com 
a edificação quanto com os resi-
dentes, prestando suporte social”, 
finalizam.

A Secretaria de Assistência Social 
de Flor do Sertão, por meio do Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras), realizará, no dia 2 de julho, as 
atividades do programa Conviver, sen-
do que o encontro será em parceria 
com o programa Mexa-se, da Secreta-
ria de Saúde.

A data, que foi adiada, trabalhará 

as festas do mês de junho, com deco-
ração típica e comidas tradicionais. 
Desta maneira, os organizadores con-
vidam a todos os idosos para irem 
vestidos com traje caipira. “Para o en-
contro estaremos buscando uma pro-
gramação especial, com todas as ativi-
dades voltadas para o junino. Muitas 
surpresas acontecerão”, destacam.
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CONDUÇÃO DE VEÍCULO 
E TELEFONE CELULAR 

VIA BLUETOOTH
A falta de atenção na condução do veículo automotor é apontada 

como uma das principais causas de acidentes de trânsito. Diversos fa-
tores podem tirar a atenção do motorista. O celular, em nosso sentir, é 
um dos principais. Atento a este detalhe, o legislador transformou em 
infração de trânsito dirigir o veículo utilizando-se de fones nos ouvidos 
conectados a aparelhagem sonora ou utilizando-se de telefone celular. 

Porém, a tecnologia hoje existente, por intermédio do sistema blue-
tooth que viabiliza a conversação em viva voz, permite atender o tele-
fone celular sem tirar as mãos do volante. Este procedimento constitui 
infração de trânsito? Esta é a dúvida de muitas pessoas.

A redação dada pelo Art. 252, inciso VI do CTB, leva a crer que qual-
quer forma de utilização do telefone celular pelo condutor de veículo 
em movimento constitui infração de trânsito. Particularmente enten-
demos que atender o telefone celular durante a condução do veículo 
acaba tirando a atenção do motorista, ainda que mediante a utilização 
do sistema bluetooth.

Todavia, o Conselho Nacional de Trânsito, ainda na vigência do 
Código anterior, enfrentou a questão editando a Decisão nº 04, de 
26/04/1994, pela qual restou o entendimento, em seu Art. 2º, de que “O 
uso de telefonia móvel celular pelo condutor do veículo em movimento 
não consiste infração quando se opera equipamento especial de viva 
voz, ou outro que libere as mãos de quem o utilize, instalado acessoria-
mente no automotor”.

Na terça-feira (23) o Corpo de 
Bombeiros de Maravilha atendeu uma 
ocorrência de incêndio na Metalúrgica 
Metalmax, Bairro Floresta, em Mara-

vilha. De acordo com os bombeiros, 
o fogo se concentrava dentro de um 
exaustor da câmara de pintura. Foi 
necessário desmontar parcialmente o 

equipamento para a extinção do fogo. 
Segundo os bombeiros, foram gastos 
cerca de 700 litros de água no combate 
e rescaldo. Não houve vítimas.

Pinhalzinho
Polícia flagra menor 
conduzindo máquina 
agrícola na BR-282

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), durante patrulhamento os-
tensivo, flagrou, na tarde de segun-
da-feira (22), em Pinhalzinho, um 
trator com duplo rodado traseiro e 
tracionando um reboque, ocupan-
do todo o acostamento e grande 
parte de umas das faixas de rola-
mento, obrigando diversos condu-
tores a transitarem pela contramão 
de direção para desviar de tal veí-
culo. 

Ao realizar a abordagem do veí-
culo, identificou-se que o condutor 

e único ocupante era um adoles-
cente de 13 anos. Questionado so-
bre sua origem e destino, o mesmo 
informou que seu pai lhe entregou 
o veículo para ir de Nova Erechim 
até o centro de Pinhalzinho buscar 
fertilizantes. Para realizar tal tarefa, 
o menor transitou por mais de 10km 
na BR-282 com o veículo. 

A PRF conduziu o menor até 
a Delegacia de Polícia de Pinhal-
zinho, onde seu pai de 39 anos lhe 
aguardava para procedimentos de 
flagrante delito.

 Divulgação/PRF

Menor transitou com o veículo por mais de 10km na BR-282

Bombeiros 

Polícia Militar

Incêndio é registrado em metalúrgica maravilhense

Operação Integrada de fiscalização é realizada 
em bares de Maravilha  

A Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha realizou, no último dia 19, 
Operação Integrada de vistorias em 
bares e estabelecimentos congêne-
res. A fiscalização iniciou às 21h10 
e se estendeu até as 23h15. Partici-
param da operação, além da Polícia 
Militar, a Polícia Civil, Promotoria 
Pública, Oficial da Infância e Juven-
tude, Corpo de Bombeiros Militar e 
Vigilância Sanitária. 

Durante a operação foram vis-
toriados cerca de 20 bares e abor-
dadas mais de 60 pessoas, as quais 
foram identificadas. De acordo com 
a PM, dentre os abordados, três 
masculinos possuíam medidas res-
tritivas contra e deveriam estar em 
residência naquele horário, sendo 
encontrados descumprindo as con-
dições impostas pelo judiciário. 

Cada órgão presente na opera-
ção efetuou a fiscalização conforme 
sua atribuição. Também foi consta-
tado pela Vigilância Sanitária que 
um estabelecimento possuía para 
comercialização alguns refrigeran-
tes com validade vencida, sendo 
feita a apreensão dos produtos.

Mais tarde, por volta da 1h de 
sábado (20), a PM, com o apoio da 
guarnição do Pelotão de Patrulha-
mento Tático (PPT) de São Miguel 

Fotos: Divulgação

Bares e estabelecimentos congêneres foram fiscalizados

do Oeste, deu prosseguimento à 
fiscalização nos loteamentos da 
cidade, onde várias pessoas foram 

abordadas e identificadas, além de 
ser efetuada busca no interior de al-
guns veículos.

Envolvidos foram encaminhadas para o Hospital São José de Maravilha 

Acidente deixa um homem 
e duas crianças feridas

TIGRINHOS

Na noite de quinta-feira (25), por 
volta das 21h, ocorreu um acidente de 
trânsito na SC-492, na Linha Lajeado 
Tigre, em Tigrinhos.

De acordo com o Corpo de Bom-
beiros de Maravilha, foi uma colisão 
frontal envolvendo um Fiant/Uno 
Mille, com placas de Tigrinhos, e um 
caminhão Scania de Caibi. No carro es-
tavam duas crianças e um casal.

O condutor do Uno teve fraturas na 
coluna e foi transferido para o hospital 
de São Miguel do Oeste para atendi-
mento especializado. A mulher e as 
duas crianças foram encaminhadas ao 
Hospital de Maravilha e passam bem. 
O condutor do caminhão não teve fe-
rimentos. Veículo teve danos materiais de grande monta 

Divulgação
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LAURA 
ANTONELLI 
A atriz italiana 

foi encontrada morta 
na segunda-feira em 
sua casa em Ladispoli, 
perto de Roma. A cau-
sa da morte de Anto-
nelli, de 73 anos, não 
foi divulgada. A atriz ficou famosa com as 
comédias eróticas italianas do fim dos anos 
60 e início dos anos 70, como “A revolução 
sexual” (1968) ou “Malícia” (1973). Durante 
a carreira, Laura trabalhou com alguns dos 
grandes nomes do cinema italiano, como 
Luchino Visconti, Dino Risi, Ettore Scola 
e Luigi Comencini.  A atriz foi casada com 
Jean-Paul Belmondo de 1972 a 1980, um pe-
ríodo em que viveu em Paris e rodou vários 
filmes com diretores franceses. Sua carreira 
chegou ao fim nos anos 1980, após várias ci-
rurgias plásticas malsucedidas e problemas 
judiciais provocados pela descoberta de co-
caína em sua casa. Desde então ela morava 
em Ladispoli, a 40 km de Roma.

CARLINHOS
Morreu no Rio 

de Janeiro, na segun-
da-feira, Luiz Carlos 
Nunes da Silva, o 
Carlinhos, um dos 
maiores ídolos da his-
tória do Flamengo. O 
ex-jogador e ex-técni-
co faleceu vítima de insuficiência cardíaca. 
Jogador do clube entre 1958 e 1969, o Violi-
no, como ficou conhecido, tornou-se ainda 
mais lendário na Gávea, ao comandar o time 
como treinador nas campanhas dos títulos 
dos campeonatos brasileiros de 1987 e 1992. 
Além disso, Carlinhos conquistou como téc-
nico os campeonatos cariocas de 1991, 1999 
e 2000 e além da Copa Mercosul de 1999. 
Como jogador, conquistou dois estaduais 
(1963 e 1965) e o Torneio Rio-São Paulo de 
1961. No dia 12 de fevereiro de 2011 o ído-
lo foi eternizado na sede da Gávea com a 
inauguração da “Praça Carlinhos”.

JAMES HORNER
O compositor 

de trilhas sonoras 
de grandes sucessos 
de Hollywood como 
“Titanic” e “Avatar” 
morreu na segunda-
feira, aos 61 anos, 
em um acidente de 
avião na Califórnia. Segundo a revista Va-
riety, Horner estava em um avião privado 
próximo à cidade de Santa Bárbara. Horner 
ganhou duas estatuetas do Oscar por Ti-
tanic (1997), dirigido por James Cameron: 
um pela canção “My Heart Will Go On”, 
interpretada pela canadense Celine Dion, 
e outro pela trilha sonora de filme dramá-
tico. Também foi indicado outras seis vezes 
ao prêmio da Academia, a primeira delas 
por “Aliens, O Resgate” (1986). As outras in-
dicações vieram com “Campo dos Sonhos”, 
“Apollo 13,” “Coração Valente”, “Uma Men-
te Brilhante”. A indicação mais recente de 
Horner ao Oscar aconteceu em 2009, pela 
ficção científica “Avatar”, também dirigida 
por James Cameron.

CRISTIANO
 ARAúJO
O cantor e com-

positor sertanejo  
morreu na quarta-
feira (24), aos 29 anos, 
após sofrer um grave 
acidente de carro. A 
namorada de Cristia-
no, Allana Moraes, de 19, estava junto com 
ele e morreu no local. Dono de hits como 
“Maus Bocados”, “Cê Que Sabe” e “Hoje Eu 
Tô Terrível”, Cristiano Araújo era, ao lado de 
Gusttavo Lima, Lucas Lucco e Luan Santa-
na, uma das revelações do sertanejo dessa 
década e era conhecido por incluir o ritmo 
do arrocha em suas músicas. Cristiano ha-
via acabado de fazer um show na cidade de 
Itumbiara (a 200 km de Goiânia), quando o 
veículo em que estava capotou por volta das 
3h, na rodovia Transbrasiliana (BR-153). Ele 
deixa dois filhos, João Gabriel, de seis anos, 
e Bernardo, de dois.

NICO 
FAGUNDES
Morreu na quar-

ta-feira, em Porto Ale-
gre, um dos expoentes 
da cultura tradiciona-
lista do Rio Grande do 
Sul. O historiador e fol-
clorista Antônio Augusto Fagundes, respeita-
do tanto pelo trabalho como poeta quanto 
de estudioso da alma e das tradições gaúchas, 
tinha 80 anos. Mais conhecido como Nico, nos 
últimos anos enfrentou uma série de proble-
mas de saúde – um derrame em 2000 e uma 
infecção que chegou a deixá-lo em coma, em 
2010. O autor da célebre letra do Canto Alegre-
tense nasceu em Alegrete em 4 de novembro 
de 1934 – município que homenagearia com 
a composição, um dos hinos da música re-
gionalista. Ainda na Fronteira, aos 16 anos, 
já trabalhava no jornal Gazeta de Alegrete, 
como cronista e repórter, e na Rádio Alegrete, 
apresentando programas humorísticos e gau-
chescos. Na Capital, ingressou na redação de A 
Hora em 1954 e, na TV Piratini, no final daque-
la década. Ampliou sua atuação para o cinema 
e chegou a interpretar Bento Gonçalves na mi-
nissérie global O Tempo e o Vento, exibida em 
1985. Ficaria ligado para sempre como o ho-
mem à frente do programa dominical Galpão 
Crioulo, exibido desde 1982 pela RBS TV – e 
que Nico definiu, certa vez, como maior vitri-
na da música gauchesca. O bordão “Gaúchos 
e gaúchas de todas as querências”, que repetia 
semanalmente na televisão, tornou-se um dos 
mais conhecidos do gauchismo, e ajudou a 
tornar Nico uma das principais referências do 
folclore local. Com seu irmão Bagre Fagundes 
e com os sobrinhos Neto, Ernesto e Paulinho 
formou o grupo Os Fagundes, outra referência 
do tradicionalismo.

DOMINGA WILMA 
CASANOVA

Faleceu na se-
gunda-feira (22), no 
Hospital Regional de 
Chapecó, aos 74 anos. 
Seu corpo foi velado na 
Cripta da Igreja Matriz 
de Guaraciaba, sendo sepultado no cemitério 
católico. Dona Wilma, como era chamada pela 
maioria de seus amigos e familiares, nasceu no 
dia 17 de novembro de 1940 no Distrito de São 
Domingos, quando este pertencia ao municí-
pio de Casca (RS). Casou-se com Joltrin Anto-
nio Casanova em 1960 e logo em seguida veio 
morar em Guaraciaba, onde, juntamente com 
seu esposo, estabeleceu-se no ramo de comér-
cio, o qual permanece em pleno funcionamen-
to até os dias de hoje. Tiveram quatro filhos, 
oito netos, um bisneto. Mulher que sempre 
foi exemplo de humildade, carinho, respeito, 
união e religiosidade. Será lembrada por todos 
pelas palavras amigas e pelo famoso chimarrão. 
As famílias Casanova e Colle agradecem a todos 
os amigos que os confortaram nesse momento 
de dor e tristeza. “Temos a certeza de que ela 
está bem, sendo amparada por Deus e Nossa 
Senhora, e que continuará em nossos corações 
para sempre. Convidamos para a missa de séti-
mo dia, que será celebrada hoje (27), às 19h30, 
na Igreja Matriz de Guaraciaba”.

OLINDA DALBOSCO
Faleceu no dia 24 de junho, no Hospital 

Regional de São Miguel do Oeste, aos 97 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja Católica de Linha 
Padre Réus, São José do Cedro, sendo sepultado 
no cemitério da comunidade.

JULIO JUNyTI yAMAMOTO
Faleceu com 56 anos, na segunda-feira 

(22), às 12h30, no Hospital São José. Seu corpo 
foi velado na Capela Mortuária Municipal e se-
pultado no cemitério municipal de Maravilha. 

EGIDIO WATTE
Faleceu com 75 anos, na quarta-feira (24), 

às 3h, no Hospital São José. Seu corpo foi velado 
na Capela de Santa Terezinha do Progresso e 
sepultado no cemitério de Santa Terezinha do 
Progresso.

LEDIR SILVEIRA 
Popular Ledo, faleceu com 52 anos, no 

sábado (20), às 8h30, em hospital de Curitiba. 
Seu corpo foi velado na capela mortuária da 
Funerária Franke e sepultado no cemitério 
municipal de Maravilha.

Bombeiros da 3ª Companhia de 
Bombeiros Militar e Comunitário de 
Maravilha realizaram treinamento dife-
rente e complexo, que envolveu a simu-
lação do resgate de uma pessoa, vítima 
de queda em um silo de armazenagem 
e beneficiamento de grãos. A atividade 
foi realizada no silo da empresa Coope-
rativa Auriverde, no sábado (20). 

Para garantir a segurança, foi utili-
zado um boneco para simular a vítima. 
Após posicioná-lo entre os grãos, a equi-
pe utilizou o equipamento de detecção 
de gases para verificar se a atmosfera era 
segura dentro do silo. Realizou a descida 
pelas escadas e fez o resgate, colocando 
a maca tipo sked (envelope), erguendo
-a utilizando um sistema de redução de 
força (com cabos e roldanas) até o topo 
do silo. Ao final foi utilizado um sistema 
de rapel guiado, com a técnica do “oito 
fixo”. Toda a operação durou cerca de 
uma hora e 30 minutos.

Policiais civis da região Extremo
-Oeste participaram, nesta semana, 
de treinamento ministrado pela Aca-
demia da Polícia Civil em Santa Cata-
rina (Acadepol), na área interna do 14ª 
RCMec, em São Miguel do Oeste. Em 
entrevista, o delegado Regional, Henri-
que Muxfeldt, destacou que uma nova 
gestão assumiu a coordenação da Aca-
depol, e o objetivo é aproximar as ações 
da academia dos municípios da região.

A atividade engloba abordagem 
defensiva, aperfeiçoamento em tiro e a 
substituição das armas utilizadas pelos 
policiais por equipamentos novos. O 
treinamento foi dividido em etapas. Na 
terça-feira (23) foi realizada a parte teó-
rica e início prático com arma descar-
regada. Na quarta-feira (24) e quinta-
feira (25) ocorreu a prática de tiros com 
armas municiadas, visando desenvol-

Simulação foi realizada no silo de armazenagem de grãos da Auriverde

Bombeiros realizam atividade 
de resgate em altura

TREINAMENTO 

Bombeiros de Maravilha

Bombeiros utilizaram um boneco para simular a vítima

Os silos de armazenagem de grãos 
são comuns no Oeste do Estado, desta 
forma, muitos trabalhadores estão ex-
postos ao risco de possíveis acidentes 
nesses ambientes. “Este tipo de trei-
namento visa padronizar os procedi-

mentos e refinar as técnicas necessárias 
para realizar o atendimento desse tipo 
de ocorrência com eficiência”, esclarece 
o comandante local, primeiro-tenente 
BM, João Emiliano de Moura Silva Mi-
randa.

Capacitação

Trânsito 

Acadepol realiza treinamento para policiais 
civis em São Miguel

Mulher fica ferida 
em acidente 

ver os conhecimentos repassados pelos 
profissionais da Acadepol durante a ati-

vidade. Ao término do treinamento os 
policiais receberão armamentos novos.

Atividade engloba abordagem defensiva, aperfeiçoamento em tiro e a 
substituição das armas utilizadas pelos policiais por equipamentos novos

Anderson Rodrigo/O Líder

Um acidente registrado no início da tarde de 
quinta-feira (25), na esquina da Rua Pastor Arman-
do Claas com a XV de Novembro, deixou uma mu-
lher de 54 anos ferida, com escoriações no corpo. 

O acidente de trânsito envolveu um VW/Polo e 
uma motocicleta Honda Biz, ambos de Maravilha. 
A condutora da Honda Biz, de 34 anos, não teve 
ferimentos, assim como o motorista do Polo, um 
homem de 65 anos.

Cleiton Ferrasso/Líder FM
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AGRICULTURA FAMILIAR 

Segundo ministro, o foco do plano são o cooperativismo, agroindústrias, assistência técnica e a 
produção sustentável

Plano Safra disponibiliza R$ 28,9 bilhões 
ao pequeno agricultor

O Plano Safra 2015/2016 para 
a Agricultura Familiar foi apre-
sentado na segunda-feira (22) 
pela presidente, Dilma Rousseff, 
e pelo ministro do Desenvolvi-
mento Agrário, Patrus Ananias. O 
governo federal disponibilizou R$ 
28,9 bilhões, 20% mais que o ano 
anterior, para os agricultores fa-
miliares brasileiros. 

No ano em que se comemo-
ram os 20 anos da criação do 
Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf ), Ananias afirmou que o 
cooperativismo, agroindústrias, 
assistência técnica e a produção 
sustentável são o foco do Plano 
Safra 2015/2016. “Precisamos via-
bilizar a produção de alimentos 
de forma harmônica com a na-

tureza, valorizar a cultura e o de-
senvolvimento local. Buscamos 
uma agricultura saudável, ecoló-
gica, eficaz e produtiva”, salienta. 
As taxas de juros do Pronaf conti-
nuam negativas, variando de 2% a 
5,5%, dependendo da região e do 
valor financiado. 

Os dez anos do Seguro da Agri-
cultura Familiar (Seaf ) também 
são comemorados com o anúncio 
de que a cobertura será estendi-
da para 80% da receita esperada, 
limites de cobertura triplicados 
de R$ 7 mil para R$ 20 mil e 3% 
de valor de adesão ao seguro. 
“Acreditamos que o crescimento 
transforma vidas e nós apostamos 
na agricultura familiar”, completa 
Ananias.

Aproximadamente R$ 236 mi-

lhões serão destinados à assistên-
cia técnica para mais de 230 mil 
famílias de agricultores familiares. 
O auxílio técnico será realizado 
por meio da Agência Nacional de 
Assistência Técnica (Anater), que 
terá a coordenação do membro 
da Secretaria de Extrativismo e 
Desenvolvimento Rural Susten-
tável Paulo Guilherme Francisco 
Cabral.

Conforme o ministro, a presi-
dente determinou que pelo me-
nos 30% da aquisição de alimen-
tos pelos órgãos federais sejam 
da agricultura familiar. Também 
está previsto para este ano-safra 
R$ 1,6 bilhão para compras de 
alimentos da agricultura fami-
liar por meio do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA) 
e do Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (Pnae).

O Sistema Unificado de Aten-
ção à Sanidade Agropecuária 
(Suasa) também passa por mu-
danças: Procedimentos simplifi-
cados com qualidade assegura-
da; regras específicas adaptadas 
à agroindústria de produtos de 
origem animal; exigências de in-
fraestrutura e transporte adap-
tadas; regulamentação específi-
ca da agroindústria de pequeno 
porte na produção de bebidas.

Conforme destacado na 
apresentação, a juventude e a 
sucessão rural ainda são preo-
cupações do governo federal, 
desta forma foi anunciado que 
no mínimo 25% de jovens sejam 
atendidos em todas as chama-
das públicas de Ater, sendo tam-
bém disponibilizados R$ 35,3 
milhões de assistência técnica 
para a juventude rural.  

De acordo com o coorde-

nador da Fetraf-Brasil, Marcos 
Rochinski, que acompanhou a 
cerimônia, havia uma grande 
expectativa no anúncio do con-
junto de políticas públicas neste 
ano. “Temos a missão de produ-
zir alimentos, gerar renda e de-
senvolvimento nos municípios. 
Mesmo em momentos de ajuste 
como este, não aceitamos que 
este setor tenha redução de in-
vestimentos, pois não somente 
os agricultores dependem des-
tes recursos, mas também os 
municípios para que a economia 
se mantenha viva e acesa”, disse. 

Na ocasião o Ministério do 
Desenvolvimento Agrário assi-
nou acordo de parceria com a 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) para forta-
lecer o Programa de Garantia de 
Preços Mínimos da Agricultura 
Familiar (PGPAF) para produtos 
da sociobiodiversidade, e outro 
acordo com o Ministério das 
Cidades para incluir os benefi-
ciários do Crédito Fundiário no 
Minha Casa Minha Vida Rural. 

Dilma afirmou que apostar 
na existência de uma classe mé-
dia rural é algo que vai levar o 
Brasil para uma sociedade de-
mocrática e cidadã. “A popula-
ção que vive de garantir a nós a 
sustentação e o alimento deve 
ter um padrão de vida adequa-
do a todas as aspirações de seus 
integrantes”, aponta. Ela se com-
prometeu em construir o Plano 
Nacional de Juventude e Suces-
são Rural até 2016 e encerrou a 
cerimônia enaltecendo a impor-
tância dos movimentos sociais 
da agricultura familiar na cons-
trução de políticas públicas para 
o meio rural.

Plano Safra 2015/2015 foi apresentado na segunda-feira (22)

www.jcnet.com.br
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Brasileirão 2015

Troféu Braço de Ouro foi conquistado pelo atleta Cedenir Boyaski

Bar e Construção Cabelo é o 
campeão municipal de bocha 48

Definidos os campeões do 4º Campeonato 
de Futebol Suíço Taça Sicoob Credial

ADCP se prepara para os Joguinhos Abertos de SC

Campeonato de bocha tem jogos finais 

BOM JESUS DO OESTE

Flor do Sertão 

Cunha Porã

Municipal 2015

O Departamento de Esportes de 
Bom Jesus do Oeste realizou, no sába-
do (20), a final do Campeonato Munici-
pal de Bocha 48. A equipe Bar do Áureo 
A venceu o 1º Maio A, conquistando 
a terceira colocação. Na disputa pelo 
primeiro lugar a equipe Bar e Constru-
ção Cabelo foi superior e ficou campeã 
municipal de bocha 48, deixando a Li-
nha Jundiá na segunda colocação. 

O troféu Braço de Ouro foi con-
quistado pelo atleta Cedenir Boyaski. 
“Queremos agradecer e parabenizar 
todos os competidores e pessoas que 
acompanharam os jogos”, frisam os or-
ganizadores. Bar e Construção Cabelo é o campeão de 2015

Prefeitura/divulgação

No sábado (20) foram realizadas, no 
campo da Associação Ipê de Servidores 
Públicos Municipais de Flor do Ser-
tão (Assisp), as finais da categoria livre 
masculino, livre feminino e veterano do 
4º Campeonato Municipal de Futebol 
Suíço Taça Sicoob Credial. No 1º jogo, 
disputa de 3º/4º lugar Cruzeiro A 2 x 1 
Associação Atlética Independente, e na 
final da categoria veterano, em um jogo 
muito disputado, o América venceu o 
Transporte Bassani/Zanluchi por 4 x 2, 
sagrando-se bicampeão. 

Na categoria livre feminino a equipe 
Sempre Igual venceu por 3 x 0 a Associa-
ção Atlética Feminina, conquistando o 

título. Na final mais aguarda, da catego-
ria livre, em um jogo épico, H²O Vilson 
Cabeleireiro e Amigos do Sarandi empa-
taram em 3 x 3 no tempo normal, levan-
do o jogo para a prorrogação, quando no 
último minuto o atleta Diogo de Bem 
marcou para a equipe H²O Vilson Cabe-
leireiro, garantindo o bicampeonato.

Na categoria veterano o troféu dis-
ciplina ficou para a equipe América. O 
goleiro menos vazado foi Paulo Bortoli-
ni, da equipe Cruzeiro, com 12 gols sofri-
dos. E o goleador foi o atleta Sivandro 
Muller, do América, com nove gols 
marcados. 

Na categoria livre a equipe Auri-

verde conquistou o troféu disciplina. O 
atleta Mateus Valer, do Cruzeiro A, re-
cebeu o troféu de goleiro menos vaza-
do, com nove gols sofridos. E o troféu 
de goleador ficou com o atleta Maiko 
Rodrigo Stamm, da equipe H²O Vilson 
Cabeleireiro, que marcou 17 gols.

Na categoria feminina o troféu 
disciplina foi conquistado pela equipe 
Associação Atlética Feminina. A atleta 
Jaqueline Giglioli, da equipe Sempre 
Igual, levou o troféu de goleira menos 
vazada, com cinco gols sofridos. E o 
troféu de goleadora ficou com a atleta 
Geni Rissi Bortolini, da equipe Sempre 
Igual, com oito gols marcados.

A Taça Oeste Tintas de futsal 
2015 teve jogos nas quadras um 
e dois do Parque de Exposições 
Carlos Alberto Begrow. No últi-
mo dia 19 teve rodada na cate-
goria livre, com Funerária Mar-
moraria Franke 1 x 2 CPM CAR/
Grupo MDJ; Bregomar Chevrolet 
7 x 1 CRH Automóveis; Amigos 
do Mahle 5 x 1 Expresso São Mi-
guel; Lojas Max Veste 9 x 1 Sub-
16 AMF; Amigos do Cristiano 2 x 
0 Restaurante Degusta/Bela Vis-
ta; Aracnomania 5 x 1 Brutscher 
Ferro Velho e Guincho.

Na segunda-feira (22) teve 
um jogo feminino entre SER Au-
rora 2 x 1 Kasa Nobre Imobiliá-
ria. Na categoria foram realiza-
dos cinco jogos: Real Madri 3 x 1 
Restaurante Degusta/Bela Vista; 

Aracnomania 2 x 3 Amigos do 
Mahle; Bregomar Chevrolet 6 x 
2 Amigos do Cristiano; Mundial 
Motos/Nhoatto Alimentos 0 x 4 
Atlético MH; Leandro Lavacar/
Água Parada 6 x 0 Construtora 
Donhsuser.

Dando continuidade à com-
petição, na quarta-feira (24) 
ocorreu a quarta rodada do cam-
peonato. No feminino jogaram 
Odi Sports/Rogerinho Entregas 
1 x 0 Zanotto Turismo Rapa Nui; 
Ponto Beer 6 x 1 CRM Avioeste. 
Os demais jogos realizados fo-
ram pela categoria especial: Joni 
GOL-SMO 2 x 5 Tigrinhos; Mo-
delo 2 x 0 Serra Alta; Bom Jesus 
do Oeste 2 x 2 Flor do Sertão; e 
Iraceminha 2 x 2 AMF/Acema/
Kasa/Sicoob/Auriverde. 

Futsal 2015

Taça Oeste Tintas 
tem continuidade 

A Associação Desportiva Cunha 
Porã (ADCP) deu início a mais uma 
semana de treinos visando à fase 
regional dos Joguinhos Abertos de 
Santa Catarina.

A equipe do futsal masculino as-
segurou sua classificação na etapa 
regional no ano passado, após ficar 
com o título da competição. Pelo 

naipe feminino as meninas ficaram 
com o terceiro lugar na etapa mi-
crorregional, realizada no início de 
maio em Caibi, conquistando vaga 
para a próxima fase.

As etapas regionais contam com 
muitas equipes qualificadas de alto 
rendimento, o que exige muita de-
dicação na preparação dos times. 

Sendo assim, os atletas da ADCP 
vêm treinando forte nestas semanas 
que antecedem a competição para 
representar bem o município. 

As equipes cunha-porenses es-
trearam na sexta-feira (26), no futsal 
masculino, contra Ipira. Já pelo nai-
pe feminino as meninas entram em 
quadra jogando contra Mondaí. 

Será realizado hoje (27) o pri-
meiro jogo da final do Campeonato 
Municipal de Bocha 48 em equipe 
de Maravilha. O jogo será entre 
Amigos da Bocha 48 x Bar do Or-

lando Machado, no Bar do Macha-
do, no Bairro Progresso. 

A partida final está marcada 
para sábado (4), no Bar do Orlando 
Machado, onde disputam o terceiro 

lugar Sanga Silva A x Romildo Tur/
Bar dos Amigos e Bar do Orlando 
Machado x Amigos da Bocha 48, 
disputam o troféu do primeiro lu-
gar.
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Mais uma rodada do Campeonato 
Municipal de Bocha Rolada foi rea-
lizada no sábado (20). Os resultados 
foram os seguintes: Frente e Verso 1 x 
2 Bar do Pereira; Linha Saudades 3 x 
0 Linha Salete; Pavilar 1 x 2 NC Trans-
portes/Metalúrgica Bernardi; Linha 
Cedro 1 x 2 Bela Vista/ZN Móveis.

Hoje (28), a partir das 13h45, será 

realizada mais uma rodada. Na Linha 
Salete jogam Linha Salete x Bar do 
Pereira; na cancha do Pereira se en-
frentam Frente e Verso x Linha Sau-
dades; na Linha Cedro o jogo é entre 
NC Transportes/Metalúrgica Bernardi 
x Inove/Mats Transportes; e na Linha 
Bela Vista jogam Bela Vista/ ZN Mó-
veis x Pavilar.

No domingo (21) foi realizada 
mais uma rodada da Taça Integra-
ção Rádio Modelo de Futebol de 
Campo 2015. Participam da com-
petição duas equipes de Modelo, 
Sul Brasil, Serra Alta e Bom Jesus 
do Oeste.

Em Modelo os jogos foram os 
seguintes: Cruzeiro Linha Sauda-

des 2 x 1 Posto Itaipu/Veteranos 
Bom Jesus/Elétrica Bom Jesus; 
Esporte Clube Tuiuti 1 x 1 Eletro 
Oeste;

Em Serra Alta: Botafogo A 1 x 
2 Esporte Clube Grêmio; Botafogo 
B 1 x 3 Amigos Arsenal.

Amanhã (28) será realizada 
mais uma rodada, quando jogam 

na Linha Salete, Modelo: 13h45 
Esporte Clube Tuiuti  x Amigos 
Arsenal; e 15h45 Cruzeiro Linha 
Saudades  x Esporte Clube Grê-
mio. E em Bom Jesus do Oeste: 
13h45 Botafogo B x Eletro Oeste; 
e 15h45 Botafogo A x Posto Itai-
pu/Veteranos Bom Jesus/Elétrica 
Bom Jesus.

ISABEL MüLLER

A diretoria do Clube Recreativo 
de Maravilha (CRM) esteve reunida, 
na segunda-feira (22), para tratar so-
bre o projeto Centro de Formação de 
Atletas, que inicia no dia 1º de julho, 
com seleção de atletas, no Estádio Dr. 
José Leal Filho. A seleção contará com 
a presença do coordenador técnico 
do Internacional. Todas as crianças 
deverão levar material de treino. 

De acordo com o coordenador do 
projeto, Alexandre Sebben, o Centro 

de Formação será para atletas dos 
anos de 1998 a 2002. Os interessados 
em participar dos treinos devem en-
trar em contato pelos telefones 8834 
1240 (Tabaco) ou 3664 1240 (Sol). A 
partir disso iniciarão os treinos, de 
segunda a sexta-feira, todas as tardes.

O presidente do CRM, Luiz Her-
mes Brescovici, diz que a expectativa 
é que se consiga colocar em prática 
os princípios do CRM que é o fute-
bol e a formação do atleta. O pro-
fessor da modalidade será Douglas 
Bertoldi. 

Competição foi a primeira etapa do Estadual Caixa pré-
mirim e mirim

Atletas de Maravilha 
conquistam 13 medalhas 

ESTADUAL OESTE DE ATLETISMO

No sábado (20) o atletismo 
maravilhense participou da eta-
pa Estadual Oeste, em Concór-
dia, e obteve bons resultados. 
Participaram da competição 
aproximadamente 70 atletas de 
cinco municípios, sendo Maravi-
lha, Chapecó, Concórdia, Caça-
dor e Campos Novos.

A competição foi a primeira 
etapa do Estadual Caixa pré-mi-
rim e mirim, sendo que a segun-
da será no mês de setembro, em 
local a ser definido pela Fede-
ração Catarinense de Atletismo 
(FCA).

Os atletas maravilhenses fo-
ram acompanhados pelos pro-
fessores Douglas Roberto Lago 
e Eduardo Stieler, que avaliam 
como positiva a participação, 
pois os tempos e marcas dos 
atletas foram expressivas, assim 
Maravilha, aos poucos, vai for-
mando grandes atletas na moda-
lidade.

Resultados da competição: 
Jocsã Lopes Laux, ouro nos 250 

Divulgação

Divulgação

Atletas da modalidade de atletismo tiveram boas premiações na etapa 
Estadual Oeste

metros e prata no 75 metros; Ale-
xsandro Paulo Fell, bronze no 
arremesso de peso; Alex Sangali, 
prata nos 150 metros; Maíra San-
gali, ouro nos 800 metros e bron-
ze nos 150 metros; Letícia Klein, 

ouro no salto em distância; Clau-
dir Soliani, ouros nos saltos em 
distância e altura; Camila Alves 
de Oliveira, prata nas provas de 
75 e 250 metros; e Tainara Buss, 
ouro nos 75 e 250 metros.

Modelo I
Rodada da Taça Integração de 
Futebol de Campo 2015 será amanhã 

Modelo II

Futebol de campo

Modelo  III

Jogos do Campeonato de Bocha Rolada 
serão hoje 

Diretoria do CRM realiza encontro para 
falar sobre o Centro de Formação de Atletas

Equipes feminina e masculina disputam a 
fase regional dos Jasc

Diretoria esteve reunida para definir detalhes do projeto  

Desde ontem (26) Modelo está par-
ticipando, em São Lourenço do Oeste, 
da fase regional dos Joguinhos Abertos 
de Santa Catarina (Jasc). A competi-
ção será realizada até terça-feira (30). 
Modelo compete no futsal feminino e 

masculino.
A fase regional garante vaga para a 

estadual para as duas melhores equipes 
de cada modalidade. A fase estadual dos 
Jasc será em Itajaí, onde os melhores 
atletas catarinenses estarão presentes.
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O Inter...
... Tem jogo importante amanhã 

(28), às 18h30, no Beira-Rio, quando 
enfrentará o Santos pela nona rodada 
do Campeonato Brasileiro deste ano. 
O técnico Diego Aguirre terá a volta de 
alguns titulares importantes, e um deles é 
D’Alessandro, que, recuperado de lesão, 
estará no comando do meio-campo colo-
rado, pois está provado que o Inter com 
ele é um, e sem, outro. Quando D’Ales-
sandro não está em campo o time tem 
dificuldades em criar jogadas de ataque 
para a conclusão, e se não concluir bem, 
não marca, e se não marcar, não vence.

Outro...
... Que estará de volta ao time é o atacante 

Nilmar, que também está plenamente recupe-
rado e será o atacante titular para fazer os gols 
que o Inter precisa para vencer e melhorar sua 
situação no Campeonato Brasileiro, onde após a 
oitava rodada tem apenas dez pontos ganhos e 
está em 13º lugar. E para o torcedor colorado, que 
com certeza irá ao estádio em grande número, 
com as voltas de D’Alessandro para criar e Nil-
mar para matar, acredita-se que mesmo o adver-
sário sendo o Santos a vitória deverá acontecer. 

Renovação
A negociação com Rodrigo Dourado teve 

sucesso durante a semana. Seu novo contrato 
com o Inter foi assinado e garante os direitos 
federativos do jogador de 21 anos até junho de 
2019. O volante, que tinha salário do nível dos 
juniores, também foi valorizado. Os novos ven-
cimentos do atleta são cinco vezes maiores que 
antes. A prorrogação do vínculo foi confirmada 
pelo presidente Vitório Pífero. Dourado, porém, 
interessa grandes clubes da Europa. A imprensa 
inglesa divulgou a cobiça do Manchester United 
pelo atleta, que está no Inter desde os 12 anos. 
É provável que o clube inglês seja um dos que 
farão proposta na próxima janela de transfe-
rências internacionais. O Inter, porém, promete 
resistir pelo menos até o fim da temporada. 

Rodrigo Dourado...
... Estará em campo amanhã, com o Santos, 

no estádio Beira-Rio. Além dele, o Colorado 
também, como já foi citado na coluna, tem as 
voltas confirmadas de Nilmar e D’Alessandro. 
Também deve voltar à equipe Valdívia. Então, 
como se observa, o Inter deverá estar quase com 
o time principal em campo para o jogo diante 
do Peixe. Quem ainda não jogará é Geferson, na 
Seleção Brasileira, e Aránguiz, na seleção chilena.

E por falar...
... Em Seleção Brasileira, 

está estará em campo hoje (27), 
às 18h30, quando enfrentará a 
Seleção do Paraguai. O Brasil, 
como sabemos, desfalcado do 
seu principal jogador, Neymar, 
mas mesmo sem ele o Brasil é 
bem superior aos paraguaios 
e deverá confirmar sua clas-
sificação para as semifinais.

E para 
finalizar

A Chapecoense volta a 
campo hoje (27), às 16h, para 
enfrentar, na Arena Condá, o 
Sport Recife, pela nona rodada 
do Brasileirão. Jogo este que 
está cercado de grande expec-
tativa de Arena lotada, porque 
a Chape vem de uma vitória ex-
pressiva, vendeu o Cruzeiro fora 
de casa, por 1 x 0, no domingo 
passado. Acompanhe tudo na 
Líder FM, a partir de 15h30.

Fotos: DivulgaçãoFotos: Divulgação

GRÊMIO 1 X 0 
PALMEIRAS 

Grêmio derrotou a equipe do 
Palmeiras pelo placar de 1 x 0 com um 
golaço do volante Maicon, que marcou 
seu primeiro gol com a camisa do 
Imortal. Podemos notar uma chegada 
mais forte dos meias e volantes na área  
adversária. Técnico Roger quer uma 
aproximação desses setores com o 
ataque, e vem dando certo, pelo menos 
em casa. Hoje (27), às 16h, a peleja é 
aqui em Santa Catarina, contra o Avaí.

DETALHE 
Quatro jogos com a cami-

sa celeste dégradé, e quatro 
vitórias, que camisa! Já com-
prou a tua? É hora de o Grê-
mio jogar como vem jogando 
em casa. Atacando bem, com 
posse de bola e a marcação 
forte. Isso vai ser importante 
para conseguir a primeira 
vitória fora de casa hoje. 

CONTRATAÇÕES
Palmeiras bateu o recorde de contratações, com 

24 reforços. Dizem os corneteiros de plantão que o 
clube paulista deve terminar o Brasileirão com mais 
contratações do que pontos. Seria um mico daqueles.

CRUZEIRO 0 X 1 CHAPECOENSE 
O jogo foi às 11h e parece que este fator deu ânimo aos 

jogadores da Chapecoense. Time jogou com inteligência e 
conseguiu segurar a pressão imposta pelo Cruzeiro. Vinicius Eu-
trópio montou uma tática de jogo favorável, quem esperava uma 
Chapecoense retrancada, jogando apenas nos contra-ataques, 
se enganou. Verdão teve mais oportunidades de gol durante a 
partida. Enfim um gol de falta! Camilo bateu no canto do goleiro 
Fábio. No final ainda teve um pênalti não marcado sobre o 
lateral Apodi da Chape. Hoje, na Arena Condá, às 16h, Chapeco-
ense recebe o líder Sport Recife. Acompanhe a partida na 92.3!

PREOCu-
PADO 
Durante a semana a im-
prensa gaúcha só postou 
notícias favoráveis ao 
Tigres do México, e tudo 
de ruim no lado vermelho. 
- Rafael Sóbis diz que 
sabe como deixar o 
D’Alessandro nervoso.
- Tigres contrata o 
segundo jogador mais 
veloz do mundo.
- Tigres treina no Caribe 
para enfrentar o Inter.
- Tigres investe 75 milhões 
para enfrentar o Inter.
- Aránguiz pediu para 
sair do colorado. 
- Nilmar no fute-
bol italiano.
- Dourado no futebol 
inglês (acabou reno-
vando seu contrato). 
    Com todas estas man-
chetes, meu colega, o 
“colunista ImparSCIal”, 
ficou tão preocupado que 
durante a semana trocou 
os santos! Em pleno Dia de 
São João cantou ao vivo a 
música de Santo Antônio a 
plenos pulmões. Aconte-
ce! Mas o Tigres vem aí!
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Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

26/06 12h

Gil Giardelli fala sobre 
tecnologia e da 
necessidade de 
“desconexão” em palestra

4ª Feijoada do 15 reúne 
mais de duas mil pessoas

Pastor da IECLB de Maravilha 
conhece cultura e projetos das 
igrejas da Alemanha

Limpeza em bueiros é realizada 
no Centro de Maravilha

A/16 V/01

A/19

M/02

Isabel Müller/ O Líder

Isabel Müller/O Líder

Carrinho de criança, pedaços de máquina de lavar roupa, galhos e madeiras foram retirados dos tubos

Evento foi voltado a empresários, potenciais 
empreendedores e profissionais de micro 
e pequenas empresas da região

Evento contou com a participação de 
filiados e lideranças do partido Pastor Leandro Daniel Ristow esteve, com uma delegação 

de dez pessoas do Sínodo uruguai, conhecendo e trocando 
experiências com o Sínodo Neustadt – Wunstarf, da Alemanha

Nomes
Não lembro o seu nome. Sou 
daqueles que tem dificuldade 
para gravar o nome das pessoas

A/04

LUCAS MIGUEL GNIGLER

Três poderes
Ele faleceu, foi na semana passada...

A/09

LUIz CARLOS PRATES

A/11

Prepare o bolso
Banco Central prevê 
aumento de 13,7% nos 
preços administrados

RaqueL BaSSO HüBneR
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